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Памятные 
даты

официально

14 ноябРя

– Всемирный день борьбы 
против диабета.

– День социолога.
– Международный день 

логопеда.
– День эндокринолога.
– В СССР организуется 

Гидрометеорологическая 
служба (1936 г.).

15 ноябРя

– День создания подра-
зделений по борьбе с ор-
ганизованной преступно-
стью.

– В СССР проводится 
первая телепередача со 
звуковым сопровождени-
ем (1934 г.).

16 ноябРя

– Всероссийский день 
проектировщика.

– Всероссийский день 
самбо.

– Всемирный день руко-
делия.

– В СССР запущена авто-
матическая межпланетная 
станция «Венера-3», беспи-
лотный космический ко-
рабль, который первым до-
стиг поверхности Венеры 
(врезался в нее). Он стал пер-
вым земным аппаратом, до-
стигшим поверхности дру-
гой планеты (1965 г.).

17 ноябРя

– Всемирный день памя-
ти жертв ДТП.

– Международный день 
студентов.

– День участковых упол-
номоченных полиции.

18 ноябРя

– По инициативе Д. И. 
Менделеева основывается 
Русское химическое обще-
ство (1868 г.).

19 ноябРя

– День работника сте-
кольной промышленности.

– Создана Первая Конная 
армия (1919 г.).

20 ноябРя

– Всемирный день ре-
бенка.

– Международный день 
педиатра. 

«Лучшая муниципальная практика»
Магадан по итогам всероссийского конкурса получит Грант в 40 млн рублей

В Минэкономразвития 
подвели итоги Всероссий-
ского конкурса «Лучшая 
муниципальная практика» 
(16+). Его организовывают с 
2017 года в целях выявления, 
поощрения и распростране-
ния применения примеров 
лучшей практики деятель-
ности органов местного са-
моуправления по организа-
ции муниципального управ-
ления и решению вопросов 
местного значения муници-
пальных образований.

Так, в этом году муници-
палитеты представили 1280 
заявок. По итогам отбора по-
бедителями и призерами в 
пяти номинациях стали 50 
муниципалитетов из 31 ре-
гиона, в том числе и Мага-
дан. Участники представи-
ли лучшие решения в сфере 
муниципальной экономиче-
ской политики, управления 

муниципальными финанса-
ми, жилищно-коммунально-
го хозяйства, развитии мест-
ной демократии и граждан-
ской активности и других 
направлениях.

«Областной центр вошел 
в число лучших в номина-
ции «Укрепление межна- 
ционального мира и согла-
сия, реализация иных ме-
роприятий в сфере нацио-
нальной политики на муни-
ципальном уровне». Муни-
ципалитету из федерально-
го бюджета направят 40 млн 
рублей».

Отметим, чтобы стать по-
бедителем, столица Колымы 
представила практику удач-
ного укрепления межна- 
ционального и межконфес-
сионального согласия, сло-
жившегося в Магадане. В го-
роде, где в мире и согласии 
живут различные народы.

Напомним, что Магадан – 
одна из самых многонацио-
нальных территорий, кото-
рая стала Родиной для пред-
ставителей различных на- 
циональностей. Все они уча-
ствуют в экономической и 
социально-политической 
жизни города и региона, и 
всех их объединяет любовь 
к родной земле. Среди наро-
дов, населяющих Магадан, – 
русские, украинцы, татары, 
белорусы, буряты, осетины, 
узбеки, кыргызы, а также 
КМНС – эвены, ительмены, 
чукчи, коряки, якуты, камча-
далы, орочи и другие».

Национальности создают 
свои объединения, сегодня 
их образовано 12, также дей-
ствуют 4 казачьих общества. 
Национальные организации 
осуществляют деятельность 
в сфере сохранения и раз-
вития историко-культурно-
го наследия и традиций раз-
личных этнических групп, 
действуют этнические кол-
лективы: ансамбль пес-
ни и танцы народов Севера 
«Энэр», национальный твор-
ческий коллектив «Авлан-
дя», ансамбль «Ярар тор», 
коллектив «Байкал».

Муниципалитет посто-
янно поддерживает нацио-
нальные объединения, выде-
ляя субсидии на реализацию 
социально значимых меро-
приятий. Ежегодно получа-
телями субсидий становятся 
объединения, которые рабо-

тают над сохранением род-
ного языка, популяризаци-
ей национальной культуры, 
возрождением и развитием 
национальных видов спорта. 
За счет полученных средств 
национальными объедине-
ниями проводятся традици-
онные спортивные игры и 
состязания, мастер-классы 
по декоративно-прикладно-
му творчеству и народным 
промыслам, а также нацио-
нальные праздники.

«Совместная организа-
ция и проведение мероприя-
тий во взаимодействии с на- 
циональными объединения-
ми неизменно сближает пред-
ставителей разных народов, 
проживающих в Магадане, и 
служит укреплению межна-
ционального согласия».

Добавим, всего на поощ-
рение победителей Всерос-
сийского конкурса «Лучшая 
муниципальная практика» 
2024 года будет направлен 1 
млрд рублей. Распоряжение 
об этом подписал Председа-
тель Правительства Михаил 
Мишустин.

Помимо денежных призов 
лауреатов ждут знаки отли-
чия и дипломы Правитель-
ства России, а также публи-
кации об опыте решения той 
или иной проблемы в сбор-
никах лучших практик, ко-
торые предполагается выпу-
стить по итогам конкурса.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

Кто собственник?
Поиск правообладателей ранее учтенных объектов недвижимости

Во исполнение требова-
ний статьи 69.1 Федерально-
го закона Российской Федера-
ции от 13.07.2015 № 218-ФЗ «о 
государственной регистра-
ции недвижимости» управ-
ление по учету и распреде-
лению жилой площади мэ-
рии города Магадана прово-
дит мероприятия по выявле-
нию правообладателей ранее 
учтенных объектов недвижи-
мости и направлению сведе-
ний о правообладателях дан-
ных объектов недвижимости 
для внесения в Единый госу-
дарственный реестр недви-
жимости.

Просим граждан и юридиче-
ских лиц рассмотреть прила-
гаемый к настоящему сообще-
нию перечень объектов недви-
жимости и в случае обнаруже-
ния объекта, собственником ко-

торого Вы являетесь, либо соб-
ственник которого Вам извес-
тен, в кратчайшие сроки извес-
тить об этом управление одним 
из указанных способов:

– по почте: 685000, Магадан-
ская область, город Магадан, 
улица Горького, дом 16;

– лично по адресу: Мага-
данская область, город Мага-
дан, улица Горького, дом 16, 
кабинет 405; тел. для связи: 
8 (4132) 62-95-78;

– на адрес электронной почты: 
dizho-oms@magadangorod.ru.

Сведения о правообладателях 
ранее учтенных объектов не-
движимости, указанных в при-
лагаемом перечне, в том числе 
документы, подтверждающие 
права на объекты, могут быть 
представлены в управление та-
кими правообладателями (их 
уполномоченными представи-

телями), а также любыми заин-
тересованными лицами, к ин-
формации которых необходи-
мо приложить сведения о по-
чтовом адресе и (или) адресе 
электронной почты для связи с 
ними.

Обращаем внимание, что при 
предоставлении правооблада-
телями либо заинтересованны-
ми лицами сведений о почто-
вом адресе и (или) адресе элек-
тронной почты для связи с ни-
ми в управление одновремен-
но должны быть представлены 
реквизиты документа, удосто-
веряющего личность, а также 
сведения о страховом номере 
индивидуального лицевого сче-
та в системе обязательного пен-
сионного страхования (СНИЛС).

Дополнительно сообщаем, 
что государственная регистра-
ция ранее возникшего права 

на объекты недвижимого иму-
щества в соответствии со ста-
тьей 69 Федерального закона 
от 13.07.2015 № 218-ФЗ «О госу-
дарственной регистрации не-
движимости» возможна при 
самостоятельном обращении 
в Управление Федеральной 
службы государственной ре-
гистрации, кадастра и карто-
графии по Магаданской обла-
сти и Чукотскому автономно-
му округу.

Правообладатели освобо-
ждаются от уплаты государст-
венной пошлины за государ-
ственную регистрацию воз-
никшего до дня вступления в 
силу Федерального закона от 
21.07.1997 № 122-ФЗ «О государ-
ственной регистрации прав на 
недвижимое имущество и сде-
лок с ним» права на объект не-
движимости.

https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-diabeta
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-diabeta
https://my-calend.ru/holidays/den-sociologa
https://my-calend.ru/holidays/den-logopeda
https://my-calend.ru/holidays/den-logopeda
https://my-calend.ru/holidays/den-borbu-s-organizovannoy-prestupnostyu
https://my-calend.ru/holidays/den-borbu-s-organizovannoy-prestupnostyu
https://my-calend.ru/holidays/den-borbu-s-organizovannoy-prestupnostyu
https://my-calend.ru/holidays/den-borbu-s-organizovannoy-prestupnostyu
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-proektirovshchika
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-proektirovshchika
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pamyati-zhertv-dtp
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pamyati-zhertv-dtp
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-studentov
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-studentov
https://my-calend.ru/holidays/den-uchastkovogo
https://my-calend.ru/holidays/den-uchastkovogo
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-stekolnoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-stekolnoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-rebenka
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-rebenka
mailto:dizho-oms@magadangorod.ru
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График приема граждан по личным вопросам
руководителями мэрии города Магадана на ноябрь 2024 года

14 Аверьянов олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, без-
опасности и административно-контрольным полномо-
чиям на муниципальном уровне, вопросы призыва в 
вооруженные силы Российской Федерации

20 Казетов Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, 
защиты прав несовершеннолетних

28 Колмогорова Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздо-
ровления, занятости детей и подростков в летний пери-
од, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54.

что, где, когда

Подготовлено редакцией «ВМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

ТАСС

на Магаданской ТЭЦ завершил-
ся завоз топлива для сезона 2024-
2025 года.

«Магаданэнерго» закончило завоз 
топлива на Магаданскую ТЭЦ – ос-
новной источник центрального ото-
пления в Магадане. Всего на стан-
цию доставили 225 тыс. тонн камен-
ного угля, общие запасы топлива со-
ставляют более 230 тыс. тонн, сооб-
щили в пресс-службе «Магаданэнер-
го».

«Девятый в этом году рейс сухог-
руза «Омолон» доставил в столицу 
Колымы 11,2 тыс. тонн угля с Талдин-
ского разреза Кемеровской области. 
Всего за 10 месяцев на главную те-
плоэлектроцентраль города достав-
лено 225 тыс. тонн каменного угля. 
С учетом остатков запасы топлива 
на Магаданской ТЭЦ составляют бо-
лее 230 тыс. тонн», – рассказали на 
предприятии.

Также на теплостанцию привезли 
0,44 тыс. тонн топочного мазута – 
весь запланированный на год объем.

«Завершение топливной навига-
ции – важное событие для обес-
печения надежного теплоснабже-
ния столицы Колымы в зимний пе-
риод. Запасы топлива полностью 
обеспечивают бесперебойную рабо-
ту Магаданской ТЭЦ в течение все-
го отопительного сезона», – отметил 
главный инженер ТЭЦ Сергей ПЕ-
нЮшКин.

Обеспечен углем и Сусуманский 

округ – на Аркагалинскую ГРЭС за-
везли 28 тыс. тонн топлива. В этот 
район топочный материал завозится 
в течение всего года.

«КоМСоМоЛьСКАя 
ПРАВдА» (ХАбАРоВСК)

до миллиона рублей на погаше-
ние ипотеки получат жители Ма-
гаданской области.

До миллиона рублей смогут по-
лучить жители Магаданской обла-
сти на погашение ипотеки. На новую 
меру поддержки смогут рассчиты-
вать не все. Подробнее – в матери-
але «Комсомольской правды» – Ха-
баровск».

Социальная мера предусматрива-
ется для семей, в которых с 1 января 
2024 года по 31 декабря 2026 года ро-
дился третий ребенок или последу-
ющие дети.

«Получить выплату можно, подав 
заявку через портал оказания госу-
слуг или посетив офис банка, вы-
давшего ипотеку. «ДОМ.РФ» прове-
рит информацию и приложенные 
документы. После одобрения задол-
женность по кредиту автоматически 
уменьшится», – рассказали в ми-
нинформе Магаданской области.

Подобный пилотный проект по 
поддержке многодетных семей за-
пустили в Приморском крае 1 янва-
ря прошлого года. За это время свои 
жилищные условия улучшили более 
900 родителей. С 1 июля этого года 
такие выплаты стали доступны жи-

телям восьми регионов Дальнего 
Востока, в том числе и Магаданской 
области.

КоЛыМА +

Работы по строительству нового 
терминала магаданского аэропор-
та идут в графике.

Строительство нового терминала 
аэропорта имени Высоцкого идет в 
соответствии с графиком. Подряд-
чик планирует увеличение рабочей 
силы, всего на объекте в круглосу-
точном режиме трудятся 520 специ-
алистов, рассказал Губернатор Мага-
данской области Сергей Носов. Глава 
региона традиционно проинспекти-
ровал ход работ и поделился фото-
графиями в своем телеграм-канале.

В терминале уже установлены 
стойки регистрации, здесь монтиру-
ют лифт и эскалаторы, которые по-
зволят колымчанам с комфортом 
попадать к зоне прохождения до-
смотра и в зал ожидания.

Также продолжаются отделочные 
работы и настройка систем функци-
онирования аэровокзального ком-
плекса. Рабочие устанавливают сте-
новые панели и стеклянные перего-
родки, а в течение 10 дней завершат 
монтаж потолков.

Подрядчик идет в графике, а так-
же планирует увеличение рабочей 
силы, отметил глава региона.

Один из крупнейших объектов Ко-
лымы – новый терминал – возво-
дят с учетом последних технологий. 
Его площадь – более 14 тыс. кв. ме-
тров, а пропускная способность бу-
дет 800 пассажиров в час. Аэровок-
зальный комплекс, возведенный по 
одобренному Президентом мастер-
плану развития Магадана, поможет 
решить давние проблемы пассажи-
ров.

Телескопические трапы, современ-
ные залы ожидания и система выда-
чи багажа, обустроенные парковоч-
ные места – все это повысит качест-
во авиаперевозок и услуг для пасса-
жиров, позволит сделать путешест-
вия колымчан и гостей региона бо-
лее комфортными.

В рамках нацпроекта «Модерни-
зация транспортной инфраструкту-
ры» также реконструировали аэро-
дромную инфраструктуру аэропор-
та.

1280 заявок представили муниципалите-
ты на Всероссийский конкурс «Лучшая му-
ниципальная практика» (18+). Его организу-
ют с 2017 года в целях выявления, поощрения 
и распространения применения примеров луч-
шей практики деятельности органов местного 
самоуправления по организации муниципаль-
ного управления и решению вопросов местно-
го значения муниципальных образований. По 
итогам отбора победителями и призерами в 
пяти номинациях стали 50 муниципалитетов 
из 31 региона, в том числе и Магадан.

95 лет со дня рождения Феликса Стружкова, 
геолога. В 1952 г. после окончания Московского 
института цветных металлов и золота был на-
правлен на работу в Дальстрой. С 1957 г. работал 
в Чаунском райГРУ, где за 15 лет прошел путь от 
начальника отдела до начальника управления. 
С 1972 г. – начальник вновь организованной Ду-
катской экспедиции. Под его руководством от-
крыты месторождения олова, золота, ртути. По-
смертно присуждена Государственная премия 
СССР.

более 10 тысяч кубических метров снега 
вывезено на полигон в Магадане с 27 октября. 
Также на снегоуборке задействованы работ-
ники КЗХ. Расчищают выходы на пешеходные 
переходы – это самый затратный по времени 
процесс: работы ведут вручную с очищением 
участков от наледи. Кроме того, убирают оста-
новки, работают в парках и скверах.

более 570 инициатив было подано на учас-
тие во Всероссийском конкурсе молодежных 
проектов среди физических лиц «Росмолодежь.
Гранты» (16+), итоги которого подвели 6 ноября. 
Магаданский молодежный литературно-музы-
кальный проект «Окрыление» получил финан-
совую поддержку от «Росмолодежь.Гранты». 
Сумма гранта составляет 276 тысяч рублей. В 
рамках проекта предусмотрен комплекс ме-
роприятий, направленный на творческое раз-
витие молодежи Магаданской области: музы-
кально-литературный конкурс, творческие ве-
чера и квартирники, литературные мастерские 
и издание печатного сборника с прозаически-
ми и поэтическими работами участников про-
екта. Срок реализации проекта – весь 2025 год.

90 лет назад утверждена марка Дальстроя 
следующего содержания: правильный пяти-
угольник с двойным контуром; по темному 
фону светлые буквы «ДС», вписанные своими 
очертаниями в пятиугольник.

более 1500 участников заявили об участии в 
муниципальном этапе Всероссийской олимпи-
ады школьников (ВсОШ) (6+), который старто-
вал 6 ноября и продлится до 2 декабря 2024 го-
да. В период с 27 сентября по 30 октября состо-
ялся школьный этап ВсОШ по традиционным 
дисциплинам: русский язык, история, общест-
вознание, физическая культура, МХК (искус-
ство) и др., в котором приняли участие около 
6000 учащихся общеобразовательных органи-
заций Магадана, победителями и призерами 
признаны свыше 1600 человек. Целью проведе-
ния Всероссийской олимпиады школьников яв-
ляется выявление и развитие у обучающихся 
творческих способностей и интереса к научной 
(научно-исследовательской) деятельности, про-
паганды научных знаний, отбора лиц, проявив-
ших выдающиеся способности, в состав заклю-
чительного этапа олимпиад.



4 14 ноября
2024 года

ВМ
№ 46

главное

Пресс-служба Правительства Магаданской области

Для ветеранов СВО

Заместитель министра тру-
да и социальной защиты 
ольга бАТАЛинА объявила о 
старте масштабного проекта 
по поддержке ветеранов спе-
циальной военной операции. 
Инициатива была запущена по 
поручению Президента РФ.

С 1 ноября в десяти пилот-
ных регионах России начина-
ется мониторинг удовлетво-

ренности ветеранов социаль-
ной поддержкой. Этот новый 
подход позволит оценить ка-
чество помощи, предоставляе-
мой военнослужащим.

Проект сосредоточен на ана-
лизе мер поддержки, включен-
ных в индивидуальные планы 
ветеранов и их семей. Реали-
зация осуществляется при ко-
ординации фонда «Защитники 

Отечества» и региональных ор-
ганов социальной защиты.

С 1 апреля 2025 года система 
мониторинга распространится 
на все регионы страны, что по-
может точно оценить эффек-
тивность действующих мер и 
оперативно реагировать на за-
просы ветеранов.

Также с 1 января 2025 года 
в Магаданской области на ба-
зе регионального фонда «За-
щитники Отечества» откроется 
представительство военно-со-
циального центра Миноборо-
ны РФ, об этом сообщил Сергей 
Кириенко, первый замруково-
дителя Администрации Прези-
дента Российской Федерации.

Представительство обеспе-
чит военнослужащим и их се-
мьям равный доступ к необ-
ходимым административным, 
финансовым, страховым и ин-
формационным услугам.

Поддержка героев СВО и их семей

Самара стала центром об-
суждения ключевых вопро-
сов комплексного сопрово-
ждения и поддержки вете-
ранов специальной военной 
операции и их семей. В ре-
гион приехали представители 
всех субъектов страны, чтобы 
обменяться опытом и лучши-
ми практиками.

Представители федераль-
ных и региональных властей, 
силовых структур обсудили 
ключевые вопросы, касающи-
еся социальной поддержки 
ветеранов специальной воен-
ной операции и их семей. В 
сессии от Магаданской обла-
сти принимают участие ми-
нистр внутренней и инфор-
мационной политики яна 
РужАнСКАя и руководи-
тель регионального отделе-
ния фонда «Защитники оте-
чества» наталья ТАРуЦ.

В своем вступительном сло-
ве заместитель руководите-
ля Администрации Прези-
дента России Сергей КиРи-
ЕнКо акцентировал внима-
ние на важности совместных 
усилий различных ведомств 

в сфере помощи ветеранам 
специальной военной опера-
ции и их семьям. Он отметил, 
что для достижения постав-
ленных целей необходимо не 
только улучшать инфраструк-
туру, но и обновлять норма-
тивно-правовую базу, а так-
же оптимизировать органи-
зацию межведомственной ра-
боты.

Сергей Кириенко выразил 
благодарность команде фон-
да за их труд. Он отметил, 
что процент успешно решен-
ных вопросов продолжает ра-
сти, что свидетельствует о по-
ложительных изменениях в 
этой области.

Также заместитель руково-
дителя Администрации Пре-
зидента сделал важное заяв-
ление: с 1 января 2025 года 
во всех региональных фон-
дах «Защитники Отечества» 
откроются представительства 
военно-социального центра 
Министерства обороны Рос-
сийской Федерации.

По словам Сергея Кириенко, 
синергия между региональ-
ной властью, фондом «Защит-

ники Отечества» и Министер-
ством обороны России со-
здаст эффективную систему 
поддержки.

«Эти три центра управле-
ния способны решить лю-
бой вопрос, возникающий у 
ветеранов или членов их се-
мей», – подчеркнул Сергей 
Кириенко.

Также в рамках форума 
был представлен важный 
проект по поддержке вете-
ранов СВО, инициирован-
ный по поручению Прези-
дента Российской Федерации 
Владимира Путина. О старте 
этой инициативы объявила 
заместитель министра тру-
да и социальной защиты РФ 
Ольга Баталина. Она отмети-
ла, что основной принцип – 
это координация всех струк-
тур, задействованных в ока-
зании помощи. Важно, чтобы 
каждая из сторон знала свои 
полномочия и возможности. 
При определении мер под-
держки необходимо учиты-
вать уникальные жизненные 
обстоятельства военнослужа-
щего, оперативно выявляя и 
устраняя возникающие пре-
пятствия.

С 1 ноября в десяти пилот-
ных регионах России старто-
вал уникальный механизм 
мониторинга удовлетворен-
ности участников СВО по-
лучаемой поддержкой: Мо-
сковская область, Санкт-Пе-
тербург, Липецкая область, 
Краснодарский край, Ростов-
ская область, Ставропольский 
край, Татарстан, Бурятия, Ом-
ская область и Свердловская 

область. Этот подход пред-
ставляет собой принципиаль-
но новый способ оценки каче-
ства помощи, направленной 
на военнослужащих.

В центре внимания – ана-
лиз мер поддержки, которые 
включены в индивидуальные 
планы сопровождения вете-
ранов, их семей, а также се-
мей погибших защитников. 
Проект реализуется при ко-
ординации государственно-
го фонда «Защитники Отече-
ства» в сотрудничестве с ре-
гиональными органами со-
циальной защиты.

С 1 апреля 2025 года систе-
ма мониторинга будет вне-
дрена во всех регионах стра-
ны. Это позволит более точно 
оценивать эффективность су-
ществующих мер поддержки 
и оперативно реагировать на 
запросы наших героев.

По словам Яны Ружанской, 
обсуждаемые вопросы и пу-
ти их решения имеют важное 
значение для общества.

«Мы, сотрудники фон-
да «Защитников Отечест-
ва», обязаны поддерживать 
наших бойцов, ветеранов бое-
вых действий и их семьи, осо-
бенно тех, кто потерял близ-
ких на поле боя. Мы осознаем, 
что меры поддержки должны 
постоянно развиваться, со-
ответствуя требованиям са-
мих военнослужащих. Эффек-
тивная помощь нашим геро-
ям и их семьям – наша свя-
тая обязанность», – отметила 
Яна Ружанская.

С первых дней работы ре- 
гионального фонда «Защит-

ники Отечества» в Магадан-
ской области было налаже-
но эффективное межведомст-
венное взаимодействие. Этот 
процесс находится под посто-
янным контролем губернато-
ра Сергея Носова.

В регионе разработаны и 
внедрены разнообразные ме-
ры поддержки для ветеранов 
специальной военной опера-
ции и их семей. Эти меры ох-
ватывают множество направ-
лений.

Ветераны могут рассчиты-
вать на выплаты за ранения, 
а также на сохранение рабо-
чих мест на время службы. 
Им предоставляются налого-
вые льготы, услуги медико-
психологической реабилита-
ции и кредитные каникулы. 
Также действуют льготы на 
оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг.

Кроме того, ветераны и их 
семьи могут воспользовать-
ся бесплатной юридической 
помощью, а детям предо-
ставляется бесплатное пита-
ние в школах и многие дру-
гие меры поддержки, кото-
рые в дальнейшем будут рас-
ширяться.

Государственный фонд 
«Защитники Отечества» был 
создан по инициативе Прези-
дента России Владимира Пу-
тина и призван оказывать по-
мощь семьям погибших бой-
цов СВО и ветеранам спецо-
перации.

Пресс-служба 
регионального отделения 
партии  «Единая Россия» 
по Магаданской области

«Флаг для СВОих»
По всей России стартовала 

масштабная акция поддержки 
участников специальной воен-
ной операции (СВо) под назва-
нием «Флаг для СВоих» (16+). 
Активисты «Единой России» из 
различных регионов страны пи-
шут слова поддержки и благо-
дарности на флагах своих регио-
нов, которые затем будут отправ-
лены бойцам.

В Магаданской области право 
первыми оставить послания на 
флаге Магаданской области по-
лучили те, кто с первых дней спе-
цоперации активно поддержива-
ет бойцов и их семьи, оперативно 
разрабатывает региональные ме-
ры социальной поддержки участ-
ников СВО.

«Храни вас Бог!», «Уверен в по-
беде! Благодарен вам! Ждем до-
мой», «Скорее вернуться с побе-
дой домой!», «Верим в вас, гор-
димся вами, ждем вас!» – эти и 
многие другие напутствия уже 

нашли место на флаге Магадан-
ской области.

депутат Государственной ду-
мы Антон бАСАнСКий на фла-
ге Магаданской области написал 
искренние и теплые пожелания, 
выражающие глубокое уважение 
и веру в наших защитников.

«С коллегами из фракции «Еди-
ная Россия» написал свои поже-
лания на флаге Магаданской об-
ласти для наших бойцов, которые 
сейчас находятся в зоне СВО», – 
сообщил он в своих социальных 
сетях.

Флаги всех российских регио-
нов со словами поддержки и бла-
годарности землякам-участни-
кам СВО будут представлены на 
очередном Съезде партии «Еди-
ная Россия» в Москве 14 декабря 
2024 года. Затем их отправят в зо-
ну проведения спецоперации и 
вручат тем, кто сегодня продол-
жает выполнение своего воинско-
го долга.
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Грандиозный объект
День рождения спорткомплекса «Президентский» отметили в Магадане

В спортивном комплексе 
«Президентский» отметили 
первую годовщину с мо-
мента открытия масштаб-
ного Центра спорта на Ко-
лыме. Напомним, что этот 
объект был торжественно 
открыт 19 октября 2023 года 
Президентом РФ Владими-
ром Путиным.

«Год пролетел незаметно, 
но этого времени было до-
статочно, чтоб оценить и ос-
мыслить то, что нам уда-
лось сделать. Неслучайно 
этот комплекс носит такое 
название. Это, действитель-
но, президентский подарок 
от главы государства Вла-
димира Владимировича Пу-

тина. Первый раз мы обсу-
ждали с ним этот проект в  
2018-м году и в течение все-
го строительства он следил 
за процессом возведения 
этого грандиозного объекта. 
«Президентский» строился 
для массовых видов спорта, 
для наших детей в первую 
очередь, а также для взро-
слых и пожилых людей. Всех 
поздравляю с этим праздни-
ком», – отметил Губерна-
тор Магаданской области 
Сергей ноСоВ на торжест-
венном мероприятии.

С п о р т и в н ы  к о м п л е кс 
предлагает широкий спектр 
услуг для посетителей. Здесь 
открыты плавательный бас-
сейн на восемь дорожек, ак-
вапарк, ледовая арена для 
катания на коньках и игро-
вые залы для настольного 

тенниса, баскетбола, волей-
бола и мини-футбола. Ледо-
вая арена пользуется особой 
популярностью: в разгар се-
зона за один сеанс здесь со-
бирается до 90 человек. Бас-
сейн также активно посеща-
ют, достигая максимального 
количества в 50 пловцов.

В комплексе регулярно 
проходят тренировки спор-
тсменов по десяти видам 
спорта, включая хоккей, 
футбол, баскетбол, волейбол, 
плавание, бокс, самбо, ка-
ратэ киокусинкай, адаптив-
ное плавание и киберспорт. 
Администрация спортком-
плекса старается организо-
вать расписание так, чтобы 
тренировки проходили ком-
фортно для всех.

В завершение праздника 
гости смогли участвовать в 

розыгрыше семейной лоте-
реи, где разыгрывались три 
абонемента на бесплатное 
посещение комплекса на 
полгода.

Спортивно-оздоровитель-
ный комплекс активно со-
трудничает с фондом «За-
щитники Отечества». В рам-
ках этого партнерства око-
ло 400 членов семей участ-
ников СВО смогли посетить 
спортивные площадки. Так-
же было заключено согла-
шение с Российской общест-
венной организацией «Осо-
бое детство», благодаря ко-
торому 97 детей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья летом смогли бес-
платно посещать аквапарк 
и проводить время с роди-
телями.

Промежуточные итоги
На Колыме планируют 

добыть 52 тонны золота

За 9 месяцев из недр 
уже извлекли 41,5 т дра-
гоценного металла.

На заседании Правитель-
ства Магаданской области 
подвели промежуточные 
итоги добычи полезных 
ископаемых в регионе.

Исполняющая обязан-
ности министра природ-
ных ресурсов Наталья Мо-
розова пояснила, что руд-
ного золота добыто боль-
ше, чем за аналогичный 
период прошлого года. 
При этом в копилке и 14,2 
тонны россыпного драгме-
талла. По прогнозам, объ-

ем золотодобычи к кон-
цу года составит 52 тонны, 
что укладывается в плано-
вые показатели.

Глава регионального 
минприроды в ходе докла-
да отметила, что сократи-
лась добыча меди, свинца 
и цинка. Их добывают по-
путно при разработке ме-
сторождений серебра. Свя-
зано это с истощением ру-
ды.

Губернатор Сергей Но-
сов поручил уточнить про-
гноз добычи драгметаллов 
и других полезных ископа-
емых на ближайшие годы.

Лососевая путина 2024
Процент освоения выделенных для промысла 

объемов лососей  составил более 80 %
В Правительстве Мага-

данской области подвели 
итоги лососевой путины 
2024 года. С докладом вы-
ступил руководитель де-
партамента рыбного хо-
зяйства Андрей ТАбоЛин.

Всего за сезон добыли бо-
лее 9 тыс. тонн лососей или 
109 % от изначально выде-
ленных для области объе-
мов в 8,5 тыс. тонн.

«В текущем году про-
мышленным ловом зани-
мались 29 организаций, ос-
новным районом промы-
сла был Северо-Восток Ма-
гаданской области в аква-
тории залива Шелихова. 
Процент освоения выделен-
ных для промысла объемов 
лососей в Магаданской об-
ласти остается на самом 
высоком уровне в ДФО, в 
этом году составил более 
80 %», – сообщил Андрей 
Таболин.

Для представителей ко-
ренных малочисленных 
народов Севера выделили 
для лова: более 430 тонн ло-
сосей – на 90 тонн больше, 
чем в аналогичный по уро-
жайности 2022 год.

Как отметил руководи-
тель департамента рыб-
ного хозяйства, при опре-
делении мест добычи бы-
ли учтены интересы и по-
желания граждан из числа 
КМНС. Для оленеводов бы-
ло разрешено рыболовство 
в местах кочеваний. По ин-
формации областной Ассо-
циации коренных народов 
выделенные объемы выло-
ва освоены полностью.

Во время путины работа-
ло 18 участков любитель-
ского рыболовства, в том 
числе 2 участка, предостав-
ленных новым пользовате-
лям.

«Хорошие подходы обес-
печили высокое посеще-
ние участков рыбаками – 
любителями, которое со-
ставило 27,4 тыс. посеще-
ний из которых 10,7 посе-
щений приходятся на спин-
нинговый лов. В сравнении 
с 2022 годом количество 
посещений выросло. Так-
же для рыболовов-любите-
лей по поручению Губерна-
тора Магаданской области  
Сергея Носова в рамках 
фестиваля «Клевая Колы- 

ма» (18+) были проведе-
ны соревнования по ловле 
спиннингом с берега. В них 
участвовали 39 семейных 
команд», – сообщил руко-
водитель департамента.

Ежегодно Правительст-
вом Магаданской области 
с предприятиями, участ-
вующими в промысле ло-
сосевых, заключаются со-
глашения о прямых прода-
жах рыбы населению горо-
да и области. В рамках дан-
ных соглашений в текущем 
году на традиционных «Яр-
марках выходного дня» 
(6+) предприятиями было 
реализовано почти 15 тонн 
свежей и охлажденной ры-
бы. В розничные сети об-
ласти поставлено 22 тонны 
мороженной рыбы, в му-
ниципальные округа Мага-
данской области 16,4 тонн, 
оптовикам для торговли с 
бюджетными организация-
ми 25 тонн. В рамках соци-
альной поддержки отдель-
ных групп населения бес-
платно поставлено 1,2 тон-
ны лососей.
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«Главное – это любить свое дело»
Интервью с начальником ОМВД России по городу Магадану 

подполковником полиции Владимиром Визновичем

10 ноября отмечался день 
сотрудника органов вну-
тренних дел Российской Фе-
дерации. О том, чем живет 
городской отдел полиции, с 
какими вопросами чаще все-
го люди приходят к стражам 
порядка, и что самое слож-
ное в этой благородной про-
фессии, рассказал начальник 
оМВд России по городу Ма-
гадану подполковник поли-
ции Владимир ВиЗноВич.

Владимир Визнович про-
ходит службу в органах вну-
тренних дел с 2006 года. На-
чинал трудовую деятельность 
в Калининградской области с 
должности милиционера па-
трульно-постовой службы, 
длительное время работал в 
уголовном розыске, возглав-
лял отдел по раскрытию иму-
щественных преступлений, 
совершенных с использовани-
ем информационно-телеком-
муникационных технологий. 
С 2014 года руководил терри-
ториальными органами МВД 
России на районном уровне. 
Имеет медали МВД России 
«За боевое содружество», «За 

отличие в службе» III, II степе-
ни и медаль «За службу на Се-
верном Кавказе». С апреля те-
кущего года возглавляет го-
родской отдел полиции.

ВоПРоС – оТВЕТ

– Владимир Владими- 
рович, расскажите об опе-
ративной обстановке в Ма-
гадане. у нас в городе спо-
койно?

– Да, достаточно спокой-
но. Отмечается снижение 
на 30 % преступных посяга-
тельств, совершенных в об-
щественных местах, в том 
числе на улицах. Преступле-
ний стало меньше: по сравне-
нию с прошлым годом их об-
щее число снизилось на 40 %, 
сократилось количество тяж-
ких и особо тяжких деяний. 
Почти вдвое меньше совер-
шено убийств, на 22 % сни-
зилось число преступлений 
против собственности, пра-
ктически на четверть меньше 
совершено угонов и грабе-
жей. Раскрыты все убийства 
и причинения тяжкого вре-
да здоровью. С начала года 

обеспечена охрана общест-
венного порядка при прове-
дении спортивных, публич-
ных и культурно-зрелищных 
и религиозных мероприятий, 
в которых приняли участие 
почти 50 тысяч человек.

– По каким причинам жи-
тели областного центра ча-
ще всего обращаются в по-
лицию?

– Граждане приходят к нам 
с самыми разными вопроса-
ми. Часто они касаются нару-
шений общественного поряд-
ка, тишины и покоя. К при-
меру, с начала года состав-
лено почти 180 протоколов о 
нарушении тишины. Также 
от магаданцев поступает ин-
формация о совершении раз-
личных преступлений или 
административных право-
нарушений. Всего за 10 ме-
сяцев сотрудниками обрабо-
тано свыше 24 тысяч заявле-
ний и сообщений. По каждо-
му из них проведены необхо-
димые действия и приняты 
решения.

– Какие преступления со-
вершаются чаще всего?

– Кражи и дистанционные 
мошенничества. Если гово-
рить о хищениях имущест-
ва, то чаще всего они совер-
шаются свободным досту-
пом, то есть из-за беспечно-
сти владельцев. Легкой до-
бычей злоумышленников 
становятся оставленные без 
присмотра самокаты, вело-
сипеды, телефоны, а порой 
и банковские карты. К при-
меру, недавно оперативни-
ки уголовного розыска уста-
новили гражданина, который 
похитил банковские карты 
из кармана куртки рабоче-
го в раздевалке строящегося 
жилищного комплекса. Чу-
жие деньги он потратил на 

продукты. Этого происше-
ствия можно было бы избе-
жать, если бы владелец при-
нял меры к сохранности сво-
его имущества. В начале но-
ября наши сотрудники уго-
ловного розыска во взаи-
модействии с коллегами из  
УМВД России по Белго-
родской области задержа-
ли 42-летнего ранее неодно-
кратно судимого мужчину. 
Он обвиняется в серии квар-
тирных краж. Жертвами ста-
ли как минимум 10 жителей 
Магаданской области. По но-
чам преступник проникал в 
незапертые квартиры. Брал 
все, что плохо лежало: день-
ги, одежду, гаджеты, кошель-
ки и другое имущество. Со-
вершив серию преступле-
ний, поехал в Белгородскую 
область к родственникам. 
Об этом стало известно ма-
гаданским оперативникам. 
Они поделились информаци-
ей с белгородскими коллега-
ми, и в результате совмест-
ной работы злоумышленник 
был задержан.

– Владимир Владими- 
рович, а если говорить о 
проблеме дистанционных 
мошенничеств, особенно 
актуальной в последние го-
ды. Люди все также довер-
чивы?

– К сожалению, да. Несмо-
тря на многочисленные наши 
предупреждения почти каж-
дый день жители Магадана 
переводят деньги злоумыш-
ленникам. С начала года ко-
лымчане лишились 182 мил-
лионов рублей, значитель-
ная часть этого ущерба при-
чинена жителям областного 
центра. Не все могут распоз-
нать признаки мошенниче-
ства: преступники использу-
ют психологические приемы, 

чтобы манипулировать жер-
твами, создавая у них чувст-
во срочности и страха. Верят 
люди и в возможность быст-
рого заработка или перерас-
чета пенсий.

– Можно ли составить обо-
бщенный портрет потенци-
альной жертвы киберпре-
ступников?

– Жертвами злоумышлен-
ников становятся люди аб-
солютно разного возраста, 
статуса, рода занятий и со-
циального положения. Оши-
бочно предполагать, что по-
пасться могут только недо-
статочно осведомленные в 
каких-либо вопросах гражда-
не. А что касается возраста, 
то и здесь достаточно боль-
шой разброс. К примеру, в 
конце октября девятилетняя 
девочка, которая хотела ку-
пить игровую валюту, предо-
ставила мошенникам данные 
банковской карты бабушки. С 
карты было списано свыше 
90 тысяч рублей. А буквально 
несколько дней назад 65-лет-
няя пенсионерка, действуя 
под влиянием злоумышлен-
ников, перечислила почти 
полтора миллиона рублей 
на так называемый «безопас-
ный счет». Мы проводим бе-
седы в коллективах, напоми-
наем гражданам о необходи-
мости быть бдительными, в 
ходе личных приемов и рей-
дов задействуем все возмож-
ные ресурсы и способы про-
филактики. Как раз в эти дни 
проходит масштабная акция 
«Кибербезопасность» (6+): по-
лицейские проводят встре-
чи в коллективах и подроб-
но рассказывают о способах 
обмана, которые используют 
преступники. Пользуясь слу-
чаем, хочу обратиться к чи-
тателям и призвать всех сле-
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довать одному простому со-
вету: никогда не верьте незна-
комцам и помните, что мо-
шенники очень изобретатель-
ны, могут представляться кем 
угодно и быть очень убеди-
тельными.

– Владимир Владими- 
рович, Вы упомянули о том, 
что на уловку киберпреступ-
ников попался ребенок. Ска-
жите, какая профилактиче-
ская работа проводится с не-
совершеннолетними, чтобы 
защитить их от разного ро-
да посягательств?

– Полицейскими во взаимо-
действии с заинтересованны-
ми ведомствами и представи-
телями органов системы про-
филактики на постоянной ос-
нове ведется работа с деть-
ми и подростками. Инспекто-
ры по делам несовершенно-
летних рассказывают школь-
никам об основах законопо-
слушного поведения, а так-
же о том, как защитить себя 
и свое имущество от преступ-
ных посягательств. В этом го-
ду проведены мероприятия 
«Подросток – учет» (12+), «За-
щита», (12+) «Сообщи, где тор-
гуют смертью» (12+), «Спорт – 
это жизнь» (12+) и многие дру-
гие. Сейчас, кстати, проходит 
акция «Нет ненависти и вра-
жде» (12+), направленная на 
профилактику экстремист-
ских проявлений. Существен-
ную помощь нам оказывают 
представители Общественно-
го совета при ОМВД. Предсе-
датель совета – подполков-
ник милиции в отставке Ни-
колай Шилов регулярно орга-
низует для школьников и вос-
питанников клуба «Подвиг» 
патриотические занятия. Под-
учетным ребятам предлага-
ются различные формы досу-
га, инспекторы увлекают под-
ростков тем, что действитель-
но интересно, в основном это 
спорт. К примеру, не так дав-
но в поле зрения инспекторов 
ПДН попали подростки, кото-
рые в ходе конфликта нане-
сли несколько ударов мужчи-
не. Молодые люди принесли 
публичные извинения, но на 
этом их общение с сотрудни-
ками не заканчивается. Юно-

ши устроены в спортивную 
секцию в микрорайоне Автот-
эк и занимаются под руковод-
ством опытного тренера. Их 
посещаемость отслеживается. 
Также проводится пропаганда 
здорового образа жизни сре-
ди подрастающего поколения. 
Работая со школьниками, со-
трудники на конкретных при-
мерах и смоделированных си-
туациях объясняют, к каким 
плачевным последствиям мо-
гут привести пагубные при-
вычки. Кроме того, на контр-
оле полицейских ситуация, 
связанная с реализаций ал-
коголя лицам, не достигшим 
18-летнего возраста. Отмечу, 
что большинство предприни-
мателей соблюдают закон, но 
встречаются и единичные на-
рушения. К примеру, букваль-
но на днях по решению суда 
был наложен штраф в разме-
ре 300 тысяч рублей на юри-
дическое лицо – как раз тот 
случай, когда подростку про-
дали алкоголь.

– Какие еще направления 
деятельности среди приори-
тетных?

– Прежде всего, это обеспе-
чение охраны общественного 
порядка, а также законных ин-
тересов граждан, профилакти-
ка рецидивной преступности, 
противодействие коррупции, 
и, конечно, незаконному обо-
роту наркотиков. К примеру, 
недавно следователем город-
ского отдела полиции окон-
чено расследование уголовно-
го дела по обвинению 40-лет-
него гражданина в незакон-
ной пересылке прекурсоров 
наркотических средств груп-
пой лиц по предварительному 
сговору. Противоправная де-
ятельность выявлена сотруд-
никами Управления по контр-
олю за оборотом наркотиков 
регионального УМВД. Весной 
прошлого года оперативники 
задержали гражданина возле 
одной из транспортных ком-
паний в г. Магадане. При нем 
полицейские обнаружили и 
изъяли почтовое отправление, 
в котором находились емко-
сти с жидкостью. По резуль-
татам экспертизы было уста-
новлено, что содержимым по-

сылки являлся прекурсор на-
ркотических средств общей 
массой 960 граммов. Запре-
щенное вещество злоумыш-
ленник купил в интернете. В 
дальнейшем он намеревался 
использовать его для изготов-
ления синтетического нарко-
тика. Отмечу, что за каждым 
раскрытием преступления – 
не только кропотливая рабо-
та сотрудников различных по-
дразделений органов внутрен-
них дел, но и взаимодействие 
между службами и ведомст-
вами, а также помощь наших 
уважаемых ветеранов.

Серьезная работа проводит-
ся по оказанию населению го-
сударственных услуг, в том 
числе по линии миграции. С 
начала года их оказано более 
12-ти с половиной тысяч: это 
получение и замена паспорта 
гражданина РФ, регистрация 
и снятие граждан РФ по месту 
жительства (пребывания), а 
также миграционный и реги-
страционный учет иностран-
ных граждан по месту пребы-
вания на территории.

– Расскажите о коллективе 
городского отдела полиции.

– У нас отличный коллек-
тив. Сплоченный и работо-
способный. 80 % сотрудни-
ков имеют стаж службы бо-
лее пяти лет. Сформирова-
на сильная опора, опытные 
коллеги помогают молодежи. 
Мое главное требование к со-
трудникам – работать честно 
и добросовестно и помнить о 
том, что на каждом лежит се-
рьезная ответственность. Ка-
чественно и своевременно 
выполняя поставленные за-
дачи, сотрудники вносят свой 
вклад в обеспечение правопо-
рядка на территории област-
ного центра. Хочу поблагода-
рить за добросовестную рабо-
ту участковых уполномочен-
ных полиции, сотрудников 
патрульно-постовой служ-
бы, отдела по вопросам миг-
рации, дежурной части, опе-
ративников уголовного ро-
зыска, отдела по контролю 
за оборотом наркотиков, ки-
нологов, инспекторов по де-
лам несовершеннолетних и 
других подразделений. Есть в 

коллективе добрая традиция 
чествования сотрудников в 
профессиональные праздни-
ки, обязательно приглашаем 
ветеранов на такие меропри-
ятия. Совсем недавно – 8 но-
ября, в День памяти сотруд-
ников органов внутренних 
дел Российской Федерации, 
погибших при исполнении 
служебных обязанностей, мы 
вспоминали нашего коллегу 
Романа Воронова. К памятни-
ку Романа возложили цветы 
и минутой молчания отдали 
дань памяти герою.

– что самое непростое в 
службе и какими качества-
ми должен обладать чело-
век, который хотел бы свя-
зать свою жизнь с органами 
внутренних дел?

– В каждом подразделении 
свои тонкости. Служба тех со-
трудников, которые находят-
ся на переднем крае борьбы с 
преступностью, связана с ка-
ждодневным риском и ответ-
ственностью за судьбы других 
людей. Полицейские, которые 
работают с заявителями, по-
терпевшими и свидетелями, 
должны уметь успокоить и 
разговорить человека, обра-
щать внимание на детали, ко-
торые на первый взгляд могут 
показаться несущественными. 
Вообще, чем бы ты ни зани-

мался, главное – любить свое 
дело и не относиться к нему 
формально. Служба в полиции 
предполагает ненормирован-
ный график, работу со спец-
контингентом и многие дру-
гие нюансы. Тем не менее, у 
нас очень интересная и бла-
городная профессия и самый 
лучший результат – это осоз-
нание того, что ты помог че-
ловеку.

– что бы Вы пожелали лич-
ному составу в профессио-
нальный праздник?

– В первую очередь, желаю 
всем здоровья. А также стойко-
сти, мужества и уверенности 
в завтрашнем дне. Убежден, 
что нам удастся сохранить и 
преумножить добрые тради-
ции отдела, сделать все, чтобы 
обеспечить законность и пра-
вопорядок на территории об-
ластного центра. Отдельные 
слова благодарности – уважа-
емым ветеранам органов вну-
тренних дел. Спасибо вам за то, 
что передаете свой бесценный 
опыт молодым стражам пра-
вопорядка, обеспечивая пре-
емственность поколений. Хочу 
выразить признательность на-
шим родным и близким. Бла-
годарю за поддержку, понима-
ние, заботу и тот самый над-
ежный тыл.

Анна боЛоТинА
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Кефир, творог, сметана, йогурты
Гормолзавод «Магаданский» отметил 50-летний юбилей
Свою первую продукцию 

Ао «Городской молочный за-
вод «Магаданский» выпусти-
ло в 1974 году, и вот уже пол-
века производит кефир, тво-
рог, сметану, ряженку, йогур-
ты по неизменно традицион-
ным рецептурам, контроли-
руя каждый этап производ-
ства от поступления сырья 
на завод до каждой партии 
готовой продукции.

С торжеством гормолза-
вод поздравил глава об-
ластного центра Юрий 
ГРишАн. Он отметил, что 
за 50 лет завод прошел боль-
шой путь, постоянно совер-
шенствуясь и развиваясь.

– Новые методики пе-
реработки сырья позво-
ляют заводу за короткий 
срок производить свыше 
100 наименований продук-
ции, в числе которых мо-
локо, сметана, глазирован-
ные сырки, десерты и мно-
гое другое. Отдельно хочет-

ся отметить полезные био- 
йогурты и творожки для 
детей: благодаря вашему 
предприятию юные мага-
данцы получают необходи-
мые в столь юном возрасте 
витамины. Продукция за-
вода поступает в магазины 
не только областного цен-
тра, но и округов террито-
рии. Многочисленные на-
грады в бизнес-форумах – 
грамоты, серебряные и зо-
лотые медали – доказыва-
ют достойный уровень ва-
шего товара. Благодаря со-
трудничеству с мэрией Ма-
гадана гормолзавод участ-
вует в организации спор-
тивных соревнований, вза-
имодействует с образова-
тельными учреждениями 
столицы Колымы, – отме-
тил градоначальник и вру-
чил памятный адрес гене-
ральному директору акци-
онерного общества «Город-

ской молочный завод «Ма-
гаданский» Елене Марки-
ной.

Кроме этого, в рамках тор-
жества звание «Почетный ра-
ботник пищевой и перераба-
тывающей промышленно-
сти города Магадана» при-
своено сменному мастеру 
производства молочной про-
дукции завода Тамаре Ога-
несян и директору по про-
изводству молочной продук-
ции Оксане Немченко.

Также руководитель об-
ластного центра вручил ра-
ботникам завода Почетные 
грамоты мэрии и Благодар-
ственные письма.

Отметим, в 2024 году АО 
«Городской молочный завод 
«Магаданский» в очередной 
раз пополнил копилку на-
град: предприятию вручили 
знак общественного призна-
ния «Золото Магадана».

Окунитесь в 
атмосферу волшебства

Магаданцев приглашают на 
конкурс «Наряжаем елку вместе»

управление по делам мо-
лодежи и связям с обще-
ственностью мэрии города 
проводит конкурс «наряжа-
ем елку вместе» (0+). Все жи-
тели Магадана, независимо от 
возраста, приглашаются при-
нять участие в этом увлека-
тельном творческом проекте.

Цель конкурса – создать са-
мую красивую и оригиналь-
ную новогоднюю игрушку, ко-
торая будет украшать одну из 
городских елок.

Работы могут быть выполне-
ны из различных материалов: 
бумаги, ткани, конфет и при-
родных материалов, таких как 
шишки или сухие веточки.

Минимальный размер иг-
рушки – 50 сантиметров, а 
максимальный – 80 сантиме-

тров в ширину и длину. Иг-
рушку необходимо изготовить 
в тематике «Зимняя сказка».

Для участия в акции необ-
ходимо прислать фотогра-
фию игрушки в официальную 
группу ВКонтакте «Молодежь 
Магадана» с указанием ФИО 
и контактным телефоном ав-
тора.

Победители акции будут 
определены путем открыто-
го голосования в официальной 
группе «Молодежь Магадана» 
с 25 по 30 ноября.

Проявите фантазию и со-
здайте уникальную новогод-
нюю игрушку. Ваша работа 
станет неотъемлемой частью 
праздничной атмосферы и до-
ставит радость всем жителям 
областного центра.

Торжественный прием
Работники культуры отметили профессиональный праздник

В областном цент-
ре чествовали работни-
ков культуры города Ма-
гадана. Этому праздни-
ку уже 20 лет, его отме-
чают ежегодно в начале 
ноября. Этот год не стал 
исключением: торжествен-
ный прием главы област-
ного центра в честь винов-
ников торжества состоял-
ся в Центре культуры. Го-
стей праздничного меро-
приятия встречали музы-
канты ОДЭМ, музыкально-
вокальные номера подари-
ли гостям артисты города.

– Я благодарен вам за 
ваш труд, за то, что вы вы-
брали именно творческую 

профессию. Вы – лучшие 
из лучших: создаете на-
строение в нашем горо-
де, раскрашиваете наши 
праздники яркими краска-
ми. Вы успешно представ-
ляете наш город на област-
ных и всероссийских кон-
курсах, ваши ученики по-
лучают именные стипен-
дии губернатора и мэ-
ра. С праздником! Здоро-
вья, успешного профессио-
нального года, новых твор-
ческих удач, – обратил-
ся к присутствующим мэр 
Юрий ГРишАн.

За значительный личный 
вклад в развитие культуры 
на территории города зва-

ние «Почетный работник 
культуры города Магада-
на» присвоено: Крюк Юлии 
Владимировне – замести-
телю директора «Музейно-
го комплекса», Калининой 
Виктории Вячеславовне – 
художественному руково-
дителю ДК «Автотэк», Са-
фоновой Анастасии Серге-
евне – артистке цирка му-
ниципального цирково-
го коллектива «Вояж», Дом 
культуры «Пионерный», 
Морозюку Виктору Влади-
мировичу – руководителю 
народного коллектива сту-
дии авторской песни «Диа-
мант», Центр досуга.

Кроме того, за профес- 
сиональное мастерство, 
активное участие в куль-
турной жизни города ра-
ботников культуры от-
метили Благодарностями 
главы города, Благодарст-
венными письмами и По-
четными грамотами мэ-
рии Магадана и управле-
ния культуры.

Также коллектив Цент-
ра культуры поздравили 
с 60-летием со дня обра-
зования и вручили денеж-
ный сертификат.

Визит чемпионов
Продолжаются тренировки на 

снежных склонах Магадана
основная сборная России 

по фристайлу продолжа-
ет тренироваться на скло-
нах Русской горнолыжной 
школы олимпийского резер-
ва. Команда в составе 14 спор-
тсменов под руководством 
тренеров занимается здесь 
ежедневно по 4 часа. Также 
каждый день проводят трени-
ровку по общей физической 
подготовке в зале СОК «Снеж-
ный».

В Магадан сборная прибы-
ла для подготовки к предстоя-
щим соревнованиям в дисци-
плине «ски-кросс». Это один 
из самых сложных видов фри-
стайла, в котором необходи-
мо обладать хорошей техни-
кой катания и прыжков. Бли-
жайшие старты – Кубок Рос-
сии. Соревнования начнутся 
19 декабря в Кемеровской об-
ласти на горнолыжном курор-
те «Горная Саланга».

«Тренировочный процесс 
проходит в штатном режи-

ме. В Магадане есть возмож-
ность раннего начала сезо-
на, здесь хорошие склоны, ра-
ботают снегогенераторы. Мы 
провели уже один 5-дневный 
полноценный тренировочный 
цикл, продолжаем подготов-
ку», – отмечает старший тре-
нер сборной России по фри-
стайлу Константин КиРЕЕВ.

Сборная страны тренирует-
ся в Магадане впервые. Кол-
лектив Русской горнолыжной 
школы с октября старатель-
но готовил склоны. Для каче-
ственной организации трени-
ровочного процесса их посто-
янно совершенствуют, рабо-
тают снежные пушки. Ратрак 
уплотняет покрытие, чтобы 
спортсмены могли занимать-
ся комфортно и безопасно.

«Визит чемпионов в об-
ластной центр, безусловно, 
станет импульсом для раз-
вития и роста юных мага-
данских спортсменов», – от-
мечают в РГШ.

https://vk.com/mol_magadana?from=search
https://vk.com/mol_magadana?from=search
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Прошел спокойно
В Магадане пожароопасный 

сезон 2024 года закрыт

Го р л е сх о з  ус п е ш н о 
справился со своими за-
дачами в пожароопасном 
сезоне 2024 года. Его за-
вершили в начале октября, 
когда установилась устой-
чивая дождливая погода. 
Коллектив своевременно 
выполнил все организаци-
онные задачи и приступил 
к реализации основных 
профилактических меро-
приятий для обеспечения 
пожарной безопасности на-
селенных пунктов.

В течение сезона ве-
ли мониторинг ситуации 
в окрестностях Магадана, 
осуществляли уход за ми-
нерализованными полоса-
ми. Последних в зоне от-
ветственности учрежде-
ния – больше 7 киломе-
тров. На всей протяженно-
сти защитные полосы очи-

стили от мусора, лесной 
подстилки и растительно-
сти.

– Пожароопасный сезон 
2024 года в Магадане про-
шел спокойно. Было всего 
несколько небольших воз-
гораний, которые быстро 
локализовали и потуши-
ли, – отмечают специали-
сты.

В настоящее время кол-
лектив готовится к ремон-
ту специальной техники, 
проводит ревизию инвен-
таря к предстоящему по-
жароопасному сезону.

– Самое главное, чтобы 
люди знали и понимали, 
что огонь в лесу – источ-
ник опасности. Брошенные 
спичка или окурок могут 
привести к катастрофиче-
ским последствиям, – под-
черкивают в горлесхозе.

Соблюдайте Правила 
благоустройства!

Состоялось заседание административной комиссии города

В управлении админи-
стративно-технического 
контроля состоялось оче-
редное заседание админи-
стративной комиссии го-
рода. Ведомство осуществ-
ляет постоянный контроль 
за соблюдением юридиче-
скими и физическими ли-
цами Правил благоустрой-
ства и содержания террито-
рий Магадана, выявленные 
нарушения рассматривают-
ся еженедельно.

Несколько администра-
тивных протоколов были со-
ставлены в отношении вла-
дельцев авто за то, что их 
транспортные средства бы-
ли размещены на газонах и 
участках, занятых зелены-
ми насаждениями. Закон не 
предусматривает предупре-
ждения даже за однократ-
ное подобное правонаруше-
ние. Минимальная мера от-
ветственности для физиче-

ских лиц – штраф в разме-
ре 3 тысяч рублей.

Административная комис-
сия города напоминает, что 
статья 6.20 Закона Магадан-
ской области «Об админис-
тративных правонарушени-
ях» гласит:

– Размещение транспорт-
ных средств (за исключе-
нием техники, связанной 
с эксплуатацией озеленен-
ных территорий и уходом 
за зелеными насаждения-
ми) на территориях, заня-
тых зелеными насаждени-
ями, в том числе на газо-
нах, а также на территори-
ях детских и спортивных 
площадок, если ответствен-
ность за данное правона-
рушение не предусмотрена 
федеральным законодатель-
ством, влечет наложение 
административного штра-
фа на граждан в размере от 
3 тысяч до 6 тысяч рублей; 

на должностных лиц – от 6 
тысяч до 30 тысяч рублей; 
на юридических лиц – от 20 
тысяч до 80 тысяч рублей.

Факты парковки авто на 
газонах были зафиксирова-
ны бдительными горожана-
ми, которые проинформиро-
вали административно-тех-
ническую инспекцию горо-
да. Нарушителям назначены 
штрафы.

Также в ходе заседания 
был рассмотрен протокол, 
составленный на жительни-
цу одного из домов на ули-
це Парковой, которая выгу-
ливает своего карликового 
пуделя без поводка, чем до-
ставляет неудобства сосе-
дям, которые и сообщили о 
данном факте. Магаданка в 
ходе составления протоко-
ла пояснила, что в силу по-
жилого возраста у нее боль-
ные ноги, поэтому она выгу-
ливала собачку без поводка 
и заверила, что впредь изме-
нит свое отношение к этому 
вопросу. Члены комиссии 
приняли решение назначить 
ей предупреждение.

Кроме того, был рассмо-
трен протокол, составлен-
ный на жителя города за то, 
что он разместил во дворе 
дома № 15 на улице Марче-
канской разукомплектован-
ное транспортное средство. 
Магаданец сообщил членам 
комиссии о том, что уже 
эвакуировал автомобиль. 
Нарушителю Правил благо-
устройства вынесли преду-
преждение.

Снимай и присылай
Продлен прием заявок на конкурс любительского кино

Мэрия Магадана и Мага-
данская городская общест-
венная организация «Мо-
лодежный меридиан» при-
глашают принять участие 
в городском конкурсе  лю-
бительского кино (12+), по-
священного 95-летию со 
дня основания Магадана и 
85-летию со дня присвое-
ния ему статуса города.

Прием заявок на конкурс 
продлен до 1 декабря 2024 го-
да.

Организаторы принимают 
работы по 4 номинациям:

– «Короткометражное ки-
но»;

– «Видеозарисовка»;
– «Музыкальный клип»;
– «Танцевальное видео».
Для участия в конкур-

се необходимо напра-
вить на электронный адрес 
k i n o m a g a d a n k o n k u r s @
yandex.ru заявку, ссылку на 
видео (например: Яндекс.
Диск, Облако Mail.ru и т. д.), 

кадры из видео, фото в со-
ответствии с требованиями, 
указанными в положении.

Победителей в каждой но-
минации ждут ценные при-
зы.

Лучшие видеоработы бу-
дут показаны на большом 
экране кинотеатра «Гор-
няк».

По вопросам пишите на 
электронную почту конкур-
са kinomagadankonkurs@
yandex.ru.

mailto:kinomagadankonkurs@yandex.ru
mailto:kinomagadankonkurs@yandex.ru
https://magadan.49gov.ru/common/upload/43/editor/file/Zayavka7.docx
https://magadan.49gov.ru/common/upload/43/editor/file/Polozhenie_o_konkurse4.pdf
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Кредитная история

Комитет Совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам 
рассмотрел Федеральный закон 
«о внесении изменений в статью 
4 Федерального закона «о кре-
дитных историях». документ на-
целен на совершенствование со-
держания кредитной истории 
физического лица.

Как пояснил первый замести-
тель председателя Комитета, пред-
ставитель Магаданской област-
ной Думы в Совете Федерации  
Сергей Иванов, предполагается, что 
из сведений кредитной истории 
будут исключены данные о ме-
сте рождения субъекта кредитной 
истории (физического лица, физ-
лица – приобретателя права тре-
бования, арбитражного управляю-
щего – источника кредитной исто-
рии). Это обусловлено отсутствием 
возможности автоматизирован-
ной обработки информации о ме-
сте рождения физлица в процессе 

подачи и рассмотрения заявки на 
предоставление кредита.

Один из авторов документа, се-
натор Мухарбий Ульбашев отме-
тил: «После распада Советского Со-
юза многие наименования изме-
нились, зачастую отсутствует од-
нообразие в написании областей, 
городов, районов и населенных 
пунктов».

При этом, согласно закону, ос-
новные идентификаторы физиче-
ского лица – фамилия, имя, отче-
ство, паспортные данные, дата ро-
ждения, ИНН, СНИЛС – останутся в 
составе сведений кредитной исто-
рии.

Реализация Федерального зако-
на будет способствовать оптимиза-
ции процессов рассмотрения и вы-
дачи кредитов. По итогам обсужде-
ния Комитет рекомендовал Совету 
Федерации одобрить представлен-
ный закон.

Перераспределение дотаций
Поправки по межбюджет-

ным трансфертам бюджетам 
регионов ко второму чтению 
законопроекта «о федераль-
ном бюджете на 2025 год и на 
плановый период 2026 и 2027 
годов» рассмотрели сенаторы 
на заседании Комитета Сове-
та Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам. В обсу-
ждении принял участие пред-
ставитель Магаданской област-
ной Думы в Совете Федерации, 
первый заместитель председа-
теля Комитета Сергей Иванов.

Государственная Дума ко 
второму чтению представила 
220 поправок. 199 из них под-
готовило Правительство РФ и 
значительная их часть касает-
ся распределения трансфер-
тов по регионам. Предусмо-
трено перераспределение до-
таций на выравнивание бюд-
жетной обеспеченности субъ-
ектов РФ на 2025 год в разме-
ре 1 трлн 98,9 млрд рублей. Объ-
ем дотаций проиндексирован 
по сравнению с текущим го-
дом на уровень прогнозной ин-
фляции – 6 %. Авторами девяти 
поправок являются сенаторы и 
депутаты Государственной Ду-
мы. В частности, предлагается в 
2025 году увеличить объем под-
держки комплексного развития 

сельских территорий на 7 мл-
рд рублей, до уровня 38,4 млрд  
рублей.

Также предусматривает-
ся распределение субсидий на 
проведение мелиоративных 
мероприятий, средств на разви-
тие и приведение в норматив-
ное состояние региональных, 
межмуниципальных и мест-
ных автодорог, а также искус-
ственных сооружений. Допол-
нительные средства предлага-
ется направить на капиталь-
ный ремонт и оснащение объ-
ектов спортивной инфраструк-
туры, на мероприятия регио-
нов в сфере реабилитации и 
абилитации инвалидов, созда-
ние современной инфраструк-
туры для отдыха и оздоровле-
ния детей, на поддержку се-
мей с детьми, программу ком-
плексного развития молодеж-
ной политики в субъектах РФ 
«Регион для молодых».

Поправка депутатов Государ-
ственной Думы предусматри-
вает распределение субсидий 
на создание сети научно-произ-
водственных центров испыта-
ний и компетенций в области 
развития технологий беспилот-
ных авиационных систем.

В ходе заседания также рас-
сматривались предложения ко-

митетов Совета Федерации по 
темам контрольных и эксперт-
но-аналитических мероприя-
тий для включения в план ра-
боты Счетной палаты РФ на 
2025 год. Информацию по это-
му вопросу представил Сергей 
Иванов.

– В конце весенней сессии во 
все комитеты Совета Федера-
ции, а также членам нашего ко-
митета были направлены ин-
формационные письма, в кото-
рых предлагалось до 9 сентября 
представить предложения в Ко-
митет по бюджету и финансо-
вым рынкам. К указанному 
сроку все комитеты сообщи-
ли о своей позиции, при этом 
6 из 10 комитетов представи-
ли конкретные предложения, – 
отметил Сергей Иванов. – По-
ступившие предложения бы-
ли проработаны в комитете, в 
том числе с участием руковод-
ства Счетной палаты. Обобщен-
ный и доработанный материал 
рассмотрен и одобрен на засе-
дании подкомитета по финан-
совому контролю.

По итогам обсуждения Ко-
митет СФ рекомендовал Госу-
дарственной Думе принять пе-
речень представленных попра-
вок, источник финансирования 
которых определен.

Комфортная среда
Заместитель председа-

теля Магаданской город-
ской думы Максим Мала-
хов прокомментировал ра-
боты по благоустройству, 
которые были выполнены 
в этом сезоне на террито-
рии избирательного окру-
га № 14. Помимо исполнения 
наказов избирателей, этим 
летом здесь благоустроили 5 
площадок. Еще по одной тер-
ритории работы начаты, но 
не завершены.

Яркие, современные, мно-
гофункциональные площад-
ки для детей и взрослых по-
явились в Третьем микро-
районе. Средства на проведе-
ние работы выделены в рам-
ках федеральной програм-
мы «1000 дворов». Подряд-
чик – ООО «Мастерфайбр-
Колыма». На пяти дворо-
вых территориях смогут от-
дыхать как дети, так и взро-
слые. Площадки расположи-
лись на Пролетарской, 79, к. 
1, Набережной реки Магадан-
ки, 75, к. 2, Пролетарской, 71, 
к. 1, Пролетарской, 71, к. 2 и 
Пролетарской, 75.

«Можно смело сказать, что 
большие стройки здесь под-

ходят к завершению и Тре-
тий микрорайон обретает 
ухоженный и благоустроен-
ный вид. На пяти адресах 
установлены детские игро-
вые комплексы, малые ар-
хитектурные формы для де-
тей младшего и среднего 
возраста, спортивная пло-
щадка для взрослых жите-
лей микрорайона, беседки, 
зеленая зона; площадка для 
малышей и ребят постар-
ше. На всех детских площад-
ках уложено травмобезопас-
ное покрытие, установлены 
игровые комплексы, каче-
ли. На Пролетарской, 71, кор-
пус 1 также появились ка-
натный переход и велоси-
педная парковка. Кроме то-
го, во дворах установлены 
урны и скамейки, обновлена 
система наружного освеще-
ния. Работы по благоустрой-
ству Третьего микрорайона 
продолжатся и в следующем 
году. В планах – продолже-
ние благоустройства дворов. 
Организация парковочных 
мест», – рассказал замести-
тель председателя Мага-
данской городской думы 
Максим МАЛАХоВ.

Туристический налог
Председатель постоян-

ной депутатской комис-
сии по вопросам местно-
го самоуправления, Вик-
тор бАРиноВ прокоммен-
тировал итоги очередно-
го заседания Магаданской 
городской думы. Сомне-
ние у большинства депута-
тов вызвал вопрос введения 
с 2025 года на территории 
Магадана туристического 
налога.

Туристический налог – 
это новый обязательный 
платеж с выручки от го-
стиничной деятельности. С 
1 января 2025 года властям 
на местах будет предостав-
лена возможность вводить 
такой налог. То есть в реги-
онах будут самостоятельно 
решать, применять его или 
нет. Документально пла-
тельщиками станут компа-
нии и граждане, которые 
занимаются гостиничным 
бизнесом, если места для 
временного проживания, 
которые они предоставля-
ют туристам, внесены в со-
ответствующий реестр. Речь 
идет об 1 % от стоимости 

проживания в отелях и го-
стиницах, но не менее 100 
рублей в сутки.

«Вопрос «О введении ту-
ристического налога на тер-
ритории муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан» вызвал широкое об-
суждение среди депутатов. 
Коллеги предложили снять 
его с повестки для дальней-
шей проработки и уточне-
ния показателей, которые 
легли в основу аргумента-
ции принятия данного ре-
шения. Единогласно под-
держав это предложение, 
депутаты исключили во-
прос из повестки», – про-
комментировал принятое 
решение председатель Ма-
гаданской городской Думы 
Сергей Смирнов.

Как отметил председа-
тель постоянной депутат-
ской комиссии по вопросам 
местного самоуправления 
Виктор Баринов, введение 
в Магадане туристическо-
го налога – это очень пре-
ждевременная мера.

«Туристический налог ак-
туален для раскрученных 
направлений, где и так име-

ется переизбыток туристов. 
Например, для Сочи и Мо-
сквы. В этом году к это-
му списку присоединились 
Краснодар, Ростов-на-Дону, 
Архангельск, Пермь, Вели-
кий Новгород, Казань. Для 
Магадана – это очень пре-
ждевременная и непроду-
манная мера, – проком-
ментировал ситуацию заме-
ститель председателя Мага-
данской городской Думы 
Виктор Баринов. – Созда-
ние инфраструктуры у нас 
идет, но пока мы не являем-
ся популярной туристиче-
ской зоной. В основном лю-
ди приезжают к нам не от-
дыхать, а работать. Поэто-
му давайте не будем путать 
туристов с трудовыми миг-
рантами. К тому же прогно-
зируемые поступления от 
туристического налога про-
сто ничтожны по сравне-
нию с расходами городско-
го бюджета. По данным на-
логовиков речь идет о сум-
ме в 1,6 миллионов рублей 
в год. Стоит ли ради этого 
распугивать и без того ред-
ких туристов?».
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Социальный 

фонд России 

информирует

Компенсация 
к месту отдыха

Воспользоваться правом на 
компенсацию расходов на про-
езд к месту отдыха и обрат-
но могут неработающие пен-
сионеры, проживающие в Ма-
гаданской области и получаю-
щие страховые пенсии по ста-
рости или по инвалидности. В 
этом году такой возможностью 
уже воспользовались более 1770 
колымчан.

Данная льгота предоставляется 
пенсионерам один раз в два го-
да. Для этого гражданину необ-
ходимо подать соответствующее 
заявление на портале госуслуг, в 
МФЦ либо в ближайшей клиент-
ской службе Отделения Социаль-
ного фонда по Магаданской об-
ласти. Срок рассмотрения заяв-
ления составит 5 рабочих дней. 
Компенсация будет выплачена 
тем же способом, что и ранее на-
значенная пенсия.

Возместить расходы на проезд 
к месту отдыха и обратно мож-
но одним из двух способов: полу-
чить в Отделении СФР по Мага-
данской области талоны и обме-
нять их на проездные докумен-
ты в билетных кассах либо ком-
пенсировать уже произведенные 

расходы после поездки. В послед-
нем случае к заявлению потребу-
ется приложить оригиналы про-
ездных документов.

Напомним, Отделение Соци-
ального фонда России по Мага-
данской области компенсирует 
стоимость билетов в размере, ко-
торый не превышает стоимость 
проезда:

• железнодорожным транспор-
том – в плацкартном вагоне пас-
сажирского поезда;

• воздушным транспортом – в 
салоне экономического класса;

• автомобильным транспор-
том – в автобусе общего типа, а 
при отсутствии – в автобусах с 
мягкими откидными сиденьями.

Если пенсионер проедет на 
транспорте более высокой кате-
гории, то ему необходимо будет 
обратиться в транспортную ком-
панию за получением справки о 
стоимости проезда по маршруту 
в установленных пределах.

Если у вас остались вопросы, 
вы всегда можете обратиться к 
специалистам единого контакт-
центра (8-800-10-000-01) с поне-
дельника по пятницу с 09.00 до 
17.00.

Остаток материнского 
капитала

С середины сентября у семей 
появилась возможность полу-
чить остаток материнского ка-
питала, если он не превышает 10 
тысяч рублей. На данный момент 
такой возможностью воспользова-
лись 112 колымских родителей.

Узнать о сумме остатка мате-
ринского капитала можно, зака-
зав выписку на портале госуслуг. 
Электронный документ формиру-
ется в режиме онлайн и автомати-
чески сохраняется в личном каби-
нете владельца сертификата.

«Если оставшаяся сумма ка-
питала не превышает 10 тысяч  
рублей, то на портале госуслуг, в 
МФЦ или в одной из наших кли-
ентских служб можно подать заяв-
ление на получение средств. Срок 
его рассмотрения – до 10 рабочих 
дней. В случае положительного ре-
шения деньги перечислят семье в 
течение 5 рабочих дней», – пояс-
нила управляющая отделени-
ем СФР по Магаданской области 
надежда ЕЗоВСКиХ.

В 2024 году размер материнско-
го капитала составляет 630,4 тыс. 
руб. на первого ребенка. При ро-
ждении второго семья получает 
доплату в размере 202,6 тыс. руб. 
Если до появления второго или 
любого следующего ребенка пра-
ва на материнский капитал не бы-
ло либо он не оформлялся, семья 
имеет право на сумму 833 тыс. 
руб. Средства можно направить на 
улучшение жилищных условий, 
ежемесячные выплаты на малы-
шей до 3 лет, обучение детей, со-
циальную адаптацию детей с ин-
валидностью, накопительную пен-
сию женщины (мужчины). Можно 
выбрать один вариант или распре-
делить деньги по нескольким на-
правлениям.

Получить более подробную кон-
сультацию по вопросам распоря-
жения материнским капиталом 
можно в едином контакт-цент-
ре (8-800-10-000-01) с пн по пт – с 
09:00 до 17.00.

Конструктивный диалог
Состоялся семинар-совещание для сторонников партии

«Единая Россия» перезагру-
жает работу института сто-
ронников партии. На площад-
ке Центрального исполкома со-
стоялся двухдневный семинар-
совещание для представителей 
региональных советов сторон-
ников из всех регионов.

Предметом обсуждения ста-
ла система взаимодействия со-
ветов сторонников с исполни-
тельными органами «Единой 
России», функционал в пар-
тийном строительстве, изби-
рательных кампаниях. Инсти-
тут сторонников принципиаль-
но важен для партии, подчерк-
нул врио секретаря Генсовета 
Владимир яКушЕВ на пленар-
ном заседании семинара.

«Сегодня (согласно Уставу 
партии – прим. ред.) все, кто 
хотят вступить в «Единую Рос-
сию», должны пройти через ин-
ститут сторонников. Поэтому 
здесь находятся люди, разделя-
ющие наши позиции. Мы по-
ставили задачу сделать пере-
загрузку. Чтобы вы понимали, 
какие задачи стоят, что необхо-
димо делать «на земле», – ска-
зал он.

Врио секретаря Генсовета 
обозначил ключевые задачи 
института сторонников «Еди-

ной России». Помимо электо-
ральной работы, это поддержка 
участников СВО и членов их се-
мей. В том числе – на законо-
дательном уровне.

«Единая Россия» – самая 
многочисленная фракция в 
Госдуме. Во всем, что касает-
ся вопросов СВО, она выступа-
ет инициатором. Главное, ког-
да инициативы идут «с земли», 
в том числе, от сторонников, – 
поддержать, провести законо-
проект, чтобы решения превра-
тились в нормы обязательного 
действия», – подчеркнул Вла-
димир Якушев.

Владимир Якушев подчерк-
нул также, что «Единая Россия» 
будет максимально поддержи-
вать интерес некоммерческих 
организаций к институту сто-
ронников и к партии. В том чи-
сле, через развитие Центра под-
держки гражданских иници-
атив при Центральном совете 
сторонников и помощь в уча-
стии в грантовых проектах.

Помимо этого, врио секре-
таря Генсовета поддержал ряд 
инициатив сторонников пар-
тии. В частности, речь шла о 
формировании передвижных 
мастерских по протезирова-
нию, чтобы ускорить установку 

протезов бойцам.
Владимир Якушев одобрил 

предложение спортивной реа-
билитации для помощи участ-
никам СВО по обучению сель-
ских учителей физкультуры 
и оснащению ФАПов специ-
альным оборудованием для 
этих целей. Также он поддер-
жал инициативы по развитию 
школьного курса «Основы без-
опасности и защита Родины».

«Будем дальше работать с 
Министерством просвещения 
по этой теме», – уточнил Вла-
димир Якушев.

В Магаданской области со-
вет общественно активных, не-
равнодушных людей возглав-
ляет депутат законодательно-
го собрания Колымы, руково-
дитель Центра поддержки се-
мей мобилизованных Ксения 
СуХАнКинА.

По ее мнению, сторонники 
сегодня находятся на переднем 
крае и должны действовать ак-
тивнее.

«Как пример, деятельность 
наших сторонников в местных 
партийных отделениях во всех 
муниципальных округах Колы-
мы. Зачастую именно они воз-
главляют волонтерские дви-
жения, стоят за инициатива-
ми своих земляков по благоу-
стройству общественных про-
странств, участию в различных 
акциях, инициативных проек-
тах. И, конечно же, в нынеш-
них реалиях, они одни из пер-
вых, кто возглавляет работу по 
поддержке наших бойцов в хо-
де проведения специальной во-
енной операции. Качествен-
но улучшить и привлечь к сов-
местной работе общественно 
активных, неравнодушных лю-
дей – наша основная задача. 
Мы в свою очередь готовы под-
держать все инициативы», – 
отметила Ксения Суханкина.

Игрушки, конструкторы, книжки
Продолжается благотворительная акция «Коробка храбрости»

«Единая Россия» дала старт 
благотворительной акции 
«Коробка храбрости» (12+).

Игрушки, конструкторы, 
книжки и другие подарки, 
которые передадут в меди-
цинские учреждения акти-
висты и сторонники партии, 
помогут детям легче перено-
сить сложное лечение.

Партийная акция «Коробка 
храбрости» проводится «Еди-
ной Россией» уже в 12-й раз и 
охватывает региональные от-
деления по всей стране.

«Ежегодно количество лю-
дей, готовых поддержать нашу 
партийную «Коробку храбро-

сти», увеличивается. В прош-
лом году участниками акции 
стали свыше 100 тысяч чело-
век. Сотни тысяч непростых 
медицинских процедур прош-
ли спокойнее, а маленькие ге-
рои получили награду за свою 
храбрость. В этом году снова 
во всех региональных испол-
комах партии, штабах обще-
ственной поддержки «Единой 
России» организованы пункты 
сбора. До 5 декабря в них мож-
но принести все, что может по-
радовать детей», – сказал врио 
секретаря Генсовета «Единой 
России» Владимир яКушЕВ.

Все подарки передадут в ре-

гиональные и федеральные ме-
дицинские центры, и хосписы.

Как сообщила председатель 
Магаданского регионально-
го Совета сторонников «Еди-
ной России», руководитель 
Центра поддержки семей мо-
билизованных Ксения Сухан-
кина, для маленьких пациен-
тов соберут развивающие иг-
ры, конструкторы, игрушки и 
передадут их в Магаданскую 
областную детскую больни-
цу. Эти подарки обязатель-
но поднимут настроение де-
тям и помогут им справить-
ся с болезнями и лечебными 
процедурами.
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Наше питание – наше здоровье
Интервью с врачом-экдокринологом Лейсан Багамановой

не секрет, что для того, 
чтобы быть всегда в то-
нусе, чувствовать себя бо-
дрым и полным сил, нуж-
но несколько простых со-
ставляющих: здоровый 
сон (не менее восьми ча-
сов в сутки), прогулки на 
свежем воздухе (не менее 
часа ежедневно), регуляр-
ное занятие спортом, со-
здание своего окружения 
исключительно из свет-
лых и позитивных людей, 
а главное – правильное 
питание, что и понятно, 
ведь еда – это наш источ-
ник жизненных сил, и от 
того, что мы едим, зави-
сит не только наш внеш-
ний вид, но и физическое 
здоровье, а также мораль-
ное состояние.

О правильном и здоровом 
питании, что оно подразу-
мевает, почему его соблю-
дение так необходимо чело-
веку, о продуктах, которые 
нужно употреблять ежед-
невно, а какими не стоит  
злоупотреблять, вредно ли 
есть перед сном и обязатель-
но ли завтракать – в интер-
вью «ВМ» рассказала врач-
эндокринолог Лейсан Сала-
ватовна бАГАМАноВА.

ВоПРоС – оТВЕТ

– Лейсан Салаватовна, 
что подразумевает под со-
бой здоровое и правиль-
ное питание, почему оно 
так необходимо человеку?

– Правильное и здоровое 
питание – это когда в ваш 
организм постоянно посту-
пает в должном объеме и в 
оптимальном соотношении 
микро- и макронутриенты. 
Макронутриенты – это бел-
ки, жиры, углеводы. Микро-
нутриенты – это витамины, 
минералы, которые необхо-
димы для нормальной жиз-
недеятельности всего орга-
низма.

Если будет нехватка како-
го-то элемента или переиз-
быток, то это может приве-
сти к временным трудно-
стям, а постоянный переиз-
быток каких-либо веществ 
может привести к хрониче-
ским заболеваниям.

– Расскажите о продук-
тах, которые должны вхо-
дить в ежедневный раци-
он каждого человека.

– Конкретных продуктов 
нет. Главное, чтобы был ба-
ланс между белками, жира-
ми и углеводами. Все, навер-

ное, слышали про «Гарвард-
скую тарелку» – это модель 
здорового и правильного пи-
тания с разделением разных 
групп продуктов на части в 
каждый прием пищи.

Половина тарелки долж-
на содержать овощи, пото-
му что овощи нас быстро 
насыщают и содержат боль-
шое количество витаминов 
и минералов.

Другая часть тарелки  
(25 %) должна содержать 
продукты ,  насыщенные 
углеводами (цельнозерно-
выми). Углеводы и глюко-
за – это источник энергии.

Оставшиеся 25 % тарел-
ки должны содержать бел-
ки (как растительные, так 
и животные) – мясо, рыба, 
яйца, молочная продукция 
и прочее. Здесь обязательно 
в рационе должны содер-
жаться жиры.

– А какими продукта-
ми питания все-таки не 
стоит злоупотреблять? То 
есть, для чего стоит огра-
ничиться?

– Алкоголь. Потому что 
нет безопасных доз алкого-
ля. Это основа правильного 
питания, здорового образа 
жизни.

Не стоит эксперименти-
ровать с испорченными 
продуктами. И, конечно же, 
откажитесь от продуктов, 
на которые у вас аллергия.

К этому списку можно от-
нести ультрапереработан-
ную еду: сосиски, ветчина, 
кондитерские изделия, пе-
ченье, конфеты – увлекать-
ся этим не стоит, все долж-
но быть в меру.

– А есть ли какая-нибудь 

особенность питания для 
нас, жителей Севера? че-
му нам больше стоит уде-
лить внимание?

– В данном случае долж-
но быть сбалансированное 
питание. Человек, прожива-
ющий в северных регионах, 
не должен пренебрегать бел-
ками и жирами – это очень 
важно. Следовательно, им не 
стоит прибегать к вегетари-
анству и отказываться пол-
ностью от белков, это небла-
гоприятно скажется на орга-
низме.

– Сколько должен есть 
человек в день? исключи-
тельно ли утром, в обед и 
вечером, или это как орга-
низм захотел, так и поел?

– Должны быть основ-
ные приемы пищи: завтрак, 
обед и ужин. По времени 
ограничений нет.

Есть еще момент привыч-
ки, здесь главное, чтобы 
промежуток между едой 
был три часа минимум и 
максимум пять часов. Что-
бы еда не залеживалась у 
нас в организме, и энергии 
хватило на весь день.

В принципе, люди также 
могут делать и перекусы. 
Но нужно помнить, что пе-
рекусываем мы чем-то не-
сложным – фрукты, йогур-
ты, орехи, сухофрукты и 
подобное.

– обычно все, что вкус-
но, нам нельзя, вредно, ча-
сто такое слышала. Так ли 
это?

– Вообще можно адапти-
ровать любое блюдо под се-
бя. Главное – следить за его 
приготовлением: не пережа-
ривать, меньше масла и соли 

использовать и прочее. Мож-
но, в принципе, и полуфа-
брикатами питаться, но если 
вы готовите их дома сами, 
знаете какой состав они со-
держат, нет ли там лишних 
жиров и т. д.

– Можно ли еду запивать?
– Да, конечно, если вы 

привыкли запивать – запи-
вайте, здесь не вижу огра-
ничений.

– Есть ли разница в пи-
тании между мужчинами 
и женщинами?

– В выборе продуктов – 
разницы нет, есть только 
разница в объемах. У муж-
чин, как правило, порции 
больше, чем у женщин. Воз-
вращаясь к «Гарвардской 
тарелке», то у женщин она 
размером 21-22 см, а у муж-
чин – 24-25 см.

– очень часто слышала, 
что на ночь есть вредно. 
Правда ли это?

– Вредно ложиться спать 
на полный желудок. Должно 
после приема пищи пройти 
2-3 часа, чтобы организм во 
время сна смог отдохнуть.

– не все люди привы-
кли завтракать, насколько 
это правильно пропускать 
утреннюю трапезу?

– Лучше завтракать, что-
бы энергии хватило на весь 
день. Завтрак тоже должен 
быть правильным, к приме-
ру, приготовьте кашу или 
омлет. Перекусы конфетами 
и подобным не рекоменду-
ется.

Готовые завтраки 
Роспотребнадзор рекомендует изучить состав продукта

Многие родители поку-
пают хлопья и мюсли, ко-
торые любят дети. но при 

этом важно обращать вни-
мание на количество саха-
ра, указанного на этикетке.

Поэтому перед покупкой 
готовых завтраков для де-
тей нужно внимательно из-
учить состав продукта. Об-
ращайте внимание на коли-
чество сахара, а также на на-
личие красителей и арома-
тизаторов.

По нормативам потребле-
ние добавленного сахара у 
детей 3-7 лет в среднем со-
ставляет 14,5 %, у подрост-
ков – 13 %, у более старших 
детей 12 % от общей кало-
рийности суточного рацио-
на.

Следует помнить, что к 
продуктам с высоким содер-
жанием «быстрых» углево-
дов относятся не только кон-
дитерские изделия и сладкие 
газированные напитки, но и 
готовые завтраки (глазиро-
ванные, с медом), десерты (в 
том числе мороженое), а так-
же нектары и даже натураль-
ные соки и мед.

Завтракать детям нужно 
обязательно, ведь утренний 
прием пищи является про-
филактикой возникновения 
избыточного веса у детей и 

подростков. Приобретенная 
привычка защитит от ожире-
ния и во взрослом возрасте.

Сухие завтраки (мюсли, 
хлопья, шарики и звездочки 
с молоком или же йогуртом) 
можно предложить ребенку 
2–3 раза в неделю. В осталь-
ные дни лучше готовить ка-
шу на молоке, йогурты с 
фруктами, омлет или яични-
цу, запеканку.

Пресс-служба 
управления 

Роспотребнадзора по 
Магаданской области
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Опасный маникюр

С точки зрения медици-
ны лучше совсем обхо-
диться без гель-лака, так 
как вреда от него гора-

здо больше, чем пользы. 
Но, если очень хочется, что-
бы покрытие держалось дол-
го и ногти при этом остава-

лись здоровыми, важно со-
блюдать простые правила.

«Вообще носить гель-лак 
не очень гигиенично. По-
крытые им ногти – рассад-
ник вредных микроорганиз-
мов. И даже если часто мыть 
и дезинфицировать руки, 
полностью избавиться от па-
тогенов не получится. В иде-
але стоит носить покрытие 
не дольше двух или трех не-
дель, а потом делать такой 
же перерыв. Дело в том, что 
под слоями любого гель-ла-
ка ногтевое ложе ослабева-
ет, пластина становится су-
хой и ломкой», – рассказала 
дерматолог, врач-эксперт 
лаборатории «Гемотест» 

Александра ФиЛЕВА.
По словам специалиста, 

также может развиться они-
холизис, при котором ног-
тевая пластина отходит от 
мягких тканей.

«Под ногтем образуют-
ся пустоты, увеличивается 
риск присоединения гриб-
ковых инфекций. Ноготь ме-
няет форму, желтеет, отсла-
ивается. Если заметили по-
хожие симптомы, гель-лак 
наносить ни в коем случае 
нельзя. Важно обязательно 
обратиться к врачу-подоло-
гу. Он зачистит поврежден-
ные ногтевые пластины, на-
значит специальные лечеб-
ные средства. Со временем, 

когда ногти снова отрастут и 
станут крепкими, можно бу-
дет снова пользоваться гель-
лаком. Но онихолизис может 
вернуться даже после полно-
го выздоровления», – указа-
ла врач.

Также она напомнила, что 
после снятия гель-лака ног-
тям нужен уход, важно поль-
зоваться маслом для кутику-
лы, при необходимости на-
носить специальные лечеб-
ные лаки, которые пореко-
мендует мастер маникюра, 
резюмировала врач.

Пресс-служба 
управления 

Роспотребнадзора России 
по Магаданской области

От юбилеев в жизни не уйти

Есть на земле категория 
людей, которые не хотят и 
не умеют плохо работать. И 
за какое бы дело они не бра-
лись, всегда стремятся к со-
вершенству.

Юбилей – важное собы-
тие в жизни каждого чело-
века. Это праздник мудро-
сти, богатейшего жизненного 
опыта. В ноябре боРяК на-
талья Федоровна отмечает 
свой юбилей. Искренние сло-

ва уважения и восхищения, 
поздравления и пожелания 
коллег, друзей и учеников – 
только о Вас и для Вас, ува-
жаемая Наталья Федоровна.

Чтобы быть счастливым, 
совсем необязательно быть 
богатым. Главное – реализо-
вать свой творческий потен-
циал, найти любимую рабо-
ту, жить в мире и гармонии с 
окружающими людьми.

Всю свою трудовую жизнь 

Наталья Федоровна отда-
ла служению культуре и пе-
дагогике. Быть работни-
ком этих двух интересных 
и захватывающих профес-
сий – это настоящее при-
звание. Попробуй-ка каждый 
день зажигать других опти-
мизмом, добротой, любо-
вью и надеждами, быть в по-
стоянном творческом пои-
ске – это очень непросто. Но 
именно в этой деятельнос-
ти нашла себя Наталья Федо-
ровна, посвятив ей более 40 
насыщенных лет.

В далеком 1981 году после 
окончания Хабаровского го-
сударственного института 
культуры по распределению 
как молодой специалист на 
практику в город Магадан 
приехала Наталья Федоров-
на, но Колыма приворожи-
ла ее и она осталась здесь на-
совсем.

Свою трудовую деятель-
ность в городе Магадане на-
чала в сфере культуры в ка-
честве художественного ру-
ководителя ДК «Снежный», 
где сразу проявила свои не-

ординарные организатор-
ские способности и истин-
ный интерес к творчеству.

С 1986 года работает во 
Дворце детского (юношеско-
го) творчества. И уже много 
лет возглавляет организаци-
онно-массовый отдел. Явля-
ется наставником для начи-
нающих специалистов, да и 
сама постоянно совершенст-
вует свое профессиональное 
мастерство.

Наталья Федоровна – че-
ловек неисчерпаемой энер-
гии. У нее по-прежнему мно-
го новых идей, планов и по-
зитивный настрой. Она уме-
ет расположить к себе собе-
седника, всегда готова прий-
ти на помощь. Такие челове-
ческие качества, как энергич-
ность, отзывчивость, спра-
ведливость, трудолюбие сни-
скали ей авторитет среди 
учеников и коллег.

За успехи в педагогической 
деятельности отмечена мно-
гочисленными грамотами 
и благодарственными пись-
мами. В 2022 году присвое-
но почетное звание «Почет-

ный работник сферы образо-
вания РФ».

Наталья Федоровна – счаст-
ливая бабушка двух внуков 
Миланы и Владислава, ко-
торые всегда рады ей и це-
нят ее. Любимые увлечения 
юбиляра – это чтение книг, 
разгадывание кроссвордов 
и просмотр исторических 
фильмов. Она мудрая, общи-
тельная, хороший собесед-
ник.

Л. Н. Толстой сказал одна-
жды, что «хорошему учите-
лю достаточно иметь только 
два качества – большие зна-
ния и большое сердце». Всем 
этим и обладает наша Ната-
лья Федоровна!

Дорогая Наталья Федоров-
на, в день юбилея прими-
те наши искренние поздрав-
ления! В этот праздничный 
день выражаем глубокое ува-
жение и восхищение! Спаси-
бо за мудрость, опыт и опти-
мизм. Желаем Вам крепко-
го здоровья, материального 
благополучия и радости!

С уважением, коллеги 
МАу до дд(Ю)Т
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«Победный страйк»
Городской турнир по боулингу стартовал в РК «Нагаевский»

Капитаны 82-х команд 
прошли жеребьевку, опре-
делили дни и часы пое-
динков в рамках девятого 
первенства по сбиванию 
кеглей (18+). Мероприятие 
провели вечером, на пло-
щадке боулинг-бара «Аку-
ла», продлятся состязания 
до конца ноября.

«ПобЕдный 
СТРАйК» (18+)

Турнир проводят ежегод-
но с 2014-го года, исключе-
нием стал год пандемии, по-

явилось мероприятие в ре-
зультате сотрудничества с 
РК «Нагаевский», рассказала 
Тамара боЛдыРЕВА, заме-
ститель директора по вос-
питательной работе дет-
ско-юношеского центра.

иСТоРия

Пилотные игры в боулинг 
провели в виде семейных 
состязаний среди воспитан-
ников ДЮЦ и их родителей: 
все последующие соревно-
вания проводят под эгидой 
городской акции «За здо-

ровый образ жизни» (16+) 
и «Победный страйк» явля-
ется одним из сотни запла-
нированных мероприятий. 
Почти полтора десятка ко-
манд, по пять человек, вы-
ходили на первые соревно-
вания 10 лет назад. К уча-
стию допускалась только 
молодежь до 35 лет.

учАСТиЕ

Стать участником «Побед-
ного страйка» может каж-
дый магаданец, достигший 
совершеннолетия. Необхо-

димо подать заявку на учас-
тие в любой филиал Детско-
юношеского центра, после 
выхода объявления о нача-
ле предварительной части 
мероприятия. Афишу меро-
приятия можно встретить в 
интернете на официальных 
страницах ДЮЦ, учрежде-
ний культуры и городских 
пабликах.

Предъюбилейные, девя-
тые соревнования собра-
ли 82 спортивных коллек-
тива. Сообщение о нача-
ле сбора заявок появилось 
на официальной странице 
ДЮЦ во «Вконтакте» 1 ноя-
бря и было актуально семь 
дней. Магаданцы, желаю-
щие продемонстрировать 
свои навыки в игре, при-
сылали заявки на участие 
даже после установленно-
го срока подачи. Опоздав-
шие не вошли в стартовав-
ший турнир: правила одни 
для всех, пояснили органи-
заторы.

иГРА

Бороться будут за кубок 
победителя и сертификаты, 
назначение которых дер-
жат в тайне до торжествен-
ного подведения итогов – 
30 ноября. Грамоты и сла-

дости получат все коман-
ды. В рамках отборочных 
игр останутся 16 сильней-
ших коллективов, которых 
разделят на две лиги – «Ма-
стер» и «Юниор», в каждой 
определят своего чемпиона.

ТРЕбоВАния

Организационный взнос 
составляет 2,5 тыс. рублей 
на команду. Обязательно 
предоставляется согласие 
на обработку персональных 
данных и справка от врача. 
Первые две недели идет ос-
новной отбор и несколько 
дней на определение луч-
ших участников, затем про-
ходят финальные игры. Боу-
линг будут проводить с по-
недельника по четверг, с се-
ми до десяти вечера.

СТАРТ

Открытие традиционно 
провели в торжественной 
обстановке: рассказали пра-
вила и впервые провели же-
ребьевку на удачу. Вопрос 
поочередности выбора иг-
ровых дней решался сбива-
нием кегель: на прошлом 
первенстве этот процесс за-
тянулся до полуночи.
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жЕРЕбьЕВКА

Определяли расстановку 
команды при помощи лото: в 
игровые мешки положили 82 
пронумерованных бочонка. 
Собравшиеся заняли почти 
всю территорию боулинг-
бара, из уст ведущих звуча-
ли названия команд: капи-
таны подходили и опускали 
руку в мешок, доставая свой 
номер в очередь для запол-
нения игрового расписания. 
Самые удачливые капитаны 
первыми занимали удобное 
им время.

ТАбЛиЦА

Турнирную таблицу, выше 
человеческого роста по вы-
соте и ширине, расчертили 
на соединенных листах ват-
мана. Расположили список 
всех команд на стене. Окош-
ки сетки заклеивали фирмен-
ными стикерами боулинг-ба-
ра «Акула». Длинная очередь 
выстроилась перед организа-
торами, следящими за рас-
пределением игрового вре-
мени.

КонКуРСы

Параллельные с турниром 
развлечения предлагали ко-
мандам сделать лучшее ко-
мандное фото и придумать 
самое интересное название 
для своего коллектива. На-
звания игровых пятерок уже 
определены: «ПроШАРенные», 
«Разуй ШАРочки», «Зато кра-
сивые», «КегЛеди». Не забы-
ли и про семью – лучшую ко-
манду, состоящую из родных 
людей, также наградят. Опре-

делят победителей конкурсов 
при помощи голосования на 
страницах социальных сетях 
ДЮЦ.

СообЩЕСТВо

Слаженность мероприятия 
во многом обязана соцсе-
тям: с самого начала, в од-
ном из популярных мессен-
джеров, была создана группа 
для взаимодействия по игро-
вым моментам, в ней состо-
ят капитаны всех команд. С 
развитием коммуникацион-
ных технологий и гаджетов 
сообщество превратилось в 
место обмена общими фото-
графиями и видеозаписями. 
Число участников перевали-
ло за сотню – до появления 
афиши девятого турнира в 
интернете, группа насчиты-
вала около 80-ти членов.

«будь ЗдоРоВ»

Ульяна возглавила кол-
лектив спортивного отделе-
ния городской поликлини-
ки. Выступает команда тре-
тий год подряд, группа по 
боулингу состоит из меди-
цинских сестер. Перед же-
ребьевкой коллектив заря-
дил своего капитана энер-
гией удачи, пояснила Улья-
на. Во второй год выиграли 
конкурс командных фото-
графий. К третьим соревно-
ваниям готовились в основ-
ном морально. Медики пла-
нируют не упускать лидер-
ство в фотоконкурсе и при-
думали несколько креатив-
ных задумок. Главная цель 
Ульяны – сплотить свой ра-
бочий коллектив и интерес-

но провести время, в рамках 
«Победного страйка».

«ВЕТЕРАны»

Команда «Ветераны» выш-
ла на игровую дорожку в 
рамках городского турни-
ра по боулингу во второй 
раз, рассказала капитан Ве-
ра Маймистова. Дебютное 
выступление пенсионерам 
очень понравилось: поучи-
лись у молодежи и приятно 
провели время, финиширова-
ли со средним результатом, 
рассказала Вера Михайлов-
на. Ветераны много трениро-
вались и продолжают совер-
шенствовать навыки сбива-
ния кеглей тяжелым шаром, 
в команде нет участников 
младше 70-ти лет. Для бро-
сков люди почтенного возра-
ста используют самые легкие 
игровые шары.

«ВЕЛиКоЛЕПнАя 
ПяТЕРКА»

Капитан команды – Ан-
на. «Великолепная пятерка» 
– спортивный коллектив, ко-
торый состоит из преподава-
телей строящейся Инженер-
ной школы и впервые высту-
пает на «Победном страйке». 
Команда педагогов обладает 
неплохими навыками по иг-
ре в боулинг. «Великолепная 
пятерка» относится к моло-
дежи – участников старше 
35-ти нет. Жеребьевка прош-
ла для Анны довольно непло-
хо – капитан вытащила бо-
чонок с номером «десять». 
Главная цель спортивной 
группы – интересно провес-
ти время и узнать друг дру-

га получше. Преподаватель-
ский коллектив совсем моло-
дой и требует сплочения, по-
яснила Анна.

«и СноВА МПТ»

Рашане – капитан новоиспе-
ченной команды Магаданско-
го политехнического технику-
ма. Желанием принять учас-
тие на игровой дорожке вдох-
новила коллега по работе, ко-
торая не первый год возглав-
ляет одну из участвующих 
в турнире команд. Спортив-
ный коллектив Рашане состо-
ит из преподавателя русско-
го языка, уборщицы, замести-
теля директора МПТ по учеб-
ной работе и учителя физи-
ческой культуры, капитан ко-
манды – учитель английского. 
Во время тренировки каждый 
участник достиг определенно-
го уровня и сбил все кегли од-
ним шаром. Деревянный бо-
чонок отправила команда «И 
снова МПТ» на 59-е место в 
очереди за распределение иг-
рового времени.

«По ФГоСТу № 18»

Никита возглавляет ко-

манду с весьма необычным 
названием: в своем имени 
спортивная группа зашиф-
ровала номер школы, препо-
даватели которой формиру-
ют ее состав и отсылку к Фе-
деральному государственно-
му образовательному стан-
дарту. Игроки «По ФГОСту 
№ 18» в большинстве явля-
ются представительница-
ми прекрасного пола. Муж-
чин в команде двое: сам ка-
питан, являющийся специ-
алистом по внеучебной де-
ятельности и учитель исто-
рии. Команда образовалась 
в начале месяца: стимулом 
стала афиша «Победного ст-
райка», попавшаяся на гла-
за в интернете. Секрет кол-
лектива – в поддержке вну-
три команды, как на сорев-
нованиях, так и на работе. 
Коллектив, во главе с Ники-
той, как и многие участни-
ки, рассчитывает победить и 
в конкурсе фотографий: чле-
ны воплотят очень смелую и 
креативную идею.

Фото автора
дмитрий буЛыГин
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Просто повесьте трубку
О звонках мошенников, которые представляются сотрудниками ФСБ

В последнее время увели-
чилось число обращений от 
граждан о случаях мошен-
ничества, в которых упо-
минается ФСб. И такие слу-
чаи зафиксированы не только 
по нашему региону, но и всей 
стране в целом.

Потерпевшим звонят не 
только с неизвестных им но-
меров, которые тяжело обыч-
ному человеку определить. 
Но и с идентичных номеров 
телефонов спецслужбы.

очЕнь убЕдиТЕЛьно

Для того чтобы основатель-
но войти в доверие к своей 
жертве, мошенники присыла-
ют фотографии своих якобы 
служебных удостоверений, а 
порой и вовсе общаются по 
видео-связи, создавая заранее 
правдоподобный декор поме-
щению – солидный кабинет, 
стол с документами, дорогое 
кресло, а на заднем плане – 
государственный флаг или же 
портрет Президента.

И, конечно же, когда расте-
рянный человек видит такой 
антураж и слушает своего се-
рьезно настроенного собе-
седника, он абсолютно теря-
ет бдительность. И начинает 
верить незнакомцу, ведь для 
этого у него есть якобы все 
основания.

А приходит в себя лишь тог-
да, когда он своему важному 
собеседнику переводит день-
ги, и, как показывает практи-
ка, не малые.

О мошенниках, которые 
представляются сотрудника-
ми ФСБ, о схемах обмана, ко-
торые постоянно совершенст-
вуются, и как отличить насто-
ящего сотрудника ведомства 
от самозванца вы узнаете из 
нашего материала.

Под МАСКой СиЛоВоГо 
ВЕдоМСТВА

Жертвами преступных дея-
ний мошенников становятся 
не только представители рас-
пространенных, рядовых про-
фессий, но и доценты, про-
фессоры, педагоги высших 
учебных заведений, крупные 
предприниматели и другие.

Их излишняя доверчивость 
приводит к печальным по-
следствиям. К тому же и мо-
шенники для очередного сво-
его обмана неслучайно выби-
рают маску сотрудника си-
лового ведомства. Ведь та-
кие люди вызывают не только 
уважение среди большинства 
граждан, но и страх перед ве-
домством.

«Злоумышленники, реали-
зуя свой преступный умысел, 
используют различные психо-

логические уловки, которые 
усиливают воздействие на со-
знание собеседника, в частно-
сти, представляются сотруд-
никами ФСБ, Следственного 
комитета, МВД, службы без-
опасности банка и предлага-
ют доверчивым россиянам 
совершить денежные опера-
ции – переводы на счета мо-
шенников якобы для содей-
ствия в раскрытии преступ-
ления», – рассказывает пред-
ставитель пресс-службы 
уФСб России по Магадан-
ской области надежда бЕ-
ЛоКоПыТоВА.

боЛьшиЕ СуММы

Если говорить о суммах, ко-
торые доверчивые гражда-
не готовы отдать незнаком-
цу, то они вполне существен-
ные – от несколько десятков 
тысяч рублей до нескольких 
миллионов. Понятно, что да-
леко не у всех жертв мошен-
ников были деньги на нако-
пительных счетах, особенно 
такие суммы… Но, чтобы по-
лучить желаемое, незнаком-
цы в ходе разговора с потен-
циальной жертвой убеждают 
ее оформить на себя кредит 
под предлогом спасения соб-
ственных средств или же для 
безопасности от третьих лиц. 
А потом сумму, которые жер-
твы берут в долг у банка под 
солидные проценты, якобы 
временно перевести им.

Но стоит ли говорить, что 
после такого перевода связь 
с незнакомцами, лже-сотруд-
никами ФСБ обрывается. Со-
беседники исчезают вместе с 
деньгами жертвы.

КАК ПоняТь?

Так как все же можно в ходе 
беседы понять, что вы имеете 
дело с мошенниками?

– Незнакомцы настаивают 
на том, что вся информация 
должна остаться в тайне, что 
о вашем разговоре никто не 
должен знать. Они, как прави-
ло, используют такие фразы 
как: «тайна следствия», «кон-

фиденциальная информа-
ция», угрожают уголовной от-
ветственностью в случае, если 
жертва попытается связать-
ся и рассказать все членам се-
мьи или друзьям.

– Они узнают о сумме, ко-
торая хранится на всех счетах 
жертвы.

– Спрашивают, в каких бан-
ках жертва хранит деньги, 
картами каких банков поль-
зуется для оплаты покупок и 
получения заработной платы.

– Вселяют недоверие к со-
трудникам банка. Мошен-
ники уверяют жертву, что 
украсть ее деньги хотят имен-
но сотрудники банка, а зна-
чит доверять им и рассказы-
вать о звонках «из полиции» 
нельзя.

– Мошенники постоянно 
просят вас не вешать трубку. 
Это нужно, чтобы вы не мо-
гли расслабиться и спокой-
но взглянуть на ситуацию. 
«Сотрудник» будет постоян-
но переадресовывать звонок 
на других людей: подставных 
консультантов банка, дирек-
тора ближайшего банковско-
го отделения или на капитана 
ФСБ. А по факту – мошенники 
будут просто передавать друг 
другу телефон.

«Уважаемые жители Мага-
данской области! Управление 
Федеральной службы безопас-
ности России по Магаданской 
области информирует о том, 
что сотрудники ФСБ никогда 
не обсуждают с гражданами 
посредством телефонной или 
Интернет-связи подробности 
банковских операций, в том 
числе подозрительных, не 

имеют права требовать пере-
вода денег на какие-либо сче-
та совершения сделок по про-
даже имущества, запраши-
вать данные банковской кар-
ты, не принуждают к сотруд-
ничеству в разоблачении пре-
ступников и не предъявляют 
обвинения в совершении пре-
ступления по телефону, тем 
более не присылают служеб-
ных удостоверений.

При поступлении такого 
рода телефонных звонков не 
вступайте в диалог с абонен-
том. Проверьте информацию, 
полученную от лица, который 
представляется сотрудником 
органов безопасности или 
правоохранительных струк-
тур, позвонив в соответству-
ющие ведомства. Для уточ-
нения информации о любых 
операциях с вашими банков-
скими счетами обращайтесь 
непосредственно в банк.

Уважаемые жители регио-
на! Будьте бдительны, не по-
зволяйте преступникам мани-
пулировать вами! О фактах мо-
шенничества незамедлительно 
сообщайте в полицию», расска-
зывает представитель пресс-
службы уФСб России по Ма-
гаданской области надежда 
белокопытова.

Но все же основное правило 
как себя уберечь от мошенни-
ков – это попросту с ними не 
разговаривать. Если же вы за-
былись и ответили на звонок 
с незнакомого номера – сра-
зу же повесьте трубку.

наталья
МиФТАХуТдиноВА

КонТАКТныЕ ТЕЛЕФоны:
УМВД России по Магаданской области:
– телефон дежурной части:
8 (4132) 69-64-11;
– телефон доверия:
8 (4132) 69-66-55.
УФСБ России по Магаданской области:
– телефон дежурного:
8 (4132) 69-57-00;
– телефон доверия:
8 (4132) 62-34-72.
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

нАРКоТоРГоВЦы

В ходе проведения опера-
тивно-розыскных меропри-
ятий УФСБ России по Мага-
данской области задержаны 
двое жителей региона 41 го-
да и 38 лет, которые подозре-
ваются в незаконном при-
обретении у неустановлен-
ных лиц наркотического ве-
щества в крупном размере с 
целью дальнейшего сбыта на 
территории области.

Собранные материалы 
оперативно-розыскной дея-
тельности послужили осно-
ванием для возбуждения в 
отношении указанных лиц 
уголовного дела по призна-
кам состава преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 30, 
п. «г» ч. 4 ст. 228.1 УК России 
(покушение на незаконный 
сбыт наркотических средств 
в крупном размере груп-
пой лиц по предварительно-
му сговору) им предъявлено 
обвинение. Санкция данной 
статьи предусматривает ли-
шение свободы на срок до 20 
лет. Расследование уголовно-
го дела продолжается.

уКРАЛ чАСы, дЕньГи 
и ВЕЛоСиПЕд

Участковые уполномочен-
ные полиции Отделения МВД 
России по Сусуманскому рай-
ону установили, что ранее су-
димый 42-летний мужчина в 
июне этого года ночью про-
ник в квартиру жилого дома 
на улице Юбилейной в поселке 
Мяунджа, похитил импортные 
наручные часы в количестве 
двух штук, а также 20 тысяч  
рублей и скрылся. Отметим, 
что дверь жилища была не за-
крыта на замок.

Ущерб, причиненный хозяи-
ну, составил свыше 180 тысяч 
рублей.

Кроме этого, гражданин по-
хитил велосипед из подъезда 
соседнего дома стоимостью 
свыше 16 тысяч рублей.

Следователем возбуждены 
уголовные дела по признакам 
преступлений, предусмотрен-
ных п. «а» ч. 3 ст. 158 УК РФ и п. 
«в» ч. 2 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенная с незаконным про-
никновением в жилище, а так-
же кража с причинением зна-
чительного ущерба граждани-
ну). Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
шести лет.

В настоящее время устанав-
ливается причастность муж-
чины и к другим хищениям на 
территории Сусуманского му-
ниципального округа.

Гражданин содержится под 
стражей.

ПожАР

Оперативное видео СУ СК 
России по Магаданской об-
ласти с осмотра места про-
исшествия, проводимого 
по уголовному делу, возбу-
жденному по факту смерти 
на пожаре женщины и трех 
малолетних детей.

Как ранее сообщалось, 7 
ноября 2024 года в 9 часов 
37 минут на линию «112» 
поступила информация о 
пожаре в квартире, распо-
ложенной на 3 этаже дома 
65 на улице Речной в Мага-
дане. В ходе тушения пожа-
ра обнаружены тела жен-
щины 1991 года рождения и 
трех малолетних детей воз-
растом от 2 до 6 лет.

Следственным отделом 
по городу Магадану СУ СК 
России по Магаданской об-
ласти возбуждено уголов-
ное дело по признакам 
преступления, предусмо-
тренного ч. 3 ст. 109 УК РФ 
(причинение смерти по не-
осторожности двум и более 
лицам).

уКРАЛи дРАГМЕТАЛЛ

УФСБ России по Мага-
данской области пресечена 
противоправная деятель-
ность лиц, причастных к 
незаконному обороту дра-
гоценных металлов.

В ходе проведения опе-
ративно-розыскных ме-
роприятий установлено, 
что два гражданина Рос-
сийской Федерации, явля-
ясь сотрудниками горно-
добывающего предприя-
тия в Ягоднинском муни-
ципальном округе, дейст-
вуя по предварительному 
сговору, совершили кра-
жу драгоценного метал-
ла, принадлежащего дан-
ному предприятию, в особо 
крупном размере.

В помещении, где вре-
менно проживали ука-
занные лица, обнаружены 
слитки сплавленного золо-
та общей массой свыше 1 
кг на сумму около 9,5 млн 
рублей.

В отношении подозревае-
мых возбуждено уголовное 
дело по признакам престу-
плений, предусмотренных 
п. «б» ч. 4 ст. 158 (кража, со-
вершенная в особо круп-
ном размере) и ч. 5 ст. 191 
УК России (незаконное хра-
нение и перевозка драго-
ценных металлов, совер-
шенные в крупном размере 
группой лиц по предвари-
тельному сговору).

Подготовила наталья МиФТАХуТдиноВА

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В очередном выпуске ру-
брики «оружейная Азбу-
ка» рассказываем о воз-
можности вывоза из Рос-
сийской Федерации ору-
жия гражданами, выезжа-
ющими на постоянное ме-
сто жительства в другие 
страны.

Частями второй и вось-
мой статьи 17 Федерального 
закона от 13 декабря 1996 г.  
№ 150-ФЗ «Об оружии» опре-
делено, что вывоз из России 
гражданского оружия осу-
ществляется по разрешени-
ям Росгвардии, после про-

ведения обязательного под-
тверждения соответствия 
указанных оружия и патро-
нов.

Перечень документов и 
последовательность адми-
нистративных процедур по 
оформлению таких разре-
шений определены Адми-
нистративным регламен-
том, утвержденным прика-
зом Росгвардии от 13 февра-
ля 2024 г. № 35.

Государственная услу-
га предоставляется терри-
ториальным органом Рос-
гвардии по месту жительст-

ва владельца оружия (месту 
учета оружия).

Оружие, вывезенное из 
России его владельцем при 
выезде на ПМЖ в другие 
страны, снимается с учета 
в Росгвардии, разрешитель-
ные документы на его хра-
нение и ношение аннулиру-
ются.

В следующем выпуске 
остановимся на понятии 
«место жительства» гражда-
нина Российской Федерации 
согласно положениям Фе-
дерального закона «Об ору-
жии».

Осужденные в театре
УФСИН России по Магаданской области сообщает

осужденные к принуди-
тельным работам, прожи-
вающие в исправительном 
центре № 2, посетили «Ма-
гаданский государствен-
ный музыкальный и дра-
матический театр».

Ежемесячно администра-
ция театра выделяет для ис-
правительных центров бес-
платные билеты на пред-
стоящие спектакли. Показа-
тельно, что многие осужден-
ные посещают театр вме-

сте с родными и близкими. 
В минувшие выходные осу-
жденные посмотрели коме-
дию-бурлеск в двух дейст-
виях «Коктейль по-француз-
ски».

Спектакль посвящается па-
мяти выдающегося режиссе-
ра, народного артиста Рос-
сии Леонида Варпаховского 
и его жены Иды Зискин, ис-
полнительницы партии Ви-
олетты в опере Верди «Тра-
виата», поставленной Варпа-

ховским на Колыме в 1945 г.
Взаимодействие испра-

вительного центра и Ма-
гаданского драматическо-
го театра направлено на 
успешную ресоциализацию 
и культурное просвещение 
осужденных к принудитель-
ным работам. Театр – иде-
альный способ сменить кар-
тинку жизни, понаблюдать 
за другой жизнью на сцене 
и сделать для себя опреде-
ленные выводы.

«Праздник осени»
СУ СК России по Магаданской области сообщает

Традиционно в начале ка-
лендарной осени у подшеф-
ных следственного управле-
ния СК России по Магадан-

ской области проводится яр-
кий праздник осени. Несмо-
тря на то, что суровая север-
ная погода уже принесла в 

регион снег, в детском доме 
«Надежда» как всегда тепло и 
солнечно от улыбок детей.

Сотрудники следственного 
управления стали гостями на 
празднике. Дети и воспитате-
ли подготовили яркую и увле-
кательную праздничную про-
грамму, пели песни, испол-
няли танцы, играли в веселые 
игры, отгадывали осенние за-
гадки, рассказывали стихи.

Сюрпризом для них стали 
вкусные дары от осени и слад-
кие подарки от шефов. Воспи-
танники и гости мероприятия 
получили много позитивных 
эмоций.

Офицеры пожелали ребятам 
здоровья, интересных собы-
тий и незабываемых откры-
тий.
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Как не дать мошенникам себя обмануть
Советы экспертов

недавно мошенники обма-
нули сразу трех преподавате-
лей ведущих московских ву-
зов на 35 млн рублей. Всех по 
одной схеме: представлялись 
сотрудниками ФСБ и обвиня-
ли профессоров в финансирова-
нии терроризма, после чего пе-
реключали на лжесотрудников 
Центробанка и Росфинмонито-
ринга. В итоге жертвы отдали 
не только сбережения, но даже 
продали жилье. И только потом 
осознали ошибку. Этот случай 
показывает, что образование и 
даже ученая степень сами по се-
бе не защищают от мошенников.

ЕСТь СоМнЕния – СРАЗу 
КЛАдиТЕ ТРубКу

Государство немало дела-
ет для того, чтобы научить  
рациональному обращению 
с деньгами всех граждан, от 
школьников до пенсионеров. Но 
вот парадокс: несмотря на все 
усилия, ущерб от мошенников 
тоже растет. Например, во вто-
ром квартале 2024 года им уда-
лось похитить 4,77 млрд рублей, 
тогда как в среднем за предыду-
щие четыре квартала эта сумма 
была гораздо меньше – 3,87 млрд 
рублей. По данным МВД, воз-
вращают пострадавшим при-
мерно одну десятую часть похи-
щенных средств. Остальное пре-
ступники успевают вывести за 
рубеж, и ищи ветра в поле.

Вместе с тем число людей, 
оказавшихся жертвами мошен-

ников, постепенно снижается. В 
ЦБ это связывают с ростом ос-
ведомленности граждан об уг-
розах со стороны киберпреступ-
ников.

«И все же даже финансово гра-
мотные люди могут попасть-
ся на уловки мошенников, если 
они находятся в состоянии пси-
хологической уязвимости, – го-
ворит член совета директоров 
банка России, руководитель 
службы по защите прав по-
требителей и обеспечению до-
ступности финансовых услуг 
Михаил МАМуТА. – Это могут 
быть проблемы самого разного 
характера, но в состоянии стрес-
са людей становится легче обма-
нуть. Так что одной только фин-
грамотности недостаточно. Важ-
но, чтобы человек все время был 
начеку и адекватно оценивал 
попытки выманить у него пер-
сональные данные».

Удается не всем. К приме-
ру, психиатр, много лет отра-
ботавший на московской ско-
рой помощи, который ежеднев-
но контактировал с шизофрени-
ками и другими психбольными 
и которому удавалось отговари-
вать стоящих на пороге самоу-
бийства, сам оказался жертвой. 
Мошенники убедили его взять 
несколько кредитов на 2 млн  
рублей и перевести по несколь-
ким счетам. Будучи уверен, что 
контролирует ситуацию, врач 
даже не посоветовался с родны-
ми.

«Самый простой и основной 
совет, который мы всегда да-
ем, заключается в двух словах – 
положи трубку. Если человека 
о чем-то спрашивают от лица 
какой-либо организации, если 
происходит что-то непонятное 
или странное, всегда лучше пре-
кратить разговор. Мошенники 
научились подделывать голоса 
людей, например голос началь-
ника, так что обязательно надо 
перезванивать. Никогда ничего 
не следует делать второпях, не 
обдумав все в спокойной обста-
новке», – порекомендовал Ми-
хаил Мамута.

В связи с этим Банк России 
планирует ввести период охла-
ждения при оформлении кре-
дитов и возможность назначать 
доверенное лицо для подтвер-
ждения денежных переводов 
и других финансовых опера-
ций. «Надеемся, сочетание этих 
инструментов защиты на сто-
роне банков, а также рост фи-
нансовой грамотности внесут в 
свой вклад в решение пробле-
мы с мошенниками», – добавил 
представитель ЦБ.

СоВЕТуйТЕСь С бЛиЗКиМи

Психологическое состояние 
человека может существенно 
влиять на его уязвимость к мо-
шенничеству, подтвердила «РГ» 
кандидат психологических на-
ук Наталья Искра. «Люди, на-
ходящиеся в состоянии стрес-
са, тревоги или депрессии, мо-
гут быть менее внимательны-
ми и более восприимчивыми 
к манипуляциям. Мошенни-
ки часто используют эмоции, 
чтобы создать чувство сроч-
ности или страха. В состоянии  
эмоционального напряжения 
человек может хуже анализиро-
вать информацию и принимать 
решения», – пояснила она.

Как правило, злоумышленни-
ки требуют от своей жертвы не-
медленно прекратить общение 

даже с самыми близкими людь-
ми. Дело тут в том, что в одино-
честве или отсутствии социаль-
ной поддержки люди интуитив-
но ищут общения и становятся 
более открытыми для взаимо-
действия с мошенниками, кото-
рые могут казаться дружелюб-
ными и заботливыми.

Способность мобилизовать се-
бя на защиту от манипуляций 
полезна и в других жизненных 
ситуациях, уверена финансовый 
психолог Ксения Швецова. Афе-
ристам помогает и широкий на-
бор травм, связанных с финан-
совым мышлением и отноше-
нием к деньгам. «Тут достаточ-
но вспомнить, сколько раз за XX 
век жители России теряли свои 
сбережения. И эти страхи вовсе 
не защищают от потери денег, 
а скорее, наоборот», – заявила 
эксперт. В результате огромное 
количество людей чувствуют се-
бя очень некомфортно, если у 
них в распоряжении есть значи-
тельные накопления, и они под-
сознательно стремятся от этого 
раздражителя избавиться. Вос-
пользоваться этим могут и мо-
шенники.

СЕМь СоВЕТоВ оТ 
доЦЕнТА ЩЕРбАчЕнКо

Есть семь первейших правил 
защиты от мошенников, кото-
рые следует заучить наизусть, 
советует автор соцпроекта «Фи-
нансовая грамотность: просто о 
сложном», доцент Финансового 
университета при правительст-
ве РФ Петр Щербаченко.

1. Не доверяйте звонкам с не-
знакомых номеров. Если челове-
ка хотят пригласить в правоох-
ранительные органы, его вызо-
вут повесткой. Даже если собе-
седник представляется полков-
ником или генералом – не верь-
те на слово.

2. Всегда проверяйте инфор-
мацию. Если вам сообщают, ска-
жем, о выигрыше и просят под-

твердить данные, перезванивай-
те по номерам, указанным на 
официальном сайте организа-
ции.

3. Не делитесь личной инфор-
мацией. Никогда не сообщайте 
свои пароли, номера банковских 
карт или другие личные данные, 
особенно по телефону или в ин-
тернете.

4. Не следует переходить по 
подозрительным ссылкам в со-
общениях, СМС и письмах. А на 
свои аккаунты в мессенджерах 
и соцсетях по возможности на-
до установить двухфакторную 
аутентификацию. И не забывать 
применять антивирусные про-
граммы.

5. Постоянно повышайте свою 
финансовую грамотность, что-
бы понимать, как работают схе-
мы мошенников. Например, их 
типичные просьбы перевести 
деньги «на безопасный счет», 
которого не существует в при-
роде. Причем не только свою 
грамотность, но и своих близ-
ких, рассказывая им об опасно-
стях.

6. Используйте безопасные 
методы оплаты. Заведите от-
дельную карту для оплаты по-
купок в интернете и не держи-
те на привязанном к ней счете 
больше денег, чем необходимо.

7. Скачивайте приложения 
только из официальных он-
лайн-магазинов и сайтов бан-
ков, исходя из модели вашего 
телефона. И все равно регуляр-
но проверяйте свои банковские 
выписки и уведомления о тран-
закциях, чтобы быстро выяв-
лять подозрительные операции. 
Если это сложно, то можно под-
ключить уведомления, правда, 
обычно это платная услуга.

«Следуя этим советам, вы 
сможете значительно снизить 
риск стать жертвой мошенни-
ков», – заключил Петр Щерба-
ченко.

Сергей болотов

Как брать отпуск, чтобы не потерять в деньгах
Юрист рассказал, что в отпуск выгодней включать выходные, а не праздники

Многие сотрудники увере-
ны, что отпуск лучше офор-
млять в рабочие дни, не за-
хватывая выходные. Но это 
невыгодно с финансовой сто-
роны.

Почему отпускных могут 
выплатить меньше и брать ли 
отпуск с захватом новогод-
них праздников, «РГ» расска-
зал старший управляющий 
партнер юридической компа-

нии PG Partners Петр Гусятни-
ков:

– Дело в том, что ежегодный 
оплачиваемый отпуск счита-
ется в календарных днях, а не 
в рабочих. Поэтому, если вы 
оформите отпуск с понедель-
ника по пятницу, вам запла-
тят только за 5 дней, а если 
с понедельника по воскресе-
нье – уже за 7 дней. Отдохне-
те вы при этом столько же.

Как рассчитываются 
отпускные

Заработную плату необхо-
димо разделить на среднее 
число дней в месяце (29,3) 
и умножить на количество 
дней отпуска. Таким обра-
зом, при зарплате в 70 тысяч 
рублей за отпуск с понедель-
ника по пятницу вы получи-
те около 12 тысяч рублей от-
пускных, а с понедельника 

по воскресенье – уже почти 
17 тысяч рублей. При этом, 
если вы включаете в отпуск 
выходные, на размер зара-
ботной платы это не повли-
яет.

Но есть один минус – если 
вы рассчитываете отпуск с 
выходными днями, вы умень-
шаете общее количество дней 
на отдыхе. Например, если вы 
берете 5 дней с понедельника 

по пятницу, вы в реальности 
сможете отдохнуть 9, но из 
общей суммы 28 дней вычтут 
только 5, и у вас останется 23 
дня, а если с понедельника по 
воскресенье, то вы также от-
дохнете 9 дней, но останется 
всего 21 день. Поэтому здесь 
важно определиться, что у вас 
в приоритете: деньги или сво-
бодное время.

Георгий Панин
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Защита от вирусов и простуд
Как укрепить иммунитет ребенка в осенне-зимний период

чтобы укрепить иммуни-
тет ребенка в осеннее-зимний 
период и защитить малы-
ша от вирусов и простуд, на-
до соблюдать несколько пра-
вил. Каких именно – расска-
жем ниже.

Во-первых, нужно следить 
за рационом питания. Он дол-
жен быть разнообразным. В ме-
ню ребенка обязательно долж-
ны входить сезонные овощи и 
фрукты, мясо, рыба, яйца и кис-
ломолочные продукты. Если вы 

хотите угостить ребенка экзо-
тическими фруктами, то сто-
ит иметь в виду, что возможны 
аллергические реакции. А так-
же не забывать о том, что фрук-
ты обрабатываются специаль-
ными химическими состава-
ми, позволяющими их долго 
хранить, пишет «Объясняем.
РФ». Если ребенок на грудном 
вскармливании, то не стоит его 
прекращать.

В-третьих, надо чаще гулять 
на свежем воздухе, ведь он по-

могает повысить иммунитет 
и выносливость, а солнечный 
свет способствует выработке 
витамина D. Врачи рекоменду-
ют гулять по одному-двум ча-
сам в день, при этом не укуты-
вать ребенка в 10 курток и шар-
фов, ведь он может заболеть из-
за перепада температур.

В-четвертых, важно соблю-
дать режим дня. Малыш двух-
трех лет должен спать как ми-
нимум 10-11 часов ночью и еще 
2-2,5 часа днем.

Также рекомендуется нау-
чить ребенка мыть руки после 
возвращения с улицы, закали-
вать его, в частности, позволять 
ему некоторое время быть до-
ма без одежды при темпера-
туре 22-24 градуса. Врачи так-
же советуют обтирать ребен-
ка влажным полотенцем. Нуж-
но начать с температуры воды,  
которым намочено полотенце, 
в 34-36 градусов и постепенно 
снижать ее до 25 градусов.

Марина Гусенко

Содержат витамины 
и микроэлементы

Три продукта для крепкого 
здоровья вместо сахара

овсяные хлопья, бананы 
и фасоль являются особен-
но полезными продуктами 
осенью, так как содержат 
витамины и микроэлемен-
ты, дефицит которых чре-
ват появлением слабости 
и потерей жизненных сил. 
При этом рекомендуется от-
казаться от добавленного са-
хара. Об этом рассказала га-
строэнтеролог Видновской 
клинической больницы Мин-
здрава Московской области 
Людмила Сухорукова.

По словам врача, витами-
ны группы В, D, С должны 
поступать в организм в до-
статочном количестве – тем 
более в холодное время года. 
Также важны кальций, ка-
лий, железо и магний.

Помимо овсянки, бананов 
и фасоли, гастроэнтеролог 
включила в список и другие 
продукты.

«Это также чечевица, фи-
ники, жирная рыба, говяди-
на, орехи и яблоки», – отме-
тила Людмила Сухорукова в 
беседе с РИА Новости.

Что касается напитков, 
то на пользу пойдут мор-
сы из шиповника, облепихи 
и клюквы. Дополнительной 
и очень важной поддержкой 
для организма станет отказ 
от сахара или его ограниче-
ние – такая пища ослабля-
ет иммунитет. Если человеку 
необходим подсластитель, 
то можно использовать в не-
большом количестве мед. Он 
обладает общеукрепляющи-
ми и успокаивающими свой-
ствами, считает врач.

«Сбалансированный раци-
он снизит риск слечь с про-
студой», – заключила специ-
алист.

оксана Грибанова

Белок, шапка 
и витамины

Как предотвратить выпадение 
волос зимой

В холодное время года сосу-
ды на коже головы сжимаю 
тся, что ухудшает микроцир-
куляцию и блокирует посту-
пление достаточного коли-
чества питания фолликулам. 
Это приводит к сухости голо-
вы, ломкости волос и их выпа-
дению, предостерегла врач-те-
рапевт Виктория Звонарева.

На самом деле, влияние холо-
да на выпадение волос не дока-
зано, у трихологов разное мне-
ние на этот счет. Некоторые ут-
верждают, что фолликулы нахо-
дятся глубоко в коже, поэтому 
не могут реагировать на внеш-
ние факторы. Специалисты счи-
тают, что настоящими причи-
нами выпадения волос являют-
ся внутренние проблемы орга-
низма, такие как стресс, изме-
нения гормонального фона, пе-
ренесенные заболевания. При 
этом стоит отметить, что че-
ловек начинает терять волосы 
только через 3-3,5 месяца после 
перенесения болезни.

По данным aif.ru, за 2024 год 
спрос на трихологов увеличил-
ся в два раза, а на приостанов-
ление выпадения волос люди 

тратят около 30 тысяч рублей.
Выпадение 100-120 волос в 

день считается нормой, но если 
их количество превышает эти 
цифры, стоит обратиться к спе-
циалисту.

Как обезопасить себя от вы-
падения волос?

1. Белок. Это вещество являет-
ся строительным материалом 
волоса.

2. Шапка. Она поможет избе-
жать вам нарушений кровоо-
бращения в коже головы.

3. Необходимо следить за здо-
ровьем, потому что любая пе-
ренесенная болезнь негативно 
скажется на состоянии волос.

4. Волосы рекомендует-
ся мыть шампунями с проте-
инами, коллагенами и керати-
ном. Они сделают волосы более 
прочными.

5. В холодные времена года 
стоит принимать витаминные 
комплексы для волос, которые 
содержат большое количество 
цинка и кальция. Эти вещества 
укрепляют волосы и способст-
вуют их росту.

Алина Меринова

Три правила 
Как выбрать творог в магазине

для получения наибольшей 
пользы от творога необходи-
мо внимательно смотреть на 
его состав, рассказала доктор 
технических наук, ведущий 
научный сотрудник лаборато-
рии пищевых биотехнологий 
и специализированных про-
дуктов ФиЦ питания и био-
технологии Елена Щетинина.

Какой состав считается 
правильным?

На первом месте в составе 
творога должно быть указано 
молоко – цельное, нормализо-
ванное, обезжиренное, восста-
новленное или их смесь. Также 
эксперт в разговоре с aif.ru от-
метила, что творог может выра-
батываться из пахты или сыво-
ротки, что является побочными 
продуктами производства сли-
вочного масла или сыра.

Далее в составе творога долж-
на указываться закваска и ее 
состав. И здесь стоит учиты-
вать, что закваска бывает раз-

ная: сорта творога жирностью  
5 % и выше получаются в ре-
зультате кислотно-сычужного 
способа, при котором молочные 
белки сворачиваются от сычуж-
ного фермента и закваски; ма-
ложирные же сорта вырабаты-
ваются кислотным методом, с 
использованием закваски.

Если вы видите в составе ра-
стительные заменители молоч-
ного жира, то перед вами не 
творог, а творожный продукт, 
который обычно дешевле нату-
рального творога.

Также при выборе творо-
га стоит обратить внимание на 
цвет продукта. Он должен быть 
белым или немного желтовато-
го оттенка, но главное – равно-
мерным. Если вы рассматрива-
ете обезжиренный творог, то в 
нем допустимо незначительное 
выделение сыворотки.
Сколько процентов жирности 

должно быть в твороге?
Кальций из нежирного тво-

рога усваивается хуже, несмо-
тря на то, что по составу его 
содержится достаточно много. 
Это происходит из-за того, что 
для усвоения кальция необхо-
димы жирорастворимые вита-
мины, которых гораздо больше 
в классическом 5 %-ом твороге. 
Поэтому стоит отдать предпоч-
тение более жирным сорта тво-
рога.

В чем польза творога?
В твороге содержится мно-

го белка (в 100 г классического  
5 %-го творога 17,2 г белка), кото-
рый легко усваивается за счет 
его денатурирования при из-
готовлении, то есть белки сво-
рачиваются и становятся бо-
лее доступными для перева-
ривания. Также в кисломолоч-
ном продукте находится зна-
чительное количество кальция, 
витаминов группы В, витамина 
D. Творог часто входит в раци-
он спортсменов или людей, ве-
дущих активный образ жизни, 
ведь кальций и белок, содержа-
щиеся в нем, являются основой 
для костно-мышечной ткани 
организма.

В день врач рекомендует лю-
дям употреблять 200-250 г тво-
рога, а спортсменам – до 300-
400 г. Кстати, 100 г творога 5 %-й 
жирности – это всего 121 ккал.

Алина Меринова
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о спорт!

Один на поле не «воин»

не секрет, что футбол яв-
ляется одним из распростра-
ненных и любимых видов 
спорта не только у взрослых, 
но и у детей. Любовь к нему 
объединяет многих независи-
мо от профессии и матери-
ального положения. Банкиры, 
дворники, бабушки с внуками, 
военные и другие – все они 
приходят на матчи, чтобы на-
сладиться захватывающим и 
непредсказуемым действием, 
разворачивающимся на изум-
рудном поле.

О футболе, о соревновани-
ях и командах, а также поче-
му детям полезно занимать-
ся этим видом спорта в интер-
вью «ВМ» рассказал тренер по 
футболу Артем дЕРЕВяГин.

ВоПРоС – оТВЕТ:

– Артем, расскажите, как 
произошло Ваше знакомство 
со спортом и почему Вы вы-
брали именно футбол?

– Знакомство со спортом, 
наверное, как и у многих, на-
чалось с детства. Меня очень 
привлекали активные игры, 
особенно с мячом. Во дворе 
была футбольная коробка, на 
которой мы детьми проводи-
ли большую часть времени. 
Так мое первое знакомство с 
футболом и произошло. Сна-
чала я играл во дворе, затем 

один из моих друзей записал-
ся в секцию и постепенно мы 
все перебрались тоже в отде-
ление футбола ДЮСШ № 4.

– Артем, сколько време-
ни Вы посвятили этому ви-
ду спорта?

– Около 28 лет, включая дво-
ровой футбол и занятия в сек-
ции.

– Сейчас Вы являетесь тре-
нером. Расскажите о тренер-
ской деятельности и про-
шедших соревнованиях в 
этом году?

– Тренерской деятельностью 
я начал заниматься недавно, 
однако желание проявить се-
бя в этом направлении было 
давнее, так как это родствен-
ная для меня деятельность. Я 
люблю смотреть международ-
ные и местные соревнования, 
а затем анализировать их. На 
детских соревнованиях я пос-
тоянно присутствовал и сле-
дил за ребятами, помогая в су-
действе. Я всегда был увлечен 
футбольной атмосферой. А 
сейчас являюсь тренером об-
ластной футбольной школы, 
работая с группами 2015-2016 
годов рождения. Так же помо-
гаю другим тренерам с други-
ми возрастами в тренировоч-
ном процессе и на соревнова-
ниях.

Из последних турниров мо-

гу отметить выезд на «Кубок 
Тюмени». В июне мы ездили 
на сборы в этот город в мини-
футбольный клуб «Тюмень». 
Данный клуб играет в высшей 
лиге Чемпионата России (18+) 
и имеет высший уровень фут-
зала в России (футзал – это ва-
риация футбола в помещении 
в формате 5х5). Мы прошли 
двухнедельные сборы, полу-
чили колоссальный опыт, пе-
реосмыслив понятие «футзал». 
А в октябре нас пригласили на 
предсезонный турнир «Кубок 
Тюмени». Участвовали те же 
ребята 2009-2010 годов рожде-
ния, которые ездили на сбо-
ры, и показали неплохой ре-
зультат. Было сложно и тяже-
ло, потому что первые шесть 
команд были представителя-
ми академии, то есть полу-
профессиональные ребята, ко-
торые уже скоро начнут иг-
рать в клубе и профессиональ-
ных командах. Но наши ребя-
та, с учетом подготовки, пока-
зали достойный результат. Ду-
маю, что это большое подспо-
рье, чтобы завоевать медали 
высшей пробы на предстоя-
щем Чемпионате Владивосто-
ка по футзалу (16+).

– С того времени, когда Вы 
сами пошли на секцию фут-
бола, отмечаете ли какие-ли-
бо изменения на сегодняш-
ний день?

– Изменения произошли в 
каждом аспекте: и в инфра-
структуре, и в поле. Если вспо-
минать мое время, то у нас 
был всего один зал, с нестан-
дартными воротами, кото-
рый находился в спортивном 
комплексе «Металлист». Ле-
том был еще стадион и город-
ской парк, где был песок вме-
сто газона. Были суровые ус-
ловия, но я их вспоминаю с 
радостью, потому что это но-
стальгия. Я считаю, что те, кто 
остался с тех времен в фут-
боле, закаленные, и нам есть 

с чем сравнивать, смотря на 
подрастающих детей сейчас. 
Ведь они растут в более совре-
менных и комфортных усло-
виях. Они не играют зимой в 
футбол на улице, хотя мы про-
водили чемпионаты с само-
го утра по выходным имен-
но на стадионе либо в город-
ском парке. Все играют в хоро-
шем комплексе, в тепле и ую-
те, с обилием мячей и другого 
различного инвентаря.

– Какое Ваше мнение об 
отечественном футболе на 
мировой арене?

– В силу обстановки сложно 
об этом говорить, потому что 
мы исключены из междуна-
родных соревнований. Ходят 
разговоры, что допустят юно-
шей на соревнования, но это 
сегодня «да», а завтра может 
быть «нет». Поэтому пока все 
находимся в одних условиях 
и вся футбольная жизнь кипит 
только внутри страны. У нас 
очень хорошее поколение мо-
лодых игроков, которым было 
бы здорово показать себя на 
другом уровне, ведь там фут-
бол совершенно другой. Будем 
надеяться, что в ближайшее 
время наступит момент, ког-
да мы все-таки выйдем на ме-
ждународную арену.

– В связи со сложившими-
ся обстоятельствами в на-
шей стране стало больше со-
ревнований? Конкуренция 
стала сильнее или в данный 
момент все на паузе?

– Раньше был высокий уро-
вень Чемпионата России (18+) 
за счет приезжих легионеров, 
плюс международные высту-
пления, что в сумме дает ре-
зультат. Сейчас, после года 
санкций, сильные легионеры 
все уехали. Приезжают, конеч-
но, хорошие ребята – и бра-
зильцы, и аргентинцы, но их 
уровень чуть-чуть не тот. Но в 
этом есть и плюс, потому что 
многие клубы и академии де-

лают теперь акцент на моло-
дых воспитанниках, судя по 
прошедшим играм Чемпиона-
та России и игр сборной (18+). 
Акцент сейчас на молодежь и, 
на мой взгляд, это правильно.

– Легионеры – это игроки, 
которые приезжают из дру-
гих стран?

– Да, все верно.
– Как попасть к Вам на 

тренировки?
– Для того, чтобы записаться 

к нам в секцию, нужно прийти 
во Дворец Спорта, который на-
ходится по адресу: улица Пар-
ковая, дом 18, третий этаж. Там 
необходимо взять пакет доку-
ментов, заполнить их, а также 
принести справку от педиатра 
о том, что ребенок может за-
ниматься футболом. Затем по-
дать заявление через портал 
Госуслуги и приходить на за-
нятия. Возраст ребенка не ва-
жен, мы ждем всех желающих.

– Артем, что для Вас спорт?
– Неотъемлемая часть мо-

ей жизни, без которой я себя 
не представляю. Думаю, что 
так считает любой человек, ко-
торый с детства им увлечен. 
Спорт – это ответственность, 
дисциплина, порядок. А имен-
но наш вид спорта привива-
ет чувство коллективной от-
ветственности, показывая, что 
один в поле не воин. Только 
когда команда объединяется, 
может быть достигнут успех.

– Артем, пожелайте что-
нибудь нашим читателям.

– Прежде всего желаю им 
крепкого здоровья, и всех 
жизненных благ! Занимай-
тесь спортом и, конечно, чи-
тайте рубрику «На спорте» 
(12+) с Вячеславом Мирзае-
вым, потому что так вы буде-
те знать о всех видах спорта 
более подробно и, возможно, 
захотите одним из них зани-
маться.

Вячеслав Мирзаев

Интервью с тренером по футболу Артемом Деревягиным
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Подготовила наталья МиФТАХуТдиноВА

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

«СКи-КРоСС»

«Снежный» встретил сборную 
команду России по фристайлу в 
дисциплине «Ски-кросс». На прош-
лой неделе в Магадан прилетела 
национальная сборная Федерации 
фристайла России (18+).

Основная цель визита сборной – 
поиск новых мест и локаций для 
подготовки команды и решение за-
дач технической подготовки в гор-
нолыжной технике. Также, техни-
ческая работа на лыжах с исполь-
зованием вспомогательных спор-
тивных сооружений, которые есть 
в РГШ и спортивном комплексе 
«Снегорка», где команда будет от-
рабатывать техническую составля-
ющую на лыжах и соответственно, 
поднимать уровень лыжной подго-
товки.

Глобальная цель приезда – это 
поиск первого раннего снега, где 
ребята могли бы проводить трени-
ровочные мероприятия в будущем, 
начиная раньше спортивный сезон.

ПАРАшЮТно-АТЛЕТичЕСКоЕ 
МноГобоРьЕ

Чемпионат России по парашют-
но-атлетическому многоборью 
(18+) впервые прошел в Краснодар-
ском крае.

Спортсмены в течение недели со-
ревновались в комплексе упражне-
ний: прыжки на точность призем-
ления, легкоатлетический кросс и 
плавание. Также были включены 
дополнительные дисциплины: ори-
ентирование и стрельба из пневма-
тического оружия.

Участники соревнований показа-
ли высокие результаты и в допол-
нительной программе чемпионата, 
которая включала в себя стрельбу и 
спортивное ориентирование.

В торжественной церемонии за-
крытия приняли участие глав-
ный тренер сборной команды Рос-
сии по парашютному спорту Ва-
дим Владимирович Ниязов, а так-
же представители принимающей 
стороны – Федерация парашютно-
го спорта Краснодарского края.

По результатам соревнований 
наши спортсмены в копилку Мага-
данской области принесли следую-
щие награды:

• Чемпионат России по пара-
шютному спорту (атлетическое 

многоборье) (18+):
II место – Герасимов Глеб;
III место – Герасимов Никита;
III командное место в составе: Ге-

расимов Никита, Герасимов Глеб, 
Караченцев Иса.

• Первенство России по пара-
шютному спорту (атлетическое 
многоборье) (18+):

I место – Герасимов Глеб;
II место – ГерасимовНикита.
• Чемпионат России по пара-

шютному спорту (атлетическое 
многоборье-пятиборье) (18+):

I место – Герасимов Никита;
II командное место в составе: Ге-

расимов Никита, Герасимов Глеб, 
Караченцев Иса.

«ЗоЛоТАя КоРЗинА»

Завершился открытый город-
ской турнир по баскетболу «Зо-
лотая корзина» (18+). В соревно-
ваниях приняли участие спор-
тсмены из Магадана, Ольско-
го, Хасынского, Тенькинского и 
Ягоднинского городских окру-
гов.

Соревнования проходили в 
СК «Прездентский» с 27 октября, 
вчера состоялось награждение 
победителей и призеров.

Девушки:
– Гимназия № 30;
– Хасынский ГО;
– Лицей 14 им. А. К. Болдырева.
Юноши 2007-2009 г. р.:
– Хасынский ГО;
– Спортивная школа № 4 (Ма-

гадан);
– Гимназия (английская).
Юноши 2010-2012 г. р.:
– Гимназия № 13;
– Гимназия № 30;
– п. Ола.
Лучшими игроками и защит-

никами в разных возрастных 
группах были признаны:

– Булгакова Алиса (Гимназия 
№ 30);

– Диденко Екатерина (Гимна-
зия № 30);

– Романов Даниил (п. Стеколь-
ный);

– Шилкин Константин (п. Па-
латка);

– Карпов Владислав (Гимна-
зия № 13);

– Губа Владислав (Гимназия 
№ 13).

Снег – это весело!
Зима – самое время для активного отдыха

до календарной зимы оста-
лось пару недель, а вот факти-
ческая уже уверенно вступила в 
свое правление. По предваритель-
ным прогнозам синоптиков, небес-
ная канцелярия в эту зиму жителей 
Магадана и области количеством 
осадков не обидит. Для того, чтобы 
не скучать длинными зимними ве-
черами, мы для Вас подобрали не-
сколько вариантов для активного 
и позитивного времяпрепровожде-
ния.

ЛЕПиМ и СТРоиМ иЗ СнЕГА

Особую радость, как малыши, так 
и взрослые, получают, когда снег хо-
рошо лепится.

Множество зимних забав связано 
именно с возможностью почувство-
вать себя строителем, скульптором, 
художником или метким стрелком:

Лепим и украшаем 
снежные скульптуры

Не только дети, но и взрослые 
с удовольствием катают снежные 
комки и лепят различные фигуры: 
от классического снеговика до Деда 
Мороза со снегурочкой или разных 
зверушек. Мягкий, податливый снег 
помогает детям воплощать свои 
творческие идеи, развивая вообра-
жение ребенка.

Если малышам дать акварельные 
или гуашевые краски, они с боль-
шим воодушевлением раскрасят 
вылепленные фигурки.

Строим горку

Строительство горки в компании 
сверстников под руководством и 
при помощи взрослых доставляет 
детям большое удовольствие. Ведь 
когда немного подморозит, они мо-
гут воспользоваться плодами свое-
го труда.

Рисуем снегом

Если рядом с детской площад-
кой есть большое дерево, стена до-
ма или веранды, выкладывая на по-
верхности снежки в определенном 
порядке, можно создать прекрас-
ный зимний пейзаж.

Картина получится еще более 
привлекательной, если ее оживить 
разноцветными красками.

Снежные баталии

Игра в снежки издавна считается 
веселым и увлекательным заняти-
ем в зимнее время. Если предвари-
тельно построить крепости и разде-
литься на две армии, можно устра-
ивать настоящие снежные баталии. 
Те игроки, в которых попали снеж-
ком один раз, считаются ранеными. 
Если в кого-то попали дважды, иг-
рока признают убитым, и он выбы-
вает из игры. Задача играющих – не 
только попасть в соперника. Важ-
но увернуться от летящих снежков 
противника, чтобы продолжать об-
стреливать противника как можно 
дольше.

игра на меткость

Сделайте на площадке мишень 
из различных подручных материа-
лов (слепите небольшой столб, под-
весьте на дерево любой предмет 
или вылепите круг на стене). Теперь 
можно устраивать соревнования на 
меткость, бросая снежки в выбран-
ную цель. Все участники лепят оди-
наковое количество снежков, побе-
ждает самый меткий из них.

чей ком больше

Дети встают по двое и по коман-
де начинают катать снежные ком-
ки. Взрослые засекают время, к при-
меру, 5 минут, после чего выбирают 
самый большой комок и называют 
победителей.

ПодВижныЕ ЗиМниЕ иГРы

Большинство зимних забав, игр и 
развлечений пришли к нам от на-
ших предков. Морозная погода не 
позволяет долго стоять на одном 
месте, поэтому большинство игр со-
стоит из непрерывного движения.

Салки

Дети, которые уверенно стоят 
на коньках, с увлечением играют в 
салки на катке. Вначале выбирают 
водящего, который догоняет разъ-
езжающихся по всему катку игро-
ков. Тот, кого догнали первым, ста-
новится новым водящим.

ищем клад

Играть в игру хорошо на пло-
щадке, по краям которой имеются 
большие сугробы. Собираются две 
команды игроков и двое ведущих. 

Игроков просят отвернуться, а ве-
дущие наблюдают за тем, как кто-
нибудь, из не участвующих в игре 
детей или взрослых, прячет в двух 
сугробах клад. После того, как пред-
меты, обозначающие клад, надежно 
зарыты в снег, дается команда при-
ступить к поиску.

Ведущий группы может давать 
игрокам подсказку, только указы-
вая направление поиска – левее, 
правее или выше. Побеждает ко-
манда, первая откопавшая клад.

Русская народная 
забава «Льдинка»

На хорошо утоптанном снегу 
чертят окружность диаметром око-
ло 5 метров. В ее центре делают не-
большое углубление, куда уклады-
вают 10-12 льдинок. Выбирается во-
дящий, который встает внутрь боль-
шого круга, а остальные играющие 
равномерно распределяются за пре-
делами диаметра. Их цель – вы-
бить за границу большого круга все 
льдинки, при этом они могут захо-
дить внутрь диаметра.

Задача водящего – помешать иг-
рающим и осалить одного из них, 
чтобы поставить его на свое ме-
сто. Игра заканчивается, когда все 
льдинки будут выбиты и выведены 
за круг.

Царь горы
Для игры нужно соорудить гор-

ку высотой до двух метров (в за-
висимости от возраста играющих) 
или использовать большой сугроб. 
Играть будет интересней, если гор-
ка будет покрыта ледяной коркой. 
Один из игроков забирается на вер-
шину горы, а остальные участни-
ки пытаются столкнуть «царя» с его 
трона. Игрок, которому это удалось, 
становится новым царем, занимая 
место на горке.

Взрослые могут засекать время, 
кто из детей продержится на вер-
шине дольше других.

два деда Мороза
Для участия в состязании наби-

рают две команды, в каждой из ко-
торых будет одинаковое число иг-
рающих. Каждая команда считал-
кой выбирает Деда Мороза. Игроки 
встают на противоположные сто-
роны площадки. Расстояние меж-
ду противниками составляет 10-12 
метров друг от друга. После коман-
ды по одному игроку из каждой ко-
манды бегут навстречу друг дру-
гу, чтобы поменяться местами. За-
дача «дедушек» – попасть снежком 
в игрока своей команды, чтобы его 
остановить и заморозить. Как толь-
ко игрок добежит до цели или, по-
раженный снежком, замрет на ме-
сте, движение начинает следующий 
игрок. Победившим считается Дед 
Мороз, поразивший большее коли-
чество игроков. Проигравшего де-
душку Мороза заменяют другим 
членом команды, и вновь продол-
жают игру.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучитель-
но больно за бесцельно потра-
ченное время? Мы всегда под-
скажем, куда сходить и чем за-
няться в нашем городе.

КиноТЕАТР «ГоРняК»

Что выбрать из множества 
фильмов и как не пропустить 
действительно интересное кино? 
Чтобы справиться с этими зада-
чами было проще, мы предлага-
ем вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеатре 
«Горняк» (проспект Ленина, 19).

«Любовь Советского 
Союза» (16+)

До 27 ноября в прокате кино-
театра «Любовь Советского Сою-
за» (16+).

Жанр: драма.
«История о поколении смелых 

и красивых, не заставших разру-
шений революции и хаоса гра-
жданской войны, мечтавших по-
строить новую жизнь, в которой 
не будет места смерти, а толь-
ко невероятной любви, открыва-
ющей им путь к великим дости-
жениям и открытиям. О подвигах 
и славе, предательстве и верности 
тех, кто был героями в небе и на 
земле, о времени безмерных ис-
пытаний, которые выпали на их 
недолгие, но яркие жизни. О жен-
щине, которая была мечтой и на-
стоящей любовью Советского Со-
юза», – сообщает kinomagadan.ru.

«Поймай собаку, если 
сможешь» (12+)

До 20 ноября в прокате ки-
нотеатра «Поймай собаку, если 
сможешь» (12+).

Жанр: комедия.
«Папа десятилетней Луши, пи-

сатель-неудачник Борис Колеч-
кин, работает продавцом-кон-
сультантом у Лушиной – ма-
мы Алины. Когда-то та предпоч-
ла его Сергею Амиантову, от ко-
торого сейчас зависит судьба ее 
бизнеса. Алина, Луша и Борис по 
приглашению Амиантова едут к 
нему на новогодний карнавал. 
Там между мужчинами начина-
ется поединок. Луша как может 
помогает отцу. Колечкиным не-
вдомек, что в недоеденном хот-
доге, которым бездомный пес Ка-
рузо угостил их собаку Кристи, 
было спрятано похищенное коль-

цо древнеегипетской царицы Не-
фертити. Похитители бесценного 
кольца устраивают в отсутствие 
хозяев дома у Колечкиных охо-
ту на Кристи. Им противостоит 
влюбленный в Кристи Карузо, ко-
торого приютила семья», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«В баню!» (12+)
До 20 ноября в прокате кино-

театра «В баню!» (12+).
Жанр: комедия.
«Жизнь прораба Ивана Плот-

никова давно летит под откос из-
за его непобедимой привычки 
все терпеть. Но случайно оказав-
шись на чемпионате России по 
бане (12+), он узнает, что это во-
все не проклятье, а великий та-
лант. Теперь умение терпеть ему 
предстоит раскрыть по полной 
программе, чтобы наконец-таки 
поверить в себя, вернуть уваже-
ние близких и побороться за со-
лидный денежный приз, кото-
рый ему так необходим», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«бернард: миссия Марс» (6+)
До 20 ноября в прокате кино-

театра «Бернард: миссия Марс» 
(6+).

Жанр: мультфильм.
«Чтобы получить всеобщее 

признание, неудачливый мед-
ведь-агент Бернард тайно прони-
кает на корабль, отправляющий-
ся на Марс. Вместе с болтливым 
роботом G13 ему предстоит вы-
полнить опасное задание – пой-
мать легендарного марсианского 
монстра. Однако из-за Бернарда, 
который не очень хорошо справ-
ляется с ролью супергероя, все 
идет совсем не по плану», – со-
общает kinomagadan.ru.

МАГАдАнСКий обЛАСТной 
ТЕАТР КуКоЛ

(Адрес: ул. Парковая , 20)
«Курочка Ряба» (0+)

«Жили-были дед да баба. И бы-
ла у них Курочка Ряба. Снесла ку-
рочка яичко, но яичко не простое, 
а яичко золотое. Этот яркий, кра-
сочный, веселый и добрый спек-
такль поставлен по мотивам рус-
ских народных сказок в рамках 
партийного проекта Единой Рос-
сии «Культура малой Родины».

Это не обычная постановка, а 
спектакль-игра, где зрители вме-
сте с актерами становятся участ-

никами удивительного театраль-
ного действия. Это увлекатель-
ное, музыкальное представление 
с прекрасным актерским ансам-
блем, выразительными кукла-
ми, задорной музыкой и танца-
ми придется по душе не только 
детям, но и взрослым», сообщает 
theatrekukol.ru.

16 ноября – показ в кукольном 
театре.

«океан» (12+)
«Ян – младший ребенок в се-

мье Дутрело. В отличие от своих 
шести братьев, он обладает вы-
дающимся интеллектом и спо-
собностями. Однако его недале-
кие родители не ценят его талан-
ты. Несмотря на свою немоту, он 
разговаривает глазами – таким 
образом он может передать лю-
бую мысль.

Однажды ночью Ян и его бра-
тья решаются на побег, чтобы до-
браться до океана. Им необходи-
мо попасть туда по неизвестной 
причине. Только Ян знает, зачем 
им это нужно.

На своем пути мальчики 
встречают ряд доверчивых лю-
дей, каждый из которых почему-
то сочувствует их трудностям и 
невольно становится соучастни-
ком их безысходного путешест-
вия», сообщает theatrekukol.ru.

22 ноября – показ в куколь-
ном театре.

ВиЗиТ-ЦЕнТР

Экскурсия к Спящей 
красавице (18+)

Экскурсия по ольскому по-
бережью приоткроет секре-
ты Спящей красавицы и места,  
ставшего пристанищем роман-
тика и исследователя Юрия Би-
либина и его экспедиции. Чем 
же Колымский край манил уче-
ных, путешественников и иска-
телей? Что таила в себе его не-
приступная, но уникальная зем-
ля? Об этом в ходе экскурсии и 
рассказывает Анна Петровна Хо-
рольская. Эта история о корен-
ных жителях поселка Олы, их 
культуре и быте, о том, каким за-
стали поселок в 1928 году участ-
ники Первой Колымской экспе-
диции.

Часть экскурсии будет прохо-
дить на свежем воздухе, поэтому 
рекомендуется захватить с собой 
теплую одежду, соответствую-
щую погодным условиям в день 
проведения. Экскурсия также 
включает в себя посещение Оль-
ского краеведческого музея, поэ-
тому будьте готовы снять верх-
нюю одежду.

Рекомендуем взять с собой 
фотоаппарат, термос с горячим 
чаем и перекус. В поселке Ола 
предусмотрено полчаса для сво-
бодной прогулки по его центру.

Дата и время: 17 ноября в 
12:00.

Подготовила наталья МиФТАХуТдиноВА

Сегодня наша книжная 
подборка посвящена детям: и 
это не случайно, ведь 20 но-
ября отмечается их празд-
ник – Всемирный день де-
тей. О детской дружбе, о весе-
лых и увлекательных путеше-
ствиях, как себя развлечь, по-
ка родители на работе, и может 
ли домашний питомец стать 
настоящим товарищем, вы уз-
наете из представленных нами 
книг. Познакомиться с книгами 
рекомендуем не только нашим 
юным читателям, но и взро-
слым. Ведь не стоит забывать, 
что взрослые – они тоже дети, 
просто большие и серьезные.

«ПодРужКи» (СбоРниК) 
(12+) 

ЮЛия КуЗнЕЦоВА

Эта книга – сборник веселых 
рассказов о девчачьей друж-
бе. Хорошо, когда подружка 
рядом и готова прийти на по-
мощь. Тогда и к зубному идти 
не страшно, и с грудным мла-
денцем справиться – пара пу-
стяков, и любая диета нипо-
чем. А если случается ссора, то 
за ней всегда следует прими-
рение. Ведь у настоящих под-
ружек, как поется в известной 
песне, все пополам: и огорче-
ния, и радость.

«СТЕПКА, ГАЛЕныч и 
МАшуня» (6+) 

АндРЕй САЛоМАТоВ

Хочешь не хочешь, а годы, 
проведенные в стенах школы, 
делают ее почти родным до-
мом, а в родном доме, как из-
вестно, случается всякое: и радо-
сти, и печали, и ссоры, и счаст-
ливые примирения. Степка Ми-
ронов, Петька Галенкин, или по-
просту Галеныч, и Маша Кара-
кулева учатся в 4 «Б» классе. Эта 
троица – неразлучные друзья, 
неугомонные и пытливые, по-
тому они и попадают в самые 
непредсказуемые ситуации.

«А-А-АПчХиХуА, иЛи 
ПРодЕЛКи шоКоЛАдной 

СобАКи» (6+) 
ЛЮбоВь РоМАноВА

В этой повести гораздо боль-

ше правды, чем вымысла. Глав-
ные герои – и девочка Стася, 
и собачка Капа – существуют 
на самом деле. Обе они живут 
в Москве и время от времени 
оказываются в центре настоя-
щих приключений. То спасают 
отбившегося от стаи вальдшне-
па, то ищут загадочную Чупа-
капу, то пытаются раскрыть 
тайну заколдованной куклы. И 
пусть в реальности их подсте-
регает чуть меньше опасно-
стей, чем в книге, Стася и Капа 
все равно чувствуют себя на-
стоящими героями.

«ФЕя ВТоРоГо РАнГА» (12+) 
АннА ВЕРбоВСКАя

Случается, что все идет напе-
рекосяк. Бывает грустно и оди-
ноко, когда родители на работе, 
а из друзей осталась лишь одна 
черепаха. Именно в такую си-
туацию попал Семка Семенов. 
Но на помощь ему не ожиданно 
пришла чудаковатая, взбал-
мошная, безалаберная фея по 
прозвищу БАМЦ. Для нее не су-
ществует препятствий. Из под-
ручных средств она запросто 
может построить лодку, из за-
навески соорудить парус. И 
жизнь наполнится удивитель-
ными, полными открытий и 
чудесных встреч приключени-
ями. Новая сказочная повесть 
Анны Вербовской – победи-
тель IV Международного кон-
курса на лучшее произведение 
для детей «Корнейчуковская 
премия» (18+).

«ПоВТоРЕниЕ 
ПРойдЕнноГо» (12+) 
ТАМАРА КРЮКоВА

Представь, что ты вдруг очу-
тился в начале 80-х прошлого 
века, да еще в школе, где учатся 
твои будущие родители. Забав-
но пообщаться со своим отцом, 
когда ему было столько же лет, 
сколько тебе сейчас. Юмори-
стическая повесть «Повторе-
ние пройденного» адресована 
читателям среднего школьного 
возраста и всем родителям, ко-
торые вернутся в свое детство 
и, быть может, получат от чте-
ния даже больше удовольствия, 
чем дети.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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https://kinomagadan.ru/events/lyubov-sovetskogo-soyuza-2024?facility=gornyak
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https://kinomagadan.ru/events/pojmaj-sobaku-esli-smozhesh-2024?facility=gornyak
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https://kinomagadan.ru/events/bernard-missiya-mars-2023?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/bernard-missiya-mars-2023?facility=gornyak
https://theatrekukol.ru/events/804-%C2%AB%D0%B4%D0%B8%D1%82%D1%8F-%D0%BE%D0%BA%D0%B5%D0%B0%D0%BD%C2%BB.html
https://vmuzey.com/event/na-kray-sveta-za-zolotoy-mechtoy
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
СЕРВиС дЛя нАЛоГоВоГо 

ВычЕТА

Минцифры работает над вне-
дрением функции, которая по-
зволит оформить налоговый 
вычет на портале «Госуслуги». 
Об этом пишет РИА Новости со 
ссылкой на аппарат вице-премь-
ера РФ Дмитрия Григоренко.

«Внедрение налогового выче-
та уже активно прорабатывает-
ся Минцифры России... Плани-
руется, что услуги будут доступ-
ны для граждан в следующем го-
ду», – уточнили в ведомстве, со-
общает «РГ».

Там добавили, что проект, ко-
торый позволит оформить соци-
альные и имущественные выче-
ты, уже находится на финальной 
стадии.

Кстати, на днях на «Госуслу-
гах» заработал новый сервис 
«Жизненная ситуация» для по-
мощи при переезде в другой ре-
гион России.

Благодаря ему можно по-
дать заявление на регистрацию 
по месту жительства, переофор-
мить полис ОМС, прикрепиться к 
поликлинике, устроить ребенка в 
школу или детский сад и перео-
формить пенсии.

ЗАПРЕТ доРоГиХ КонЦЕРТоВ

Организовывать концерты за 
счет бюджетных средств, если 
такие мероприятия обойдутся 
дороже 1 млн рублей, предлага-
ют запретить. Такой законопро-
ект внесли в Госдуму депута-
ты из фракции «Новые люди» во 
главе с вице-спикером Владисла-
вом Даванковым, сообщает «РГ».

Инициаторы в пояснительной 
записке указали на факты фи-
нансирования выступлений ар-
тистов за счет средств регионов 
и муниципалитетов, бюджетных 
учреждений. Если концерты об-
ходятся дорого, то это вызывает 
недоумение и возмущение у гра-
ждан, констатировали депутаты. 
Они привели в пример траты от-
дельных регионов и их столиц: 
некоторые из них звали артистов 
на выступления за несколько 
миллионов рублей (в ряде случа-
ев – даже десятков миллионов).

Также, по мнению авторов, ре-
зонанс вызывают дорогие корпо-
ративные мероприятия – осо-
бенно взлетают гонорары при-
глашенных артистов в преддве-
рии новогодних праздников.

Такого рода закупки из госу-
дарственных и муниципаль-
ных бюджетов предлагается 
запретить, а сэкономленные 
средства – направить на фи-

нансирование здравоохране-
ния и образования.

6-днЕВнАя РАбочАя нЕдЕЛя

В этом году новогодние празд-
ники продлятся 11 дней. Об этом 
напомнила эксперт по трудово-
му праву Валентина Яковлева, 
пишет KP.ru. Выходные дни нач-
нутся с воскресенья, 29 декабря, и 
закончатся в среду, 8 января, со-
общает «РГ».

При этом последняя рабочая 
неделя 2024 года снова будет ше-
стидневной – с понедельника 23-
го по субботу 28 декабря включи-
тельно.

Первым рабочим днем 2025 
года станет четверг, 9 января. 
Совпадающие с праздниками 
выходные дни в субботу и вос-
кресенье, 4 и 5 января, переносят-
ся на пятницу, 2 мая, и среду, 31 
декабря 2025 года.

ПЕРиод «оХЛАждЕния»

«Новые люди» предложили 
ввести три дня на раздумье при 
взятии кредита. Такой запрос на-
правил в Центробанк замруково-
дителя фракции Александр Де-
мин. Об этом сообщает «РГ» со 
ссылкой на пресс-службу фрак-
ции.

Согласно тексту письма, речь 
о введении обязательного пери-
ода охлаждения, в рамках кото-
рого гражданин может получить 
деньги только спустя три дня по-
сле подписания кредитного до-
говора при повторном подтвер-
ждении. Человек сможет отка-
заться от подписания договора 
в любой момент в период охла-
ждения.

Это «не только позволит за-
емщикам более осознанно при-
нимать финансовые решения и 
снизит количество импульсив-
но взятых кредитов, но и снизит 
темпы роста кредитования», по-
яснил депутат. Что, в свою оче-
редь, поможет снизить инфляци-
онное давление на экономику.

«В этой связи прошу Вас, ува-
жаемая Эльвира Сахипзадовна, 
оценить целесообразность реа-
лизации указанной инициати-
вы и в случае ее поддержки по-
ручить профильным департа-
ментам Банка России ее реализо-
вать», – обратился Демин к гла-
ве регулятора Эльмире Набиул-
линой.

Автор письма добавил, что за-
емщики с тремя и более креди-
тами наиболее подвержены ри-
ску стать неплатежеспособными 
особенно при текущей ключевой 
ставке Банка России.

Редакция «ВМ»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в якутии ма-
ма с новорожденным перешла 
по льду реку Лена после отказа 
перевозчика, в ЕАо кошка спа-
сла людей во время пожара, в 
Приморье тигр зашел на тер-
риторию частного дома и в Ха-
баровске два брата совершили 
разбойное нападение на стома-
тологию с мачете.

ПЕРЕшЛи РЕКу ПЕшКоМ

В Якутии семья с новорожден-
ным была вынуждена перейти 
реку Лена после того, как их отка-
зались перевозить водным тран-
спортом, сообщает «РГ».

Якутская транспортная проку-
ратура проводит проверку по пу-
бликациям в СМИ. Об этом сооб-
щили в ведомстве.

Семья после выписки из род-
дома с новорожденным ребен-
ком пешком перешла через реку 
Лена от города Якутска до посел-
ка Нижний Бестях.

«Причина такого решения – 
это то, что легкомоторная под-
ушка отказалась везти, так как 
было всего трое пассажиров. Им 
было невыгодно везти такое ко-
личество людей. Мы долго стоя-
ли на берегу в ожидании других 

пассажиров, но не дождались. 
Так как беспокоились, что ребе-
нок замерзнет, и торопились, ре-
шили перейти реку пешком», – 
приводится комментарий семьи 
в сообщении, которое проверяет 
прокуратура.

КошКА СПАСЛА оТ ПожАРА

В поселке Приамурском Ев-
рейской автономной области до-
машняя кошка разбудила гром-
ким мяуканьем семейную пару 
пенсионеров, сообщает «РГ». По-
жилые люди спали, когда дом на-
чал гореть.

Как рассказали в МЧС России, 
люди успели забрать документы 
и выбежать на улицу. Приехав-
шие на вызов огнеборцы поту-
шили пожар на площади 80 ква-
дратных метров.

Впоследствии выяснилось, что 
очаг возгорания был на веранде, 
где установлен котел. Причину 
пожара устанавливают.

К сожалению, после этого про-
исшествия кошку найти пока не 
смогли.

ЗАшЕЛ В ГоСТи

В Надеждинском районе При-
морья в селе заметили тигра. 
Хищник гулял по улицам и за-

глянул в один из дворов, сообща-
ет «РГ».

Тигр, неспешно гуляющий по 
территории частного дома на 
улице Набережная, 1 в селе Не-
жино, попал на запись камеры, 
сообщает контент-партнер «РГ» 
PrimaMedia.

Хищник прошелся по населен-
ному пункту ночью. Судя по по-
ходке, зверь чувствовал себя там 
совершенно спокойно.

нАПАЛи нА СТоМАТоЛоГиЮ 
С МАчЕТЕ

В Хабаровске сотрудники по-
лиции раскрыли разбойное напа-
дение на стоматологию. Подозре-
ваемые – два родных брата, со-
общает «РГ».

Как сообщили в УМВД России 
по Хабаровскому краю, установ-
лено, что двое злоумышленни-
ков в масках и с мачете в руках 
в вечернее время зашли в стома-
тологию, расположенную в Цен-
тральном районе краевой столи-
цы. Один остался у входа, второй 
проследовал в кабинет руководи-
теля, где в этот момент находи-
лась сотрудница клиники. Злоу-
мышленник забрал из кабинета 
пакет с деньгами – в нем лежа-
ло 160 тысяч рублей. Сразу после 
этого подельники скрылись.

Задержали их при поддержке 
бойцов Росгвардии. Подозрева-
емые – родные братья 30 и 32 
лет. Один подрабатывает част-
ным извозом, другой не работа-
ет. На допросе они пояснили, что 
деньги понадобились, чтобы раз-
дать долги и погасить кредит. В 
счет возмещения ущерба у задер-
жанных изъяли мобильные теле-
фоны. Подозреваемые водворены 
в изолятор временного содержа-
ния.

Возбуждено уголовное дело. 
Злоумышленникам грозит до де-
сяти лет лишения свободы.

Скорая сбила и выставила счет
«никогда не упускай воз-

можности заработать» – види-
мо, этого правила придержива-
ются некоторые работники ско-
рой помощи в СшА. Причем со-
вершенно неважно, что так назы-
ваемому клиенту понадобились 
твои услуги по твоей же вине.

Так, в штате Орегон сотрудни-
ки скорой помощи на служебной 
машине сбили велосипедиста, до-
везли его до больницы и потребо-
вали с него 1862 доллара (182 ты-

сячи рублей), сообщает Лента.ру.
71-летний мужчина попал под 

колеса скорой во время прогул-
ки на велосипеде. В ДТП он се-
рьезно пострадал, но хоть по-
мощь смог получить оператив-
но – медики сразу доставили 
его в больницу.

Правда, как потом выясни-
лось, не безвозмездно. Спустя 
немного времени скорая по-
мощь прислала мужчине счет, 
объясняя это тем, что он должен 

заплатить за услуги перевозки.
Стоит отметить, что мужчине 

и так придется потратить около 
97 тысяч долларов (9,8 миллиона 
рублей) на восстановление здо-
ровья после аварии. Поэтому он 
подал на скорую в суд и будет 
добиваться не только признания 
требований компании неправо-
мерными, но и того, чтобы за все 
испытанные страдания ему вы-
платили 900 тысяч долларов (88 
миллионов рублей).

Что удивило из мира новостей за неделю
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Трофейные суда Дальстроя
Колымские истории

образование и станов-
ление каботажного фло-
та дальстроя пришлось на  
30-е и начало 40-х годов 
ХХ-го века. Флот активно по-
полнялся баржами и катера-
ми для снабжения поселков 
и предприятий, расположен-
ных на берегу Охотского мо-
ря. Это были как суда, при-
бывшие с «материка» – шху-
на «Звезда» и буксир «Тайга», 
так и построенные на мест-
ных верфях – катер «Марче-
кан».

Стоит сразу отметить, что 
мощности завода № 2 не по-
зволяли строить катера и бар-
жи большого тоннажа, в этом 
приходилось рассчитывать 
только на «материк».

В период Великой Отечест-
венной войны поставка но-
вых судов каботажного фло-
та на Колыму прекратилась, 
все верфи страны работали 
на войну, и Дальстрой мог 
рассчитывать только на свои 
силы. Также часть судов была 
мобилизована в Тихоокеан-
ский флот (ТОФ), для выпол-
нения задач по наблюдению и 
охране побережья.

За военные годы реестр ка-
ботажного флота Дальстроя 
существенно сократился. Ряд 
катеров и барж были списаны 
из-за аварий и технических 
неисправностей, другие на-
шли свое пристанище на мор-
ском дне из-за катастроф.

А потребность в катерах и 
баржах у Дальстроя только 
возрастала, строились и рас-
ширялись предприятия, орга-
низовывались новые рудни-
ки и прииски. К некоторым 
из них доставка грузов и ра-
бочей силы была возможна в 
летнее время только по морю. 
Постоянно увеличивающий-
ся грузопоток заставлял рабо-
тать местный флот Дальстроя 
практически на износ.

Помочь Дальстрою в реше-
нии этой проблемы уцелев-
шие верфи СССР были не в со-
стоянии. Единственный вы-
ход из создавшейся ситуации 
был в использовании права 

победителя – суда, изъятые 
в качестве трофеев из фло-
та бывших противников, ли-
бо построенные в счет репа-
раций.

СудА иЗ «СТРАны 
ВоСХодяЩЕГо СоЛнЦА»

Мало кто знает, что по ито-
гам русско-японской войны 
1904–1905 годов, после пора-
жения России, часть судов в 
качестве трофеев досталась 
«Стране восходящего солнца».

Это были сдавшиеся на ми-
лость победителя и поднятые 
со дна моря корабли 2-й Ти-
хоокеанской эскадры, а также 
ряд других захваченных или 
затопленных судов.

Но еще меньше сведе-
ний о том, что после капи-
туляции Японии в 1945 году,  
СССР по праву победителя, 
досталась часть как воен-
ных судов «Дай-ниппон тэй-
коку кайгун» (Флота Великой 
Японской империи), так и 
ряд вспомогательных судов.

Часть этих судов Тихоокеан-
ский флот передал Дальстрою 
в портах Находки и Владивос-
тока. Среди них были следую-
щие суда: пароход, получив-
ший название «Горняк», и два 
теплохода, которым присво-
или имена «Чукча» и «Ороч». 
Также были переданы дриф-
тер «Связист», зерноперегру-
жатель «ВУ-1» и два буксира 
«В-45» и «В-55».

В порту Дальний (Гензен) 
Дальстрою передали букси-
ры «В-47», «ВН-49» и три су-
хогрузные баржи под номера-
ми «В-136500», «В-139300» и «В-
141200».

Возможно, были и другие, 
но в документах и прика-
зах Дальстроя суждено было 
остаться только этим судам.

Надо сказать, что передан-
ные суда находились в раз-
ном техническом состоянии. 
При отсутствии запасных ча-
стей, чертежей и материалов 
по эксплуатации перспективы 
использования трофейных су-
дов для Дальстроя были очень 
туманными.

Попытаемся, насколько это 
возможно, проследить судьбу 
этих «котов в мешке».

буксиры «В-47»,
«Вн-49» и три 

сухогрузные баржи.
Буксиры «В-47», «ВН-49» и 

три баржи – «В-136500», «В-
139300» и «В-141200», находив-
шиеся в порту Дальний, были 
переданы Дальстрою в 1948 го-
ду. Ввиду своего неудовлетво-
рительного состояния суда не 
могли быть перегнаны во Вла-
дивосток и оставлены прием-
щиками в Гензане.

Возникла интересная ситуа-
ция: суда принадлежали Даль-
строю, но использовать он их 
не мог, ибо они находились 
вне сферы его влияния.

В результате чего суда чест-
но проржавели в порту Даль-
ний, в ожидании своей судь-
бы, никого особо не беспо-
коя в руководстве Дальстроя. 
Иного мнения были прове-
ряющие и надзирающие ор-
ганы МВД СССР, которые не-
однократно интересовались 
судьбой новоприобретенных 
судов.

Решение этой патовой си-
туации начальником Даль-
строя было озвучено в при-
казе № 473 по ГУСДС от 13 ию-
ля 1950 года, где говорилось 
следующее: «И. О. начальника 
Транспортного отдела Даль-
строя тов. Шевырину офор-
мить к 1 августа с. г. матери-
алы для представления в МВД 
СССР об отказе от буксиров 
«В-47», «ВН-49» и 3-х сухогруз-
ных барж, оставшихся за гра-
ницей (Гензен-Дальний) как не-
нужных для Дальстроя».

После оформления соответ-
ствующих документов, прика-
зов и актов в 1950 году Даль-
строй смог освободиться от 
этих сомнительных приобре-
тений.

Таким образом, можно ска-
зать, что за время своего 
пребывания в списках фло-
та Дальстроя в течение двух 
лет, буксиры «В-47», «ВН-49» и 
три сухогрузные баржи так и 
не добрались до своего порта 
приписки, и участия в хозяй-
ственной деятельности Даль-
строя не принимали. После 
выбывания этих судов из спи-
ска флота Дальстроя, дальней-
шую судьбу их отследить не 
удалось.
Зерноперегружатель «Ву-1»
Зерноперегружатель «ВУ-1» 

был передан Тихоокеанским 
флотом в Дальстрой в 1949 го-
ду во Владивостоке и в бухту 
Нагаева прибыл летом 1949 го-
да.

Это судно относилось к су-
дам технического флота, и 
также находилось в не самом 

лучшем состоянии. Перспек-
тивы его существования во 
флоте Дальстроя из-за своего 
узконаправленного и специ-
фического назначения также 
были весьма туманными.

По планам руководства 
Дальстроя, этому судну пред-
стояло участвовать в подня-
тии на поверхность содержи-
мого затонувшего в бухте На-
гаева парохода «Выборг», что 
нашло отражение в приказе  
№ 877 по ГУСДС от 26 ноября 
1949 года «О подготовке к про-
изводству работ по разгруз-
ке затонувшего в бухте Нага-
ево парохода «Выборг» в 1950 
году».

Согласно приказу, заводу  
№ 2 предстояло по заказу 
управления Морского паро-
ходства произвести все необ-
ходимые работы по ремон-
ту и оборудованию корпуса 
бывшего зерноперегружателя, 
приспособлению его, как пла-
вединицы, и установки на нем 
крана и водолазного оборудо-
вания.

После окончания работ по 
разгрузке парохода «Выборг», 
снова встал вопрос о дальней-
шей судьбе бывшего зернопе-
регружателя «ВУ-1». В приказе 
№ 473 по ГУСДС от 13 июля 1950 
года говорилось следующее:

«§ 1.
Для определения технического 

состояния и целесообразности 
восстановительного ремонта 
зерноперегружателя «ВУ-1» ру-
довоза «ЧУКЧА» и шхуна «СВЯ-
ЗИСТ»:

а) создать комиссии:
Председателям комиссий тов. 

ЗИНКЕВИЧ и тов. ИВАНОВУ для 
участия в работе комиссии при-
гласить представителей ин-
спекции Морского Регистра.

Заключение комиссии и ак-
ты оформить в соответствии 
с инструкцией к приказу МВД 
№ 190 от 16 марта 1950 года и 
представить в Главное Управле-
ние к 15 августа с. г.

б) Председателю комиссии 
тов. ЗИНКЕВИЧ при определе-
нии технического состояния 
зерноперегружателя «ВУ-1» про-
извести оценочную стоимость 
судна и к работе комиссии при-
гласить представителя мест-
ного Финансового органа».

Скорее всего, выводы комис-
сии о техническом состоянии 
судна оказались неутешитель-
ными, и зерноперегружатель 
был списан. По крайней ме-
ре, в дальнейшем упомина-
ний о нем и его деятельности 
не встречается.

Невольно возникает ощу-
щение, что трофейный зерно-
перегружатель «ВУ-1» был пе-
редан Дальстрою именно для 
обеспечения работ по подъе-

му грузов с затонувшего «Вы-
борга» и в дальнейшем его ис-
пользование по своему назна-
чению не планировалось…

ПАРоХод «ГоРняК»

Трофейный японский па-
роход, получивший название 
«Горняк», в сентябре 1949 го-
да находился в бухте Наход-
ка. Там производились рабо-
ты по снятию теоретическо-
го чертежа и всех конструк-
тивных элементов судна, на 
предмет составления про-
екта и рабочих чертежей на 
переоборудование и ремонт 
этого судна.

Далее, в документах Даль-
строя он не упоминается, и 
сведений о его судьбе нет. 
Можно предположить, что по-
сле проведения экспертизы и 
оценки, было принято реше-
ние о его списании. Так или 
иначе, своего следа в деятель-
ности Дальстроя оставить па-
роходу было не суждено.

Теплоход «чукча»
Также во Владивостоке Даль-

строю был передан японский 
рудовоз, получивший назва-
ние «Чукча». В августе 1949 го-
да была предпринята попытка 
отбуксировать этот теплоход 
в порт приписки – бухту На-
гаева, но при буксировке кор-
пус дал сильную водотечность 
и был снова отбуксирован в 
бухту Находка. Для тщатель-
ного осмотра и ремонта судну 
требовался док.

В бухте Находка теплоходу 
«Чукча» было суждено провес-
ти почти год, до лета 1950 года.

А уже летом 1950 года, ког-
да руководство Дальстроя ре-
шило навести порядок в ба-
лансе основных средств, бы-
ло принято решение о прове-
дении обследования на пред-
мет возможности ремонта и 
дальнейшей эксплуатации 
теплохода. Согласно прика-
зу № 473 по ГУСДС от 13 ию-
ля 1950 года была создана ко-
миссия для определения тех-
нического состояния и це-
лесообразности восстанови-
тельного ремонта, которая 
должна была закончить свою 
работу не позднее 15 августа 
1950 года.

Судя по тому, что в дальней-
шем, упоминания о работе те-
плохода и его судьбе более 
в документах Дальстроя не 
встречаются, можно предпо-
ложить, что выводы комиссии 
о целесообразности ремонта и 
дальнейшего использования 
рудовоза были неутешитель-
ными, и «Чукча» был выведен 
из флота Дальстроя и списан.

ТЕПЛоХод «оРоч»

Еще один переданный 

Крейсер «Soya» — японский крейсер 2-го класса, бывший российский 
бронепалубный крейсер «Варяг». Фото из свободных источников.
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японский теплоход, водоизме-
щение в 2 000 тонн, получил 
название «Ороч», в июле 1949 
года был отбуксирован из Вла-
дивостока в бухту Нагаева.

В сентябре 1949 года был по-
ставлен у пирса на Марчека-
не, где силами завода № 2 про-
изводилось снятие всех необ-
ходимых чертежей для пере-
оборудования и ремонта это-
го судна.

В дальнейшем упоминания 
о нем в периодической печа-
ти и документах Дальстроя 
не встречается. Скорее всего, 
был сделан вывод о нецеле-
сообразности дальнейших ра-
бот и эксплуатации судна, и 
«Ороч» был списан.

Паровые буксиры 
«В-45» и «В-55»

Известно, что для удовлет-
ворения потребности морских 
портов Дальстроя в буксир-
ных пароходах распоряжени-
ем № 111 по ГУСДС от 25 марта 
1949 года трофейный буксир-
ный пароход «В-55» был пе-
редан Управлению перевалба-
зы Дальстроя в порту Ванино, 
а буксир «В-45» передали Ко-
лымскому Речному Управле-
нию Дальстроя (КРУДС).

Этим же распоряжением на-
чальнику Управления Даль-
строя в порту Ванино майо-
ру Савицкому и начальнику 
КРУДС инженер-майору Ле-
ликову, для приема буксиров 
и организации перегона бук-
сиров в Ванино и Амбарчик, 
приказывалось направить во 
Владивосток своих представи-
телей.

В дальнейшем судьбу этих 
паровых буксиров отследить 
не удалось.

шхуна «Связист»
Еще одним приобретением 

стала японская шхуна, полу-
чившая название «Связист», 
этот дрифтер планировали пе-
редать в распоряжение управ-
ление рыбопромыслового хо-
зяйства Дальстроя (УРПХ).

(Дрифтер – рыболовное суд-
но, предназначенное для лова 
рыбы дрифтерными сетями.

Особенность архитектуры 
таких судов – низкий надвод-
ный борт и свободная палуба в 
носовой части для механизмов, 
выбирающих рыболовные сети. 
Дрифтеры относят к малым 
или среднетоннажным добыва-
ющим судам).

Перегон шхуны в новый 
порт приписки планирова-
лось провести в навигацию 
1949 года. Весь комплекс ме-
роприятий для осуществле-
ния этого перехода был изло-
жен в распоряжении № 185 по 
ГУСДС от 17 мая 1949 года.

Начальнику Приморского 
Управления Дальстроя пол-
ковнику Иванову предписы-
валось по заявкам предста-
вителя УРПХ обеспечить пе-
регон шхуны «Связист» всем 
необходимым снабжением и 
оборудованием согласно пра-
вилам Морского Регистра  
СССР, а также выделить рабо-

чую силу для подготовки суд-
на к морскому переходу.

Начальнику УМП ДС под-
полковнику Баранникову для 
сопровождения шхуны «Веха» 
и буксировки дрифтера «Свя-
зист», к моменту окончания 
подготовки судов к перегону, 
направить в Находку через Та-
тарский пролив один из бук-
сиров типа «Певек».

Перегон шхуны «Веха» и 
дрифтера «Связист» планиро-
валось осуществить не позд-
нее июля 1949 года через Та-
тарский пролив, причем «Свя-
зист» должен был буксировать 
один из буксиров УМП ДС.

Судя по всему, этот перегон 
завершился успехом и судьбу 
«нового» приобретения реша-
ла комиссия, согласно приказу 
№ 473 по ГУСДС от 13 июля 1950 
года. Заключение комиссии и 
акты следовало оформить в 
соответствии с инструкцией к 
приказу МВД № 190 от 16 мар-
та 1950 года и представить в 
Главное Управление к 15 авгу-
ста 1950 года.

Можно предположить, что 
выводы комиссии оказались 
малоутешительными и ко-
рабль был также выведен из 
списка флота Дальстроя. В 
дальнейшем упоминания о 
его работе и судьбе в доку-
ментах Дальстроя найдено не 
было.

Подводя итоги
В целом можно говорить о 

том, что переданные в Даль-
строй японские трофейные су-
да не сыграли возлагавших-
ся на них надежд и в большей 
части были списаны в бли-
жайшие годы после передачи 
Дальстроя.

Значительную роль в этом 
сыграло неудовлетворитель-
ное техническое состояние пе-
реданных судов, отсутствие 
чертежей и инструкций по экс-
плуатации, а также запасных 
частей для ремонта.

«Финны» В СССР

Если начинать разговор о су-
дах финской постройки в СССР 
и Дальстрое, думаю, стоит на-
чать с окончания «Зимней вой-
ны» (Советско-финской войны 
1939–1940 годов) и ее итогов.

Финские буксиры 40-х
годов ХХ-го века

В 1940 году был подписан 
мирный договор между СССР и 
Финляндией, который действо-
вал до 26 июня 1941 года. В этот 
мирный промежуток финнам 
предложили строить суда для 
СССР на репарационных усло-
виях.

17 сентября 1940 года был 
подписан коммерческий до-
говор, в соответствии с кото-
рым верфь «Крейтон-Вулкан» 
обязалась построить боль-
шое количество 3000-тонных 
и 2000-тонных барж. А также 
буксиры мощностью 800 л. с., 
буксиры мощностью 600 л. с. 
на верфи в «Вяртсиля» Хель-
синки и на верфи «Крейтон-
Вулкан» в Турку. Также наме-

чалось строительство буксиров 
мощностью 400 л. с. на верфях 
в Варкаусе, и в Люпсюниеми. 
Это был крупный советский 
заказ на 54 судна, распределен-
ный на все существовавшие в 
то время в Финляндии верфях.

К началу войны ни один из 
этих судов достроен не был. 
Позднее, спущенные 16 букси-
ров вошли в состав кригсмари-
не (ВМС Германия) и получили 
немецкие названия.

Буксиры поменьше служи-
ли некоторое время в финском 
ВМС, а после выхода Финлян-
дии из войны, были переданы 
СССР под конец 1944 года.

После окончания войны Со-
ветский Союз также получил 
часть заказанных в 1940 го-
ду буксиров мощностью в 800 
л. с. по репарации, среди них 
были «Flöyen I», «Flöyen II», 
«Mariensiel», «Riesenburg», и 
«Ortrud» и ряд других.

Финские буксиры  
50-х годов ХХ-го века

19 сентября 1944 года Фин-
ляндия подписала договор о 
перемирии с СССР. Статьей  
№ 11 этого договора предус-
матривалось компенсировать 
СССР потери, вызванные воен-
ными действиями и оккупа-
цией советской территории в 
размере 300 млн долларов. Из 
общей стоимости поставок на 
новые суда приходилось более 
20 %. Координатором поставок 
стала назначенная государст-
вом Делегация, сокращенно 
называемая «SOTEVA».

Финские лихтеры 
и буксиры дальстроя

После того, как стало понят-
но, что попытка решить про-
блемы каботажного флота 
Дальстроя за счет трофейных 
судов Японии оказалась мало-
результативной, было приня-
то решение об увеличении чи-
сленности катеров и барж за 
счет других хозяйствующих 
субъектов как МВД, так и дру-
гих министерств. Также по ре-
шению Правительства Даль-
строю передавалась часть 
буксиров и лихтеров, постро-
енных по репарации на вер-
фях Финляндии.

В список передаваемых су-
дов вошли паровые букси-
ры проектов «Фин – 500», 
«Фин – 600» и «Фин – 800», а 
также лихтеры «Фин – 2000» 
и «Фин – 3000» грузоподъем-
ностью в 2 000 и 3 000 тонн.

большой перегон
Подготовка к приему боль-

шой партии судов каботаж-
ного флота началась в нача-
ле 1950 года и нашла свое от-
ражение в приказе № 2 по  
ГУСДС от 21 января 1950 года 
«О мероприятиях по обеспе-
чению получения и перегона 
судов, выделяемых Дальстрою 
постановлениями Правитель-
ства», где говорилось следую-
щее: «В связи со значительным 
ростом количества получае-
мых Дальстроем судов морско-
го, речного и каботажного пла-
вания приказываю:

1. Утвердить на 1950-51 гг. 
временных представителей 
Дальстроя в местах приемки, 
сборки, постройки и концент-
рации судов с отнесением рас-
ходов по их содержанию за счет 
смет по перегону и сборке судов.

2. Начальнику Дальстройсна-
ба генерал-майору Петрову:

а) Обратить особое внима-
ние на работу по сборке, при-
емке, перегону и снабжению су-
дов, в частности, обеспечить 
к 1 мая с. г. перегоняемую в на-
вигацию 1950 года группу судов 
всем необходимым за счет фон-
дов Дальстроя;

б) Выделить в тресте Даль-
стройснаб освобожденного от 
прочих обязанностей работ-
ника, на которого возложить 
контроль о реализации поста-
вок судов, выделяемых Прави-
тельством, наблюдение за хо-
дом строительства и снабже-
нием перегоняемых судов;

в) Согласовать до 1 марта  
с. г. с Главным Управлением Се-
верного морского пути при Со-
вете Министров СССР план и 
порядок переводки судов Даль-
строя в навигацию 1950 года;

г) Представить на утвержде-
ние Дальстроя сметы расходов 
на 1950 год по получению судов, 
их сборке и перегону.

д) Немедленно заключить до-
говор с СГУ МВД СССР на сбор-
ку трех речных пароходов по  
400 л. с. на Колчановской верфи».

Для реализации данно-
го приказа уполномоченные 
представители были направ-
лены в Финляндию, Ленин-
град, Архангельск, Колчанов-
ский затон, Усть-Кут (Иркут-
ская область), Пеледуй (Яку-
тия).

Первая партия
Известно, что первая партия 

финских судов была принята 
Дальстроем в марте 1950 года. 
Из приказа № 200 по ГУСДС от 
31 марта 1950 года «О Присво-
ении названий судам Даль-
строя»: «Вновь получаемым су-
дам Дальстроя, предназначен-
ным для Арктики, присвоить 
следующие названия:

1. Шести лихтерам:
а) Грузоподъемностью – 2 

000 тонн «Амур», «Иртыш», 
«Енисей».

б) Грузоподъемностью – 3 
000 тонн «Урал», «Кавказ», 
«Алтай».

2. Трем буксирам:
а) 600 л.с. – «Поярков»,

б) 600 л.с. – «Невельский»,
в) 800 л.с. – «Хабаров».

«Фин – 800» или Фин – 600»? 
«невельский» или 

«невельской»?
Сложно пройти мимо та-

кой интриги и не упомянуть о 
ней. Различить внешне букси-
ры типа «Мурманрыба» (про-
ект «Фин – 800») и типа «Мо-
гучий» (проект «Фин – 600») 
особой сложности не пред-
ставляет. У проекта «Фин – 
800» мачта располагалась на 
носу судна, у проекта «Фин – 
600» возле, или на самой над-
стройке.

(Классификация приведена со-
гласно данным Министерства 
рыбного хозяйства СССР – О. В.)

Но позвольте, скажет внима-
тельный читатель, ведь на фо-
тографии запечатлен буксир 
«Фин – 800» с паровой ма-
шиной в 800 л. с., а в приказе 
идет речь о 600 л. с.?

Стало быть, кто-то ошибся 
при составлении приказа? А 
возможно и такое, что адми-
нистрация Нагаевского торго-
вого порта выпросила в бухту 
Нагаева буксир помощнее и 
уже «Фин – 800» получил на-
звание «Невельской».

Кстати, о названии… Соглас-
но приказу, буксир должен 
был получить имя «Невель-
ский», а на фотографии чита-
ется «Невельской». Понятно, 
что «Невельской» звучит более 
презентабельно, но ведь снова 
отступление от текста прика-
за…

Хотя в жизни Дальстроя, по 
сохранившимся документам, 
можно проследить и более ма-
лообъяснимые истории, став-
шие былью…

ВМЕСТо ЭПиЛоГА

Хочу выразить свою призна-
тельность и благодарность за 
помощь в работе коллективу 
Государственного архива Мага-
данской области.

Отдельное спасибо Анато-
лию Федорову за воспоминания и 
Дмитрию Лахтикову за мате-
риалы и информацию о послед-
них годах работы буксира «Не-
вельской».

Автор статьи: 
Василий обРАЗЦоВ

оригинал статьи: 
www.kolymastory.ru

Порт Дальний (Гензен, Порт-Артур). Фото с самолёта. 
1945 год. Фото из свободных источников.

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com
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Миллион рублей 
за доверчивость
В дежурную часть оМВд 

России по городу Магадану с 
заявлением по факту мошен-
ничества обратилась 65-лет-
няя жительница областного 
центра.

«Сотрудник Пенсионного 
фонда», общаясь по телефону 
с женщиной, убедил, что ей не-
верно насчитали пенсионный 
стаж. Для исправления ситуа-
ции необходимо дистанционно 
записаться на прием, а для это-
го продиктовать код из СМС.

Вскоре заявительница обна-
ружила, что её личный каби-
нет на Портале госуслуг взло-
ман. С ней связались «сотруд-
ники службы поддержки и  фи-
нансового учреждения», кото-
рые пояснили, что по её банков-
ским счетам зафиксированы 

мошеннические действия. Они 
убедили колымчанку перечи-
слить свыше одного миллиона 
рублей на «безопасный счет». 
После этого связь прервалась.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступлений, 
предусмотренных ч. 4 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество) и ч. 2 ст. 
272 УК РФ (неправомерный до-
ступ к компьютерной инфор-
мации).

Внимание! Полиция преду-
преждает! Ни под каким пред-
логом не производите никаких 
финансовых операций под дик-
товку неизвестных, кем бы они 
ни представлялись и как бы 
убедительны ни были. 

Помните, что «безопасных 
счетов» не существует!

дарья Голикова

Почтили память товарища
В день памяти погиб-

ших при исполнении слу-
жебных обязанностей со-
трудников органов вну-
тренних дел Российской 
Федерации полицейские 
возложили цветы в сквере 
имени Романа Воронова.

На мероприятии присут-
ствовали начальник ОМ-
ВД России по городу Мага-
дану Владимир Визнович, 
личный состав городского 
отдела полиции, председа-
тель Общественного совета 
при ОМВД Николай Шилов 
и член Общественного со-
вета при УМВД, председа-
тель совета ветеранов ОВД 
Вадим Кузнецов.

Минутой молчания кол-
леги почтили память стар-
шего сержанта милиции 
Воронова Романа Владими-
ровича, погибшего от пу-
ли вооруженного преступ-
ника. Роману было всего 33 
года. Добрый, отзывчивый, 
неравнодушный и участли-
вый, он всегда стремился 
прийти на помощь тем, кто 
в этом нуждался.

Так случилось и 23 апре-
ля 2005 года. В дежурную 
часть поступило сообще-
ние о неадекватном пове-

дении гражданина в одной 
из квартир жилого дома 
по ул. Вострецова в г. Ма-
гадане. В течение несколь-
ких дней он насильно удер-
живал мать. Когда женщи-
не удалось вырваться, она 
позвонила в милицию. По 
вызову прибыл наряд роты 
патрульно-постовой служ-
бы в составе старшего сер-
жанта милиции Романа Во-
ронова и Александра Мар-
жанова. Дверь квартиры 
была закрыта, на просьбу 
ее открыть злоумышлен-
ник начал кричать, бить 
окна. На место происшест-
вия были вызваны сотруд-
ники МЧС, которые вскры-
ли дверь. Первым в кварти-
ру вошел Роман Воронов, 
он увидел человека в про-
тивогазе, который направ-
лял в его сторону само-
дельное оружие. Милици-
онер предложил злоумыш-
леннику успокоиться, но в 
этот момент прозвучал вы-
стрел…

Злоумышленника задер-
жали и доставили в город-
ское управление внутрен-
них дел.

Старший сержант мили-
ции Воронов Роман Вла-

димирович от полученно-
го огнестрельного ранения 
скончался в реанимацион-
ном отделении Магадан-
ской областной больницы.

За мужество и отвагу, 
проявленные при исполне-
нии служебного долга, Ука-
зом Президента РФ от 7 но-
ября 2005 года № 1275 ор-
деном Мужества посмерт-
но награжден старший сер-
жант милиции Роман Вла-
димирович Воронов, мили-
ционер-водитель отдель-
ной роты патрульно-посто-
вой службы милиции УВД 
по г. Магадану.

Его самоотверженность 
навсегда останется нравст-
венным и профессиональ-
ным ориентиром для мно-
гих поколений стражей 
правопорядка.

Одна за другой красные 
гвоздики украсили подно-
жие мемориала. Полицей-
ские также посетили моги-
лу Романа Воронова.

Вспомнили в этот день и 
полковника полиции Гри-
гория Кужбу, который ра-
нее возглавлял горотдел и 
скончался после тяжелой 
болезни в 2022 году.

Анна болотина

Закон и подросток
В детском лагере «Север-

ный Артек» прошли меро-
приятия в рамках профиль-
ной смены для юных право-
ведов «Закон и подросток», 
организованной Министер-
ством образования Магадан-
ской области с целью по-
вышения уровня правовой 
культуры учащихся и фор-
мирование у них уважения 
к закону.

Старшеклассники, прибыв-
шие практически со всех окру-
гов области, защищали свои 
проекты. 11 команд представи-
ли работы на суд жюри, в со-
став которого вошли предста-
вители региональной Госавто-
инспекции и Управления по 
контролю за оборотом нарко-
тиков УМВД.

 «Знать, чтобы не оступить-
ся», «Чистые стены – здоровые 
гены», «Знать правила движе-
ния как таблицу умножения» 
– разнообразие тем объеди-
нило общее стремление к рас-
пространению правовых зна-
ний.

Представляя работы, акти-
висты рассказали, как именно 
взаимодействовали с младши-
ми школьниками и сверстни-
ками, каких результатов уда-
лось достичь и поделились 
планами на будущее.

По словам оперуполномо-
ченного Управления по контр-
олю за оборотом наркотиков 
УМВД Татьяны Черниковой, 
все проекты довольно силь-

ные. В числе победителей – ко-
манда магаданской школы № 
18 «Тимуры нашего времени». 
Юные правоведы подготовили 
интерактивную карту города, 
на которой указали места с на-
несенной трафаретной рекла-
мой сомнительного содержа-
ния. В ближайшее время будут 
приняты совместные усилия 
для устранения таких объяв-
лений. «Ребята выбирают ори-
гинальные формы проведения 
мероприятий, отлично владе-
ют правовыми знаниями и, са-
мое главное, полны энтузиаз-
ма и решимости продолжать 
эту работу и дальше», – отме-
тила капитан полиции.

Участники профильной сме-
ны также ознакомились с ра-
ботой патрульно-постовой 
службы ОМВД, Госавтоинспек-
ции, узнали, чем занимается 
эксперт-криминалист, и как 
поступить в высшие учебные 
заведения системы МВД Рос-
сии. Особый восторг школьни-
ков вызвал специальный гость 
– служебная собака по кличке 
Ярус. Под руководством кино-
лога ЦКС ОМВД Андрея Яценко 
молодой пес продемонстриро-
вал готовность к выполнению 
команд.

Также в ходе мероприятия 
юношам и девушкам были 
вручены памятки антитерро-
ристической направленности, 
посвященные акции «Нет не-
нависти и вражде!» (12+).

Максим дедов

Вручили ведомственные награды

В отделе МВд России по 
городу Магадану состоя-
лось торжественное ме-
роприятие, посвященное 
дню сотрудника органов 
внутренних дел. началь-
ник оМВд подполковник 
полиции Владимир Виз-
нович поблагодарил лич-
ный состав за добросо-
вестное исполнение обя-
занностей.

«Уважаемые коллеги, по-
здравляю вас с профес- 
сиональным праздником! 
Спасибо вам за ваш не-

простой, напряженный, но 
такой нужный труд. Мы 
обеспечиваем покой и по-
рядок в северном городе. 
То тепло, которое есть в 
коллективах, компенсиру-
ет минусовую температу-
ру в Магадане», – обратил-
ся подполковник полиции 
к руководителям и сотруд-
никам подразделений.

Начальник ОМВД отме-
тил работоспособность 
коллектива, поблагодарил 
каждого за личный вклад в 
общее дело и пожелал лич-

ному составу энергии, оп-
тимизма и успехов в служ-
бе.

Владимир Владимиро-
вич вручил коллегам оче-
редные специальные зва-
ния, ведомственные меда-
ли, нагрудные знаки, бла-
годарности и почетные 
грамоты.

Руководитель также пе-
редал поздравления от мэ-
ра Магадана Юрия Гриша-
на и от коллег из правоох-
ранительного блока.

С приветственным сло-
вом к присутствующим 
обратился председатель 
Общественного совета при 
ОМВД России по городу 
Магадану подполковник 
милиции в отставке Нико-
лай Шилов.

Теплые слова также про-
звучали от ветеранов орга-
нов внутренних дел. При-
соединяемся к поздравле-
ниям и желаем коллегам 
всего наилучшего! 

Анна болотина

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

Основная сборная России по фристайлу продолжает тренироваться на склонах Русской горнолыжной школы олимпийского резерва

В Магадане стартовал 9-й городской турнир 
по боулингу «Победный страйк» (18+)

АО «Городской молочный завод «Магаданский» 
отметил 50-летний юбилей

Торжественный прием в честь работников культуры Магадана прошел в областном центре
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